
China detém ,avanço e Vietnã
diz quematou '3.600 chineses.
Segundo o governo vietnamita, suas forças detiveram ontemo avanço das colunas chinesas, matando mais de 3.500 invasores e

destruindo cerca de 80 tanques. Por sua vez, o Governo de Pequim não deu maiores informações, limitando-se a dizer que não

deseja .('('um. só centímetro' do solo vietnamita" e quer apenas _t'('u'!ta fronteira, pacífica e estável". (Noticiário internacional P..11)
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1010, O mílibares. Temperatura média 30.2°
máxima insolação 45.1° mínima 17.4° (No
Planalto média mínima 12.6° Curnulus Stra
tus, de meio claro a encoberto. Tempo no

Planalto: Bom durante o dia, e chuvas à noite.
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A escola Acadêmicos do Samba, voltará este ano a

desfilar, mas enfrenta sérias dificuldades, segundo
seu diretor Jacinto Lauro Bitten�ourt. Na tarde de ontem a escola

se reuniu (foto) para fazer um balanço dos preparativos.
Bittencourt qualificou de insuficiente a verba doada pela Diretur

(Cr$ 106 mil) e da concorrência das escolas maiores' que
sempre conseguem levantar maior ajuda do comércio. (Página 16)'.

.

Um muro edificado sobre uma rua que serve a

aproximadamente 15 residências na Praia da Armação, no
.

Sul da Ilha, está revoltando as pessoas que se

;utilizam daquela via para chegar ii praia. O muro tem quase dois metros
.

, de altura e 10 de largura e, segundo os moradores. do local, o
construtor aproveitou a ausência, do Secretário de Obras e

conseguiu, na Prefeitura, licença para edificá-lo. (Página 16).

Seleções de
s. Catarina
conquistam
títulos de
voleibol

Expulso PM que agrediu agricultor
Página 7

Um público vibrante, que
lotou as dependências do

Ginásio Charles Edgar
Moritz, ontem à noite,

assistiu o encerramento

do 20° Campeonato
Brasileiro de Voleibol,
terceira divisão. Santa

Catarina sagrou-se campeã,
invicta, nas categorias

• feminina e masculina (Pg. 8).

Casan Iniciaracionamento de água
Página 16

Muita vibração pela conquista do título de voleibol feminino.
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SARNEY ADVERTE PARA R,ETROCESSO
POLíTICO DEVIDO CRISE PAU"lISTA

São Paulo - O presidente
nacional da Arena, Senador
José Sarney, excluiu ontem a

possibilidade de intervenção
em São Paulo, devido a deci
são do Diretório Regional do
MDB de não apreciar o

nome do futuro prefeito da

Capital paulista, até que o

Congresso vote a Emenda
Benevides, mas advertiu para
eventual "retrocesso político,
fato comprovado todas '/as
vezes em que o Congresso
sofreu pressões"

,

O senador não 'considera o

episódio "um desafio à conci

liação", dizendo que o MOS
de -São Paulo "peca apenas
por coagir o Congresso", As
advertências foram feitas

Scherer comenta reações do
documento da CeIam

Porto Alegre - Para o Cardeal
, Dom Vicente Scherer, os governos
latino-americanos "até gostaram"das
conclusões do Episcopado reunido
em Puebla, porque nas proposições
que tem, 'alguma referência ao poder
'público não existe invasão de terreno

alheio e "sempre se teve em vista o
'

bem integral da população, que as

autoridades constituídas tem como

missão suprema e dever fundamental
de promover e assegurar",
A manifestação foi feita em sua

alocução semanal "A Voz do Pas

tor", em que Dom Vicente Scherer
dá "uma impressão pessoal e uma

'notícia pormenorizada dos trabalhos
'oe conclusões da Magna Assembléia

"que, reuniu cerca de 200 bispos, re- ,

presentantes e delegados eleitos de
.todo o Episcopado latino ,

americano, na III Ceiam".
O, Vicente Scherer, relembrou as

�niões realizadas em Puebla, que
, '

"mantiveram-se em permanente
clima de irrestrita liberdade e desa
paixonado realismo" e referiu-sé à

participação de "bom número de
, jornalistas que "pouco se interessou

pelos temas centrais de natureza pas�
torai, estando com as atenções vol
tadas exclusivamente para assuntos

que tinham alguma conotação polí-,
tica".
Dom Vicente Scherer, também,

lembrou que a reunião tinha por ob

jetivo examinar e resolver problemas
de natureza "estritamente" religiosa e

educacional para o mais amplo e efi
ciente cumprimento da, missão evan-.

gelizadora de sentido e finalidade
"essencial�ente formadora da ,per-,
sonalidade humana e cristã", Para o

Cardeal, as conclusões de 240 pági
nas servirão de "seguro e exigente [0-
teiro e estímulo para as atividades
que Deus e o Povo esperam dos

agentes de evangelização, no pre-

sente e no futuro do Brasil e da
América Latina",
O Cardeal Dom Vicente Scherer

aventou a preocupação da Igreja
C0m as populações marginalizadas
do progresso .e, embora salientando,

que a Igreja tem compromisso e de
veres para com todos, sem distinção
entre ricos e pobres, disse que "os
mais fracos tem direito a cuidados

preferenciais". Para ele, "pesa tam

bém sobre a autoridade pública, no

setor civil e conômico, Igual respon
sabilidade de inquietar-se e de tomar

\ ,

medidas eficientes a favor do alívio e

da extinção da' 'miséria e do'atraso
das multidões sofredoras". Enfatizou
que se esta situação continuar a se

agravar, "atitudes desesperadoras
tornar-se-ão inevitáveis e fatais e a

impetuosa reação atingirá também a

..

ordem pública e a segurança dos que
gozam os favores da atual situação

,

de concentração de bens",

Sarney excluiu li possibilidade de intervenção em São Paulo,

após encontro com' o Gover- dência reformista e social. E Sarney admitiu que "a Arena gica de direita ou esquerda,
nador eleito Paulo Maluf', o não se pode prescindir de não deixará de falar com fai- Trata-se de um Partido de
presidente regional da São Paulo nessa tarefa", A xas da sociedade, pois o centro reformista, para não
Arena, Sr. Cláudio Lembo, e entrevista do Sr. José Sarney nosso Partido busca a reali-' ser um Partido conservador":
ex-governadores, entre os terminou sem que ele res- dade .do País, Iremos a essas Defendeu um programa
quais, o Sr. Laudo Natel. O '

pondesse a última pergunta, faixas, atraindo-as para a par.ti-
" ,Sr. Sarney lembrou que o' seu 'referente ao Sr. Leonel Bri- Arena, que é um Partido de dário dinâmico e objetivo,

,

Partido ainda não conhece o la.Tlm rené is sab 't t dê cia rezo a, m reporte r quis sa er cen ro, com en en -

afirmando que o seu corpo-texto da Emenda Benevides ' ,

d f' t
'

I"
_____,_ porque ao lllves e se preo- ormls a e SaCia " doutrinário, "este sim, tem

'qu� restabelece eleições dire- cupar em engrossar a Arena O presidente nacional da
que ser fixo e permanente,

tas nas capitais, "Ela ainda para enfrentar o MDB, não Arena disse que o MDB tem Nosso programá não pode
não foi apresentada. Vamos seria mais interessante para o usado "dois pesos e duas ser vago",
esperar, isso e ser pruden- Governo continuar incenti- medidas" quanto, à aprova-
tes'', acrescentou, vando o ex-governador ção dos prefeitos das capi--

Depolsde conversar com o gaúcho para recriar o PTB, tais, "No Rio Grande do Sul, Negou 'que a Arena não
prefeito Olavo Setúbal, o Sr. O Sr. Sarney perdeu o bom ao contrário de São Paulo, vem cumprindo o ,seu pró-
Sarney foi ao escritório do humor e encerrou a entre- não se fechou questão, A prio programa, sobretudo na

Sr. Paulo Maluf , para en- vista, Arena está disposta a conci- parte referente às eleições di-
centro ao qual comparece- No escritório do Sr. Ma- .liar, estendendo a mão, Más, retas. "Nós temos defendido
ram algunsdeputados eleitos luf , o presidente da Arena primeiro, ela quer ouvir e, o programa do Partido, mas
em novembro, como o atual reafirmou que o Governo' depois, falar", ., devemos lembrar que esta
Secretário de Segurança, Co- pretende enviar ao Con- _ Disse que o processo de mos numa nova realidade.

. ron�l Erasmo Dias. Depois, gresso, um projeto de anistia conciliação política importa Até 31 de dezembro vivíamos'
o 'presidente da Arena afir- política, "para uma concilia- num "projeto global", mas' num regime que tinha atos
mou que o seu objetivo em ção e não para aumentar di- perguntado se o Governo institucionais", Perguntado
São Paulo era o de contribuir visões", dizendo, ainda, que pretenderia apresentar um porque então a Arena não'
para a unidade partidária, a Arena não pretende con- projeto desse tipo, ao Con- havia votado favoravelmente
"já que toda unanimidade é versar com os ex-cassados, gresso, esquivou-se: "Essa' a emenda do, Senador Franco
impossível", Na sua opinião, Srs. Brizola e Arraes entre questão de um projeto global Montoro (MDB-SP)', disse:
a união no Partido "deve ser outros, como os líderes do {uma expressão de minha "Ela foi um golpe legislativo
feita dentro das divergências MDB vem fazendo; inclusive responsabilidade pessoal". na qual o MDB queria desti
'existentes", no Exterior. "Não temos in- Na sede da Arena, o Sr. tuir os governadores já esco-

Na sede regional do Par- teres se em, voltar ao pas- José Sarney explicou que o lhidos", Negou igualmente
tido, mais tarde, explicou sado" garantiu. seu Partido pretende estender que o "pacote" de abril tenha
que a' sua tarefa "é justa- Feita a observação de que "uma faixa .de integração sido 'um golpe legislativo,
mente a de possibilitar a políticos como os dois ex- cada vez maior", e ao fazer afirmando que o "pacote"
Arena chegar a um programa governadores representam, referência à tendência refor- não partiu do Congresso. '

e uma doutrina, Nosso Par- de' alguma forma, ,faixas da mista .e social da Arena, ex- "Foi urna decisão revolucío-
tido é. ge, ,.RePltro,. çom t�ll)o:.. poputação, brasileira; '((j) Sr: §tuiu ,':",ualt:juer êatga i�e�ló:h nada", di�se. '

, J .. =.
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Azeredo explica suspensão
de negociações so�re
Itaipu com aArgentina

Dom Helder será homenageado em Olinda
legialidade da Igreja, traduzido no

diálogo mantido entre todos os

membros da Ceiam e o sentido de

corresponsabilidade .consegu ido:
"Vou transmitir ao clero os 'passos
que foram dados e falar claramente
de tudo o que houve em Puebla",

Recife - As conclusões da III
,

Çonferência Episcopal Latino Ame

ricana, encerrada na semana passada
em Puebla, no México, serão anali
sadas hoje pelo arcebispo de Olinda
e Recife, Dom Helder Carnara, du
rante o encontro que vai ter com

todo o clero'ipemambucano. A reu

nião começa às 8 horas, no Seminá
rio de Olinda e se prolonga durante
todo o dia,

Segundo o arcebispo, é muito im

portante explicar o que aconteceu

durante os 18 dias de reunião, ressal
tando que um dos principais resulta
dos do encontro foi o avanço na co-

tado oficialmente o tema' deste ano

para a Campanha da Fraternidade

que é "por um mundo mais humano,
preserve o que é de todos".

O -encontro será aberto pelo teólogo '

chileno Segundo Galiléia, que se en

contra em Recife para uma série de
conferências. Além de 1.50 padres
que trabalham na Arqujdiocese de�",
Olinda e Recife, participarão da ho-'

menagem ao arcebispojtodós os fun
cionários do Banco da' Providência

Operação Esperança:;�ia/fi'h de reli-'
giosas e amigos de Dom Helder Ca
rnara.

A reunião de hoje do clero, terá

também um motivo especial: todos

que trabalham na Arquidiocese de

Olinda e Recite vão homenagear
Helder Camara pelos seus 70 anos de

idade, que ele completou no último
,dia 7, quando se encontrava em

Puebla, Além disso; será apresen-

Ex-governad�r q�er '

'." .... i. r, .:,.4''', ;,' -.; nh l\nl['n
.,..

<Ir,
,anIstIa a todos,os '

cassarJos políticos
Rio Grande do Norte, "não é
só o Governo que está dando
nomes para a anistia, mas

também a Oposição",
- A anistia só terá signifi

cação com a conciliação da
família brasileira. Ã anistia
vai abranger a todos, indis
tintamente, Tem de ser total.
Não se pode construir o fu
turo com o dedo preso no

passado, Há setores do Go
verno que não querem a

anistia, Mas esta vontade
não prevalecerá. Nada impe
dirá a anistia. O mais grave,
no momento, é a radicaliza
ção de posições, As lideran
ças atuais deverão ver que esc

tamos num processo de tran

sição",

Geisel .recebehomeuagem
h " �)b GI.... 1.Jr:::JU "...' ... J.,. - -

, , ,pelas;:'IU:jtbof.�� devôo
,

durante seu Governo"
B�asília - Ao retornar amanhã do Rio de Janeiro, onde
participará da solenidade de comemoração da' tomada Belo Horizonte - O ex

do Monte Castelo, pela FEB, na II Guerra Mundial, o governador do Rio Grande
do Norte, Sr. Aluisio Alves,Presidente Ernesto Geisel será homenageado com um defendeu' nesta Capital a ne-

almoço, na Base Aérea de Brasília, pelo grupo de cessidade de ser concedida a

transporte especial, pelas mil horas de vôo, durante seu todos os cassados, indistin
Governo.

"

tamente, uma anistia ampla,
O chefe do Governo não completou ainda as mil No seu entender, "queiram

ou não setores do Governo,
, horas de vôo - o que deverá ocorrer até o próximo dia nada impedirá o advento da
'5 de março, em sua viagem ao Rio de Janeiro "para inau- anistia",

guração do metrô. Este mês, além de vistar o Rio, r O SI:, Aluisio Alves consi
ele irá, no dia 22, a Poços de Caldas, Minas Gerais, a dera "irreversível" o processo

fim de conhecer as instalações da Nuclebrás.
de' abertura política que "de-
verá se processar mais rapi-

Hoje, o Presidente Ernesto Geisel inaugura em Brasí-. damente do que, o Governo
lia a nova sede de Departamento de Imprensa Nacio- espera, porque o País está há

nal, no setor gráfico, cuja construção fôra iniciada no 15 anos no jejum das liber

Governo de Juscelino Kubitschek. Aindà pela manhã, dades democráticas e não é
possível viver nesta carestia".

o chefe do Governo inaugura as instalações da Acade- Para o ex-governador do
mia Nacional de Polícia.

Vasconcelos começa a'

recuperar o MDB no

sertão pernambucano
Recife - Três semanas depois de ter desistido da secre

taria geral do MDB, Jarbas Vasconcelos iniciou ontem .Brasílía - A partir de abril, a,

a tarefa que se propôs a desenvolver, quando decidiu Assessoria de Relações Públicas
, da Presidência da República

permanecer em Pernambuco: viajou ao. sertão do Es-. dará início a uma ampla carn-

tado, onde pretende fortalecer o Partido, reativando as panha a nível nacional, pela te

bases e fundando diretórios, numa região onde a sua levisão, rádio e cinema, visando
a 'conscientização das donas de

atuação ainda é muito fragil. casa e empregadas domésticas
O presidente clo Diretório Regional do MDB viajou para a necessidade de se reduzir

em companhia do Seriador Marcos Freire, e ess�, é � o consumo de gás de cozinha em

pelo menos 10 p,or cento, a

primeira iriiCiativa de uma série que pretende cumprir. exemplo do que vem sendo ten-
Deverão ser funcladas' 59 representações oposicionistas, tado com a gasolina e outros de

a maior parte delas localizada no sertão do Araripe e rivados de petróleo,
, A decisão foi tomada ontem

no Agreste Pernambucano, onde a penetração doMDB
. na reunião que o presidente do

é dificultada pela radicalização de subJegeI;ldas da Conselho Nacional do Petróleo,
Arena. O MDB no momento tem 101 diretórios nos General Oziel Almeida Costa,

manteve com representantes'das169 municípios do Estadp. eJIlpresas �ngarrafado[as, e dis-

E
'

d
·

��D
· tribuidoras de gás liquefeito de

stu antes crIam la petróleo; com as entidades de
classe daquelas empresas..."..: si n-

de repúdio à posse do digas (Siridicato, Nacional das
Empresas Distribuidores de

G I F·
·

d'" GL:P) e Associgas (Associação
enera, IgueIre O Naeional das Empresas Engarra-

fadores de GLP); e com um re-

São Paulo - Em reunião realizada na PUC, a' presentailte da ARP,
'

União 6stadual de Estudántes aprovou a participação o temo,r de que o CNP pode-
- ria vir 'a tomar alguma decisãodos universitftrios paulistas na manifestação mar- compulsória com relação ao gás,

cada para o dia 15 de março próximo, denominando a exemplo do que foi feito na úl-
..

"Dia de Repúdio à Posse do General Figueiredo", tima sexta-feira em relação ao
. ' óleo diesel e óleo combustívelDe acordo com decisão dos estudantes, o ato público (que terão sua ofena ao mercado

de protesto contra a posse do General João _Baptista reduzido em 5 e 10 por cento,

Figueiredo dever� ser fealizado em frente a Assem,bléia respectivamente), acabou não se

justificando, Participantes da
Legislativa, tendo como palavras de ordem "Abaix� reunião revelaram que medidas

Figueiredo", "Eleições Livres Diretas" e "Povo não é Ca- desse teor nem chegaram a,ser

cogitadas, principalmente devido

tindo, porém, o fato de
que o Brasil impôs unila
teralmente (com o apoio
posterior do 'Paraguai) a

elevação do númerõ de
turbinas instaladas em

Itaipu, de 16 para 18 uni
dades,

Brasília - Em 16 lau
das datilografadas, rubri
cadas de próprio punho, o
chanceler Azeredo da Sil
veira divulgou ontem ex

plicada aos seus menores

detalhes, as razões pelas
quais foram suspensas as

negociações com a Argen
tina para a compatibiliza- ' Ele acusa a Argentina
ção das obras de ltaipú e de ter deformado o do

Corpus -- ambas em par- cumento que foi .feito em

ceria com o Paraguai - comum acordo' - com

no Rio Paraná. O doeu- paraguaios e, os próprios
mento foi entregue ontem argentinos - PiO Rio de
à Chancelaria de Buenos Janeiro com 34 sugestões
Aires. das- quais 23 constituem

Nessa tentativa de justi- modificações ,- de fundo
ficar o fracasso da princi- - na matéria assentada

paI tarefa que lhe havia há quatro meses e meio,
sido confiada pelo Presi- Em resumo, diz o' do
dente Ernesto Geisel há curnento que o lado ar

exatamente cinco anos, o gentino na sua· proposta
ministro das Relações Ex- 10) suprimiu as ressalvas
teriores transfere ao lado· de que todas as cláusulas

argentino toda a respon- do futuro acordo seriam
sabilidade pelo impasse aceitas - dentro do que
nas negociações, omi- 'juridicamente compete a

cada Estado - e naquilo tivo referente à navega
- que lhe diz respeito --;; ção, tentando, com' isso
20) fez tábula rasa do . deslocar o assunto do

campo restrito ao exercí- âmbito jurídico que lhe é
cio da soberania dos Es- próprio; 10°) suprimiu
tados; 30) tentou restabe- ressalvas em. relação' aos
-Iecer tratamento tripartite limites naturais de aplica
indevido para tal exercício ção do futuro acordo para
de soberania, inclusive lhe dar uma amplidão _:_

quanto ao futuro processo indevida e inaceitável -;
de enchimento de Itaipu; 11°) tentou obter uma
'4°) buscou estabelecer quota adicional - de re

-norrnas rígidas sobre a serva _:_ de cinco metros

época e duração do en-. acima daquilo que já
chimento e sobre o caudal. havia sido admitido con

a ser mantido' no trecho cessionalmente pelo Brasil
Encarnacion=-Posadas: (lOS metros) para a altura
5°) buscou estabelecer um da. barragem de Corpus"
tratamento - desequili- impondo uma equação -

'-brado - entre as normas esdrúxula _ em relação
impostas a Itaipú e o tipo ao aumento do número de
de cooperação devida à' turbinas, instaladas em
construção e operação de Itaipu.Corpus; 6°) 'ofereceu uma Os dez metros adicio�'
garantia de vazante no

trecho Encarnación-
nais. (em relação à quota

Posadas do Rio Paraná
ideal de 95 metros para o

melhor aproveitamentoum (ndice mínimo quase energético de ltaipu), ofe-

fáua:g�:�esr��������q��: recidos aos argentinos,
segundo o papel do Chan-

6,000 'J>ara 3.500 m.m.
celer Silveira, representa-

por m.' Metr'os cúbicos riam para o Brasil uma
pQr segundo); 7°) exigiu a

perda efetiva de 880 me

obrigatoriedade de que gawates _ "concessão
Brasil e Paraguai forne- realmente excepecional que
çam informações sobre as constitui um dos fatores
bacias do Paraná ,e seus de equação de equ'üibrio:
afluentes como modelo hi� cota de Corpus versus fle
drológico a ser utHizado xibilidade de operação de
na, previsão de cheias du- ltáipé."
rante o p�rigo da constru-' No seu 40° parágrafo, o
ção de Corpus; 8°) impôs último das 16 laudas, o

a obrigação de qúe as re- "Aid Memoire" brasileiro,
presas brasileiras absor
vam um caudal de 5 mil
metros cúbicos por se�

gundo, índice � pratica�
mente impossível' de asse-

,

gurar-; 9�o' visou a substi

tuição da expressão. 'Tra
tado da ,Bacia do Prata' -

por - Bacia do Prata -

simplesmente no disposi-

Camp�nh� vai pedir
a donas de casa para

. ,

economIzar gas
à dificuldade em controlar o

consumo de um produto empre
gado principalmente no cozi-
mente de alimentos"

'

O representante da y\RP na

reunião, Sr.. Carlos Atila, disse
que além da campanha publici
tária a ser montada entre o ór

gão, o Sindigás e a Ass'ocigás, o
CNP e as 10 agências de publici
dade que detém as contas da's
indústrias automobilísticas, será

impresso um' folheto ,com instru

ções ao consumidor de como uti-,
Iizar melhor o fogão e o aquece
dor a gás, O Sr" Atila cRam'ou a

atenção para o fato de �ue exis
tem cerca de 16 milhões de con

sumidores de GLP' no, Brasil e

cada um deles receberá um des
Ses folhetos,
A distribuição será feita

pelas' próprias companhias de

gás" junto com a entreg;l do

pr<;>duto, Nas cidades onGe existe

siste"la de gás encanado, o fo
lheto será distribuído junto com

a conta mensal do consumidor.
Além da publicidade, ficou

acertado na reunião que as com

panhias engarrafadoras e àistri
buidoras de GLP criarão corpos
técnicos para dar assistência aos

consumidores, Esses técnicos, na
medida 'do possível, procurarão
visitar todas as resid�ncias !3ara
regular os fogões e aquecedores
a gás, O Sindigás aoredita ql1e
pelo menos de 15 a 20 por cento
de gás é desperdiçado com insta

lações mal reguladas e vazamen-
.

tos,

AGRADECIMI;NTO

E CONVITE

Cia Catarinense de Cimento Por
tland agradece, sensibilizada,
manifestações de pesar pelo fa-"
lecimento de seu ilustre diretor,
Sr. Wismar Costa Lima Filho, e
convida seus colaboradores e,
amigos para a missa de sétimó

. dia a ser realizada ,dia 20, terça
feira" às .19:30 horas na Cqpela do
Colégio Salesiano em Itajaí.

proclama solenemente: "o
Covemo brasileiro', diante
do exposto, julga de seu

dever, inclusive com o ob-
. jetivo de possibilitar resul

, tados mais equitativos no

futuro, declarar que retira
sua concordância da cota
de 105 metros em Cor

pus." vaio".
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Convênio garante Porto Seco
na fronteira com Ar entina

Deputado promete
pedir exoneração,
do Secretário.
da Segurança

Jorge e Konder
,Reis reúnem-se
hoje com Geisel
em Brasília

o governador Konder
Reis presidiu a

assinatura de

convênio q\le vai

assegurar a

Implantação do
, Porto Seco em

Dionísio Cerqueira,
na fronteira com a

Argentina. Konder
também agradeceu o

apoio da região a

,sua administração,
lembrando o começo
de sua vida pública
pelos idos de 19�.

'

O vice-líder do MDB,
Jorge Gonçalves da Silva,
disse ontem que no período
.de sessões ordinárias da As
sembléia, em março, vai
pedir a exoneração do secre

tário de Segurança Pública,
coronel Ari Oliveira, que
apresentará provas de cor

rupção eleitoral praticadas
por delegados de Polícia,
para quem também pedirá
afastamento.

Para o deputado, vários
delegados "receberam ordens
de fazer política em nome de
candidatos da Arena, distri
buindo carteiras de motorista
para analfabetos",' enten
dendo que diante disto "de
sapareceu a autoridade des
ses delegados e do próprio
secretário de Segurança, sem

moral para repreeender".

bitrários. Fazem negociatas
de toda ordem e não têm au

toridade para reprimir os

desmandos da polícia."
Jorge Gonçalves da Silva,

que afirmou haver abusos
"com ou sem o AI-5",' acres
centou que diante de qual
quer denúncia de arbitrarie
dade as pessoas incumbidas
da investigação "vão, antes,
avisar o implicado. Vou citar
nomes e apresentar docu
mentos da corrupção" -

ameaçou.
EXPLICAÇÃO PÚBLICA
O deputado Francisco

Ktrster, por sua vez, declarou
que o partido da Oposiçãb
vai exigir que a Polícia Fede
ral dê uma explicação pú
blica sobre a denúncia feita
pelo bancário Jorge Tadeu
da Silva, de que foi tortu-

_

rado por agentes deste orga
nismo policial.
O líder do MDB disse que

o episódio vem "infelicitar e

trazer intranquilidade à so

ciedade, pelo abuso do po
der", e que a Polícia Federal
não 'pode, com atos como

esse, macular a proposta de
abertura do Governo.

O futuro governador Jorge
Konder Bornhausen viaja
hoje pela manhã com o go-
'vernador Konder Reis para
Brasília; onde será recebido
em audiência pelo Presidente
da República, general Er
nesto Geisel. A agenda de
encontro não foi divulgada
pelo Palácio dos Despachos,
nem pelo escritório do go-.
vernador eleito, mas sabe-se,
que o Sr. Jorge Bornhausen
fará uma breve apresentação
do seu Plano de Governo
para os próximos 4 anos, en

quanto que o Sr. Konder
Reis fará um relato de sua

administração e apresentará
suas despedidas ao Presi
dente Geisel. Na mesma

oportunidade, o governador
Konder Reis poderá se pro
nunciar a respeito do convite
para dirigir o Banco Regio
nal de Desenvolvimento do

�i Extremo Sul - BRDE.
O futuro governador teve

,ontem um dia bastante agi
tado, concedendo cerca de 15
audiências e almoçando com

o futuro Secretário da Edu
cação e Cultura do Rio de
.Janeíro, Sr. Arnaldo Niskier.
Este encontro contou com a

participação do Sr. Mário
Moraes e Antero Nercolini,
atual e futuro secretário da

SEC catarinense, bem como
.

do Sr. Jair' Francisco
Hamms. Na oportunidade
foram analisados alguns as

pectos da área educacional
com troca de idéias entre os

presentes.
O Sr. Arnaldo Niskier

encontra-se em Florianópolis
participando das palestras do
'Seminário Sobre o Livro Di
dático, promovido pela Se
cretaria da Educação e Cul
tura. Ele proferiu palestra
sobre o tema "A Nova Ma
temática", na qualidade de
representante da, Bloch E
Educação,

O governador Antônio Carlos Kon- trias de transformação de produtos a

der Reis presidiu na manhã de ontem serem comercializados entre os dois paí
no Clube Comercial em São Miguel ses.

D'Oeste, assinatura de convênio entre o NOVA EMPRESA

A última audiência conce_-Governo do Estado de Santa Catarina e Durante a reunião mantida com os

dida ontem pelo futuro go- aquela p�ef:itura. O convênio, n.o valor prefeitos da AMEOSC, A MOSC e

vernador foi à diretoria da de 10 milhões de. cruzeiros, objetiva a AMAI o secretário do Oeste, João Val

Associação Catarinense do �xecução do proj�to de, implantação�? vite Paganella, relatou as incidências

Ministério Público ocasião Porto Seco em DIOOISIO Cerqueira", provocadas pela estiagem e as provi
em que o president� da enti- que ,estimula o intercâmbio sócio- dências tomadas por sua Secretaria.

dade, Sr. Emygdio Geraldo e<;<>nomlco entre Bras�l e Argentina, atra- Em seguida, o Secretário da Agricul
Sada, apresentou os proble-

ves da pa!,sageJ? internacional que tura e Abastecimento, Carlos Antonio

mas da classe e as revindica- liga o Oeste �atann_ense ao Norte argen- Azambuja Loch fez demorada explana
ções dos promotores do Es- tmo. Com a cnaçao do Porto �eco, a ção a respeito do trabalho desenvolvido

tado. Amanhã à noite, o Sr. passagem internacional vai diminuir o por sua pasta no sentido de encontrar

Jorge Bornhausen estará pre-
seu percurso em 600 km, favorecendo soluções para os problemas dos agricul

sente ao ato de posse do eco-
deste modo os palas produt�res e con- tores principalmente por ocasiões de

- nomista Francisco de Assis sumld?res do �rasll e Argentm�. . .

enchentes e estiagens. Disse Loch, entre

Cordeiro, na Prefeitura de Após a assinatura do c.on�enJo fir- outras coisas, que providências já foram

Florianópolis, substituindo o ma�o pelo prefeito de DIOOIslO Cer- tomadas junto ao Ministério da Agri
vereador Almir Saturnino queira, Waldir Maran e o governador cultura objetivando a incrementação
Brito, atual presidente da Konder Reis, o chefe do executivo cata- dos auxílios a fundo perdido aos agrj-
Câmara Municipal. nnense r�unJu-se com os pr�feltos. das cultores. Falou ainda sobre a 'criação,

,

associaçoes dos murncipros do no Governo de Jore Bornhausen, de

.

.' Bethlem
"

agra:de''ce a
Extremo-Oeste de Santa Catarina - uma Companhia de Desenvolvimento

. AMEOSC; do Oeste de Santa Catarina Agrícola vinculada à secretaria da Agri-
� ,� K"

.;_.,

�'d'
.

'R'·
·

- AMOSC e dos Municípios do Alto cultura e Abastecimento e destínàdâ a

,

..

:';,,: 6tf er eis o apoIo lrani - AMAI, para colher informações prestar apoio aos ruralistas em todos os

sobre os prejuízos e os problemas cau- sentidos. O Secretário revelou que este

: recebido' no Estado.' sados pela estiagem que vinha se fa- projeto foi anexado na mensagem en

zendo sentir por toda a região do Oeste viada à Assembléia Legislativa pelo go-
dente Ernesto Geisel,. Catarinense.' vernador Konder Reis com vistas a

apraz-rnê agradecer, em meu O CONVÊNIO apresentar sugestões para o plano' ad-
nome e em nome do Exército Antes de firmar o convênio Konder ministrativo do futuro Governo.
Brasileiro, o patriótico apoio Reis fez uma ampla explanação das Ainda em relação ao que objetiva a Se-

_ providências tomadas pelo seu Governo cretaria da Agricultura e Abastecimento
do Governo 'de Vossa Exce- no sentido dê conseguir do Governo em favor do homem do campo, o secre
lência à nossa instituição. A Federal a liberação para a implantação tário Loch anunciou o .projeto de criação
união' de nossos esforços do Porto Seco. Citou as reuniões reali- de um silo regulador no Oeste com vis
muito contribuiu para a pre- zadas com a Comissão Mista Brasil- tas ao armazenamento de cereais neces

servação do clima de ordem Argentina, qúando o projeto foi am- sários ao atendimento à suinocultura e

e tranquilidade indispensável piamente analisado, até conseguir a à avicultura, economia base da.região.
ao crescente desenvolvimento aprovação dos órgãos competentes. . No prosseguimento da reunião, o di
do nosso País em todos os

, A implantação do Porto Seco trará retor regional da Casan, Altair Wagner,
setores de atividades e ao ao núcleo Urbano uma significativa al- apresentou relatório sobre as conse

aumento do bem-estar da teração de funções com consequências quências da falta de chuvas na região
família brasileira. Aproveito no espaço Urbano. Passará a ser. o do Oeste de Santa Catarina com a con

ensejo para formular Vossa centro de prestação de serviços aos siderável redução '10 fornecimento de
Excelência -e .Excelentíssima transportes de carga ç:.,d-K;-t!.lrism0, '�eml:''!; água -em alguns municípios em virtude
família votos de felicidades", como facilitará a instal1ção de indús- da natural redução também nos reserva-

tórios,
Colocada a palavra má disposição

dos participantes, falaram os prefeitos
de Chapecó, Abelardo Luz, Itapiranga
e Xanxerê apresentando reivindicações
para a construção de poços artesianos e

outras obras, principalmente destinadas
a recuperar os prejuízos causados pela
prolongada estiagem. Antes de seus pe
didos, todos os oradores destacáram a

atuação do Governo Konder Reis em
seus municípios e apresentaram seus

. agradecimentos ao governador.

Ao final, representado todos os mu

nicípios do Oeste, o presidente da
AMOSC prefeito de Maravilha, Elói
José Ranz disse que "V. Excia. marcou
presença constante aqui no Oeste. Não
com' a presença pessoal, mas acima de
tudo por realizações. Nós jamais nos

esqueceremos Senhor Governador".
No encerramento o governador lem

brou suas primeiras visitas ao Oeste no

princípio de sua vida pública, depois
reverenciou as memórias de seus ex

secretários Hélio Wasun do Oeste,
Hélio Ortiz da Saúde e Adolfo Zigelli
da Imprensa, além do ex-presidente do
Badesc, Renato Ramos da Silva.
Ao final disse o governador do Es

tado de Santa Catarina:
"Eu apenas quero dizer que a partir

do dia 15 de março eu, voltar a

ser um cidadão comum, sem cargo pú
'blico, sem fortuna pessoal, sem uma j:jf6-'
priedade imóvel, sem ser acionista
de nenhuma empresa, sem qualquer su
porte outro que não a minha própria
personalidade, a minha profunda cons

ciência daquilo que realizei, eu vou

me lembrar muitas e muitas vezes de
todos os meus amigos daqui do Oeste
catarinense, Daqules pion.eiros que me

acolheram no ano de 1954, daqueles
que depois me acompanharam ao longo
da jornada, e principalmente daqueles
que comigo acreditaram na revolução
de 31 de março·de.!964, quandoo Bra
sil começou a viver uma nova fase".

ESPANCAMENTOS
Segundo'o vice-líder do

MDB, "no interior são cons

tantes os espancamentos,
sempre protegidos pelos de
legados de polícia". Jorge
Gonçalves afirmou ainda que
.os delegados, em Santa Ca
tarina, sem exceção, "são ar-

Executiva do MDB veta

Wagner para Instituto
Pedroso Horta de se

que causa desencanto a mui

tos; servindo mesmo de "mo

tivo de ironia" entre as opo
sições menos moderadas .

Com a indicação do ex

deputado Walmir Wagner, o
grupo "autêntico" pretende
transformar o Instituto Pe
droso Horta

num veículo' que dê substân
cia doutrinária ao MDB de

Santa Catarina, fazendo fun

cionar um aparato de estu

dos e pesquisa que possa dar
maior base inclusive à ban
cada.
A postura da executiva do

partido, no eHfânto:'é de res

trições e essa "invasão" pro
gressista numa entidade pró
xima demais ao moderado
diretório regional, e o com

portamento contra a indica

ção de Walmir Wagner já
ganhou rumos de .divisão

partidária, onde a pecha de
"radical e vermelhos" é o ar

gumento mais comum contra
os "autênticos".
O escritor Emanoel Me

deiros Vieira, muito afinado
à liderança da' bancada, por
exemplo, observa que as ro

tulações, aos' nomes progres
sistas é um problema de se

mântica, pois quem se de
fende nunca poderia ser um

radical, mas sim "quem mata

e quem fez o AI-S. Não
somos radicais só por pedir
anistia e eleições livres".

Para ele, o MDB está core

rendo o 'perigo de ficar atrás
das outras oposições, pois
falta sensibilidade política ii
executiva para compreender
que a dinamização do Insti

tuto Pedroso Horta é bom

para o partido, pois agrega
ria a desunida oposição de

Florianópolis.

A rejeição do nome do

ex-deputado estadual Walmir

Wagner, da ala autêntica do

MDB;'pàra a presidência do
Instituto Pedroso Horta Re

gional/ apresentando como

alternativa o corretor José

Joaquim de Souza, é a pri
meira ofensiva da executiva
da oposição para barrar a

caminhada do grupo que
.

prega uma renovação na cú

pula partidária, em Santa
Catarina.

. �., ,

. f)
.

governador Konder
Reis, recebeu" do Minis.tro
-do ÉJt�rcito, general Fer
nando Bethlern, mensagem
\ml4.ue, ao-findar o Governo
db Presidente Geisel, agra-

. 00c-C o apoio do governo ca

tarinense às instituições na
cionais e aos esforços que
'coi:ltribuíram para a preser
Y�0:d9 clima de ordem e

tt.ànqtiilidade do'período go
vernàmental.

É o seguinte o teor da
mensagem enviada por Beth
lem a Konder Reis: "Ao

iproximar-se o término do
, período de governo do Presi-

O impasse, se considerada
a vontade do Movimento
Democrático Brasileiro de se

transformar numa "confede

ração de oposições, vai cau
sar de imediato um esfria

mento entre o partido e

"segmentos importantes de

oposição, que têm resistência
ao MDB, mas viam o insti
tuto como um canal para

. trabalhar" ,segundo com,en
tau o escritor Emanuel

Vieira. Por isso, deve per
manecer, com a decisão da

executiva, a distância que há

entre o MDB catarinense e

entidades como o Núcleo
Feminino para a Anistia, a

Associação dos Docentes da

UFSC, a Cooperativa dos

Escritores, e a Acep _:_ Asso

ciação de Cultura, Estudos e

Pesquisa.
OPOSIÇÃO CONSEN
TIDA
O que prega este "grupo

renovador" para o' Instituto
Pedroso Horta é justamente
o ·fim da' inoperância desta

entidade, "da oposição con

sen tida". Se preocu pa esta

corrente, ligada à ala que
quer novos nomes também
no Diretório Regional, que o

MDB hoje é uma agremiação

Militares não divulgam as

diretrizes de Figueiredo
Missão do' Exército é bem

mais ampla, lembra general
São Paulo - "O papel do Exército não é

apenas, como nunca foi, o de cumprimento
de suas missões específicas, expressas lite

ralmente na Constituição Federal", afirmou
ontem o comandante da 2a Divisão de Exér

cito, General Henrique Beckmann Filho, em
palestra a 280 novos alunos do Centro de

Preparação de Oficiais da Reserva.rem São
Paulo.

- O sentido é, e sempre foi, muito mais

amplo, participando do desenvolvimento

nacional; não só na grande obra educacional
como também nos empreendimentos de
ordem econômica e assistencial - acrescen

tou o general. "O Exército não é casta; é

povo em armas. Esta é uma das suas ,gran
dezas", disse também que "o oficial da re

serva é, no meio da população-civil, o maior

e melhor propagandista do Exército",

Para o General Henrique Beckmann Filho;
"o mundo de hoje está dividido em duas

ideologias: a democrática e a comunista; o
nosso país, por formação e educação, é emi

nentemente democrático, sendo as Forças
Armadas o maior baluarte anti-comunista".

.

- O oficial da reserva, ao concluir o seu

curso, será mais um sustentáculo de demo

cracia, mais uma sentinela contra a solerte

propaganda comunista.
O comandante da 2a, Divisão de Exército

frisou que "as Forças Armadas e o Exército

desempenharam, desempenham e desempe
nharão, seja pela 'eventual intervenção ativa,

.

seja pela simples ação de presença, unidade
da pátria, dando-lhe seguraaça e coope
rando no desenvolvimento".

Brasília - Embora o futuro mi- Comando, em setembro dt 1978, ção. Muitos oticiais citam o caso

nistro 'da Aeronáutica, briga- uma maior participação do em- da Argentina, cujo exército é
deiro Délio Jardim de- Mattos, presariado nacional do setor. maior que o brasileiro. Quanto
tenha assegurado que recebeu as No Exército, os oficiais são de às medidas que a força pretende

.
diretrizes governamentais do ge- opinião que o Brasil deve desen- adotar para ampliar seus qua
neral João Baptista de Figuei- volver seu, próprio parque bé- dros, não foi fornecido qualquer
redo , relativas aos ministérios lico, e, para tal, já está inves- detalhe.

militares, . o assunto continua tindo enormes verbas orçamen- De acordo com a exposição
cercado do maior sigilo nas três tárias no setor. No programa or- feita ao general Figueiredo
forças. çamentário para o Exército, no quando de sua recente visita ao

Do General Walter Pires, fu- ano de 1979, foi autorizada a ministro da Aeronáutica, "o
turo ministro do Exército, 0,8 concessão de uma verba de Cr$ Brasil vem acompanhando o

jornalistas receberam resposta 933 milhões para 'o setor de ma- avanço ocorrido em todo mundo
negativa ao pedido de informa- terial bélico e deste total, Cr$ no setor de, aviação civil, atuali
ções sobre o assunto. O próprio 8l2/milhões serão destinados às zando a força, treinando suas

brigadeiro Délio Jardim de Mat- empresas estrangeiras fornecedo- equipagens e procurando utilizar
tos, depois de lamentar a divul- ras de equipamento ou tecnolo- modernos auxílios .à navegação e

gação das diretrizes governa- gia. segurança de vôo, além de dis-
mentais referentes aos ministé-

_ positivos cada vez mais perfeitos'
rios civis, afirmou que o doeu- Ao' lado da preocupação geral

.

de automação de pouso".
mento para a área militar "ja- com a parte de nacionalização, o Ao lado disso, foram feitas
mais será tornado público:'. Exército pretende reforçar o críticas ao setor aeronáutico,
Através de conversas com ofi- setor de blindados (projeto já em ' cuja estrutura básica foi conside

ciais superiores, entretanto, andamento com os carros de rada inadequada, "incapaz de
pode-se ·saber que 'as diretrizes combate Urutú, Cascavel, Su- atender satisfatoriamente ao

para as F0r� Armadas, nota- , curi e Jararaca), com vistas aos atual tráfego aéreo".
damente n�'\le diz respeito ao mercados interno e o externo: Neste sentido, foi proposta a

setor administrativo, não sofre- Uma outra recomendação diz modernização e melhor compa
râo modificações de enverga- respeito à necessidade de padre- . tibilização dos 'principais aero

dura, em virtude da continui- nização do material bélico e portos do País, responsáveis por
dade que será mantida neste' se- equipamentos existentes no País, 80% do tráfego aéreo nacional
tor, segundo explicaram.

'

extensiva às três forças no caso "restabelecendo prioridades em

Assim; de uma forma geral, do armamento leve. regime de urgência".
na área do Exército, prevê-se a Finalmente, ainda no Exér- Recomendou-se ainda a melho
manutenção da política de uma cito, informou-se 'que uma das ria dos terminais para atender,
maror procura de nacionalização diretrizes antigas, possivelmente igualmente, ao grande cresci
dos equipamentos, sobretudo no .mantida para a próxima admi- mento da carga aérea. A dimi
setor��nê', armamento, uma' das

.

nistração, refere-se à necessidade nuição da dependência do mer

áreas prioritárias para os últimos de aumento do, efetivo, pois o, cada externo, sobretudo no Setor
ministros militares. O general Governo considera que o atual de aviação militar, é outra das
Walter Pires, inclusive, é o atual contingente do Exército está, metas para a próxima adminis
chefe do Departamento de' Ma- muito aquém das necessidades tração da FAB, com uma pro
terial Bélico e teve ocasião de de- decorrentes da extensão do terri- gramação básica, de desenvolvi
fender durante reunião do Alto tório nacional-e de sua popula- menta da Embraer.

Em sua palestra aos 280 novos alunos do

. Capar, que iniciam os cursos de infantaria,
artilharia, cavalaria, engenharia e intendên

cia, o General Henrique Beckmann Filho
analisou a -participação do Exército, na

"unidade pátria, no nivelamento das raças e

classes sociais e na educação moral e cívica".

Explicou os métodos de seleção, formação
e a importância do oficial da reserva:

Depois de. afirmar que o oficial da reserva

é "o elo de ligação juntamente com o sol
dado reservista, entre o Exército e o meio

civil", ocomandante da 2a Divisão de Exér
cito observou:

-'-- Em função da instrução e da educação'
que recebe durante sua formação, ele será,
no seio da comunidade, um defensor dos

princípios democráticos dos governos insti

tuídos no Brasil, após a revolução democrá
tica de 31 de março, servindo, por isso

mesmo, de anteparo a qualquer tentativa de

infiltração do comunismo no seio da socie
dade em que vive. Diplomatas entregaram

ontem suas credenciais

ao Presidente' Geisel
Relator'nada fala sobre o

processo do'casal uruguaio
julgando antecipadamente, é melhor aguar
dar", concluiu.

O Diretor da Divisão de Relações Públicas
da Secretaria, major João Barcelos de

Souza, declarou não ter nenhuma nova in

formação a respeito do andamento da sindi

cância, uma vez que "e que há para ser dito

, já o foi, após a última reunião do Conselho

Superior de Polícia. Assim, nada temos a

acrescentar sobre o andamento atual das di

ligências".
Uma das 14 novas providências solicitadas

pelo relator da sindicância _na semana pas
sada, é a de que todos os funcionários lota

dos no DOPS fossem submetidos a uma

prova de reconhecimento por parte dos re

pórteres da Revista Veja que foram testernu

nhas do sequestro. Mas até hojeo Sr. Luis
Cláudio Cunha, que esteve no apartamento
de Lilian Celiberti onde foi coagido por pelo
menos 5 homens armados. não havia rece-

Ministro decide hoje mandado

sobre o confisco da Lutfalla

Porto Alegre - O relator do Conselho

Superior de,Polícia para o caso do sequestro
de Lilian de Celiberti, Universindo Diaz e

das duas crianças, advogado Renato Maciel

de Sá Jr, informou que já terminou a leitura

do inquérito feito pela Polícia Federal sobre

o assunto, 'mas que se reserva o direito de

fazer qualquer declaração a respeito de 'suas

_ conclusões na reunião de amanhã do Con-
Um dos principais argu- selho Superior de Polícia.

mentos do advogado Alfredo _ Na reunião de quarta-feira apresentareiBuzaid é de que o decretá
que confiscou os bens dos di- parecer sobre as diligências já realizadas e

rigentes da Fiação e Tecela- opinarei sobre o que deverá ou não ser feito

gem Lutíalla não tem consis- ainda. Se falasse antes da reunião, os outros
tência ,legal, de vez que não conselheiros poderiam encarar isso até como
teria obedecido aos pressu- desrespeito a eles, o que não pretendo fazer.
postos estabelecidos pelo Ato
Institucional n? 5. É que a O Sr. Renato Maciel de Sá Jr, também

Emenda Constitucional nO II' nâo quis se' manitestar sobre se as 14 dihgen
dispõe substituir o confisco cias complementares por ele solicitadas, na

pelo perdimento de bens, a
semana anterior, à Secretaria de Segurança,

ser regulamentado através de
lei ordinária, não podendo já foram cumpridas ou estão em andamento.

assim se aplicar o confisco. Pois "se fosse comentar certos fatos estaria

blica pela- Universidade do

Panamá, e, no período de
abril de 75 a fevereiro de 76,
chefiou a missão diplomática
de seu País no Brasil. No
Panamá exerceu as funções
de vereador pelo distrito de
Las Tablas, suplente de de

putado na Assembléia Na

cional, governador da pro
víncia de Los Santos e Mi
nistro da Justiça.
O primeiro embaixador do

Sultanato de Omã, no Brasil,
Sr. Farid Mubarak Ali

Hinai, estudou Direito, em

Londres e Administração, /

em Nairóbi. Foi embaixador
em Londres e agora exercerá
suas funções cumulativa
mente com a chefia. da mis

são diplomática de seu país
em Washington.

Brasília - O Presidente
Ernesto Geisel p:;ce beu
.ontern as credenciais dos
novos embaixadores do Pa

namá, Sr. .Jorge Emílio

Castro Bendiburg e do Sul
tariato de On)3, Sr: Farid
Mubarak Ali-Hinai, em so

lenidades separadas, realiza
das a partir das 9 horas, no

Palácio do Planalto.
As solenidades foram pre

senci adas pelo chanceler
Azeredo da Silveira e pelos
chefes dos gabinetes Civil e

Militar da Presidência, Ge
-neral Golbery do Couto e

Silva e Moraes Rego, além
de assessores do Palácio do
Planalto.
O embaixador'Jorge Emí

lio Castro Bendiburg é for
mado em Administração Pú-I

Brásíli'a - O ministro
Cordeiro 'Guerra, do Su
premo Tribunal Federal, de-

. verá concluir hoje o seu des
pacho no mandado de segu
rança injp�trado pelos her
deiros de Fuad Lutfalla, que
pretendem anular o decreto
,do presidente da República
, que confiscou a Fiação e Te
celagem Lutfalla, urna das
muitas empresas do grupo'
objeto de confisco. '

Ontem à tarde o Ministro
: Cordeiro Guerra recebeu' o
: processo em seu gabinete,
� mas não teve tempo para
fazer um estudo detalhado
da petição firmada pelo ex

i mInistro da Justiça Alfredo
IJ Buzaid. Por isso levou o pro-

cesso para casa e ainda hoje
terá concluído o seu des

pacho.
O relator do processo po

derá conceder ou não a limi
nar pedida pelo advogado
dos herdeiros de Lutfalla.
Caso essa medida seja 'con

cedida, imediatamente cessa
rão todos os efeitos do de
creto de confisco, sustando
se a sua execução até que o

Supremo Tribunal, em ses

são plena, venha a julgar o

mérito da questão. Uma vez

não cO,ncedida a li,minar,
somente com o julgamento
final é que a questão será re

solvida, e, caso venham a

ganhar a ação, o espólio de
Fuad Lutfalla e todos os de-

mais acionistas da Fiação e

Tecelagem Lutf'alla serão

reintegrados nos bens que
lhes foram confiscados. '

,bido nenhum aviso ou intimação.
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ALTERNATIVA
O Sr. Airton Oliveira, presidente da

Diretur, seria o substituto do Sr. Or-

o
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"ELEIÇÕES DIRETAS
A esperança do .restabelecimento

das eleições diretas para governa
dores de Estados, estimulada por
recentes declarações do General
João Baptista de Figueiredo,
constitui-se em fator decisivo na

atuação dos chefes de executivos
estaduais, fazendo crer que' a "per
formance" dos novos governadores
supere consideravelmente a dos
governadores atuais.
Não é difícil justificar a proce

dência dessa previsão. Os governa-
'dores eleitos pelo processo indi
reto, numa eleição que corresponde
mais a uma nomeação, conforme es

tamos acostumados a ver, exercem
o relativo poder que lhes é atri
buído com o sentimento de grati
dão e de reverência voltado para

• aquele que foi seu único eleitor -
o Presidente da República - antes
mesmo de conduzir seus atos em

submissão à vontade popular. Sa
bendo que seus sucessores também'
seriam eleitos pela mesma via indi
reta, não haveria que se preocupar
com o julgamento da opinião pú
blica no processo eleitoral da sua

,sucessão, já que o árbitro da' es
colha seria apenas uma só pessoa,
novamente o Presidente da Repú
blica.

***

Assim; valeria mais a, pena go
vernar de forma agradável' ao Poder
Central-de Brasília que em atendi
mento às expectativas populares
dos respectivos Estados.,Como
nem sempre o que é bom para um é
bom para outro, quem sai perdendo
é invariavelmente o Estado.

Considerando que os novos Go
vernadores terão a responsabrli
dade de enfrentar uma eleição di
reta para a decisão eleitoral sobre

, os candidatos à sua sucessão, é na

tural ique conduzam seus governos
de maneira màis voltada para osan
seios da opinião pública, fazendo
prevalecer o atendimento às rei
vindicações 'locais sobre a preocu
paiãQ de enfeitar relatórios' de pro
dução para o agrado do Planalto.

***

Não se estaria recorrendo a uma

retórica vulgar quando se afirma
que o povo é o.melhor juiz, tendo,
inclusive, o direito de equivocar-se,
já que as regras da democracia lhe
fornecem ferramentas e condições
de, mais adiante, efetuar uma cor-

,

reção de rota em face dos eventuais
desvios. Dentro de tais alternativas
sobressai-se a saudável possibili
dade de promover a alternância do
poder sempre que um partido 'não
corresponder no governo às suas

expectativas,
Devolvendo-se ao povo o direito'

de escolher os governadores de Es
tados, dentro da tradição brasileira,
se estará dando um passo decisivo
e convincente em direção ao aper
feiçoamento democrático.

ESCALAÇÃO
O atual e futuro secretário Ivan Bo

nato começou a escalar o seu time,
sem alterar o atual planteL Claudio
Ramos, chefe de gabinete, será man

tido nesta posição, agora com a ca-
, misa de secretário-adjunto,

Antonio Cunha, que atua como

coordenador do Tesouro, será deslo
cado para a Coordenação da Fiscali
zação, Alfredo Russi será mantido na

posição de titular da, Cafca - Coor
denação de Administração Financeira, ,

Contabilidade e Auditoria,
* * *

O Sr, Ivan Bonato acredita que o'
desempenho geral da equipe conti
nuará perfeito mas teme o ataque em

, função do propósito do Governo Fe
deral de bloquear ao máximo os re

cursos destinados a investimento,

,
'

LANÇAMENTO
Amilcar Neves lança em março seu

primeiro livro intitulado "O Insidioso
Fato", com "algumas historinhas cíni-
cas e moralistas",(\ .

O livro, que está sendo composto e

impresso na Imprensa Oficial, contém
dezesseis contos com ilustrações de
Átila Alcides Ramos,

lando Bértoli na Citur se não fosse a

sua exigência de renovar todo o plan
teL

* * *

Prevaleceu a atual filosofia de ação,

'TUDO EM ORDEM
.

O Deputado João Linhares, que
chegou a postular a candidatura ao

Governo do Estado no processo em

que saiu vitorioso o Sr. Jorge Bor
nhausen, mantém perfeito relaciona-

, mento com o futuro Governador, com
quem se avistou por diversas vezes nas

últimas semanas,
.

A manutenção do Sr. João Valvitel
Paganela na Secretaria do Oeste teve a

participação decisiva do parlamentar,
assim como o provimento de determi-

,

nados cargos na futura administração
contou com a sua influência,

BRDE
Na audiência que terá hoje com o

Presidente Geisel, o governador Kon
der Reis deverá ser confirmado na

presidência do BRDE,
* * •

Se fosse obedecido o que deterrni
nam os estatutos do banco, a presi
dência seria ocupada através de um

rodízio entre os três Estados sulinos,
Como nunca seobedeceu esse sistema,
Santa Catarina ganha a vez de se man

ter na presidência por quatro anos,

INJUSTIÇA
Sob o sol insuportável e num tra

balho fatigante, a gari descansou sua"
enxada e caminhou alguns metros até
a cozinha do Sesc-Senac, na Prainha,
com a certeza de que saciaria sua sede
com alguns copos d'água gelada,

* * *

Negaram-lhe água, Teve de mar

char, comia enxada sobre o ombro,
até a Avenida Heroílio Luz, onde um

bar cedeu-lhe um copo e uma tor
neira,

,

* * *

Voltou ao trabalho de limpeza, Em
frente ao Sesc-Senac.

* *

Se for mantido esse clima, tudo in
dica que o novo presidente do Diretó
rio Regional será eleito num ambiente
democrático singular.

COMCAP
.'

O nome de Juarez Medeiros está
sendo cogitado para a presidência da
Comcap - Companhia de Melhora
mentos da CapitaL

, NOVOS NOMES
O atual secretário de Obras da Pre

feitura, Marcos Brusa, f<fl escolhido
para a função de secretário-adjunto
dos Transportes, como substituto
imediato do titular Esperidião Amin
Helou Filho, O vereador Francisco de
Àssis Filho será o diretor do Depar
tamento Autônomo de Edificações,

,

PRIMEIRA N()ITE
O Sr. Konder Reis dormiu esta

noite na suíte do renovado Palácio dos
Despachos. A residência, do governa
dor na Agronômica começa hoje a ser

preparada para receber o novo inqui-
lino,

'

QUESTÃO DE NíVEL
A se considerar o nível de alguns

debates em torno da Federação Cata
rinense de Futebol, a coisa acabará fi
cando 'mais para a crônica policial do
que para a crônica esportiva,

OpçÃO
A Fatma, com o intuito de minimi

zar a sua-deficiência técnica, pede ao

povo qué a ajude a fiscalizar. nossa
fauna e flora contra os depredadores,

* * *

Se outros órgãos Imitarem-na, 'o
povo acabará se revezando na Adu
.tora de Pilões,

* * *

A propósito, o racio1'tamento de
água começa hoje,

'

Em Surdina'

Depois de deixar a lista tríplice do Tribunal de Justiça durante
vários meses na "geladeira", o Governador Konder Reis houve por

,
bem nomear o novo 'desembargador para aquela Corte, na vaga
'destinada ao Ministerio Público.

O ato já está assinado. '

, Segundo se segredava ontem nos meios forenses, o escolhido é o

Pl'Ocuradol' Aloísio Gonçalves.

Dificuldades a En,frentar

Carta,'.

Coluna do Castello
" ,

o MDB'fica
sem o PTB
Em pleno vôo dos chefes emedebistas para os

refúgios dos exilados, o ex-governador Leonel
Brizola telefonou ontem cedo "'::" quase sete

horas da manhã - à ex-deputada Ivete Vargas
para despedir, de uma vez por todas, o pete
bismo dos livros de filiação do MDB. O que
restou do trabalhismo está mesmo decidido �

segundo a Sra.Ivete Vargas, malgrado todas
as declarações em contrário do prôrio Sr. Bri
zola - ã �-estabe[êce,. por cOlita própria -

para
_

não- sentar praçà na tal frente de oposições e

ali formar, provavelmente, um gueto de- arri
vistas sem mandato, Escorado' ao mesmo

tempo nas ressonâncias que a legenda' guar
dou no passdo e nas recentes transfusões de
socialismo à européia, o novo PTB pretende
ter, pelos cálculos de quem .fez a dosagem,
atrativos suficientemente equilibradospara
agradar a empresários progressistas e a líde
res sindicais arredios como Lula, o metalúr

gico,
Há reservas de otimismo aparentemente

inesgotáveis no estoque de planos do PTB.

Criada, em semanas, a comissão organizadora'
- um nCtcleo em que, além da sra: Ioete. Va�
{ias, êétariam. o ex-ministro Almiro Afonso e

um gaúcho com a notória função de represen-
tal', o sr, - Leonel Brizola,

'

o projeto estima que, o partidõitcaria pronto a

tempo de disputar as eleições do ano QUfÇ_ vem
- desde que as eleições municipaistle 1980
não desapareçam por uma alçapão qualquer
de' reformas políticas vindouras. Um jurista
orientará essa comissão nos meandros 'dos
dispositivos constitucionais que, depois da
missão Portella, aboliram a exigência de cole
tar assinaturas de adesões,
Se esse requisito ainda estivesse vivo, teriam

os petebistas que recolher quase dois milhões
de assinaturas em pouco mais de um ano -

proeza que o PDR não conseguiu realizar ao

tango de quase todaa década de 70, mas queo
,

trabalhismo talvez pudesse apressar com anti
gas. lealdades e veneráveis fichários; de eleito
res, patrimônio que os democrata-republicanos
não tinham ou tinham em escala inadequada
a tarefa.'
Isso, agora, foi trocado porum processo em

duas fases. Para declarar-se organizado, basta
que o PTB satisfaça estas condições, ter re

gistro de seus estatutos; provar que não man

tém vínculos com governos, Entidadesou par
tidos estrangeiros - inciso feito sob medida para
amnter nas clandestinidade o PC ,.....:. e se apre
sentar com" le
genda de caráter naciona.:: Atravessado esse
pôrtico, de resto formal, o PTB estaria pronto
para disputar eleições e nelas ganhar direito
ao funcionamento: tentar "o apóio expresso em

votos de 5%' do eleitorado que haja votado
na última eleição geral para a 'câmara dos de
putados, distribuídos, pelo menos, por nove

Estados, com o mínimo de 3% em cada u� de
les"
Se ainda sobre do trabalhismo um resíduo

insignificante de seu poder eleitoral no Rio
Grande do'Sul, no Rio de Janeiro, no Acre, no
Amazonas, no Pará, em Pernambuco, no

, Piauí, no Ceará e emMinas - por exemplo -r-r

o PTB não terá maiores dificuldades em res-:

suscitar preenchendo a cotei constitucional de'
3% dos votos de nove estados. Se não lhe tira
rem dó caminho as eleições de 1980, estará em

campo muito mais cedo do que se pensa. '

Menos provável é que ele possa tomar o

atalho aberto pelo senador Petrônio Portela rio

artigo 152 da Constituição, que oferece a al
ternativa da "filiação ao partido de, pelo' me
nos, 10% de representãntes na, Câmara dos

,
Deputados e no Senado Federal que tenham,

, como fundadores, assinado seus atos constitu
tivos". O petebismo, como o próprio ex

governador Leonel Brizola costuma lembrar,
foi virtualmente extirpado da vida pública
brasileira pelo regime de 1964. Dentro da'
Arena e do MDB, o que menos há é sobreviven-

... tes do PTB, pois os que haviam foram sendo
'metodicamente tragados por listas sucessivas
de cassação, Entre remanescentes e converti
dos, presume-se que as adesões co manifesto
de recriação do partido, que lhe daria o di
reito de funcionamento imediato, não atingi
riam aos quase 50,parlamentares com manda
tos federais que a lei estipula,
O previsível é que o MDB, nas primeiras

eleições a que comparecer, terá de enfrentar
um novo rival em cena e do, tipo que a Arena,
por mais que se esforce, enfeite e fantasie, ja
mais conseguirá ser: um partido de vocação
popular, Falta verificar se essa ameaça vai es

timular a oposição a fender-se ou se ela conti
nuará aferrada à idéia 'de subsistir como

frente,

Marcos Sã Correa
-_

,

Redator-Substituto

�

O Governo que assume a 15 de março e prometem trabalhar diante da realidade
haverá de enfrentar, além das dificuldades da crise econômica, se� contudo se deixa
'naturais acumuladas na administração, os rem abater pelos problemas. Um sintoma
problemas da conjuntura econômica, num bastante esclarecedor a esse respeito pode
momento em que as decisões de Brasília se ser tomado diante das recentes declarações

, fixam no sentido de um cdmbate rígido à do futuro Secretário dos Transportes, Sr.
inflação, com parcimônia nos investimentos Esperídiâo Amin Filho, segundo o qual não

, públicos e COm medidas específíeas de con- se deve esperar nos próximos anos realiza
trole das despesas oficiais. Santa Catarina, a ções faraônicas no setor rodoviário, com a

par disso, deverá saldar as obrigações de- construção de grande estradas, mas apenas
correntes dos empréstimos que contraiu a construção de rodovias ae curta quílome
rios últimos anos, num montante que, em- tragem, exatamente aquelas que haverão de
bora suportável diante da capacidade fi- proporcionar a ligação das-pequenas comu

nanceira do Estado, eleva-se a valores con- nidades com as estradas tronco a fim de fa
sideráveis que certamente haverão de pesar , vorecerem o transporte da produção agrí
no fluxo do Tesouro. cola. Esta é uma declaração sensata, que
Para enfrentar essa situação, o futuro Go- corresponde a uma decisão realista do Sr.

vernador Jorge Bornhausen compôs sua as- Jorge Bornhausen em face da situação que
sessoria de primeiro escalão na área eco- se apresenta. A malha rodoviária catari
nômica com pessoas de larga experiência nense se encontra hoje 'definida nos' seus
no setor privado, cujas atividades fizeram traços principais. Não se poderia dizer que
desses .seus auxiliares empresários bem .su- 'assim como está está bom, em termos defi
cedidos graças à intimidade que conservam nitivos, Há ainda obras importantes a com

com o universo das finanças e com o tra- pletar ou a realizar, mas a prioridade, no

balho planejado racionalmente com o obje- momento, é levar diretamente ao meio' ru
tivo de obter resultados. Conduzindo essa ral, a extensão desse benefício, aproxi
experiência para a administração pública, mando o asfalto das fontes de produção de
os auxiliares da área econômica do novo modo a permitir que o campo também seja
Governo estarão dando uma valiosa contri- favorecido pelo, progresso, fortalecendo a

buíção ao Estado na medida em que soube-. economia agrícola com o,mesmo empenho
rem compatibilizar as peculiaridades da que se dedicou ao' fortalecimento' da eco

administração pública com a admlnistração nomia industrial urbana.
privada e, ao mesmo tempo, guardar as O entusiasmo que hoje anima os auxilia
proporções entre ambas, tendo como meta res do futuro Governo em face da vontade
os resultados sociais que representam o ob- de realizar um -bom trabalho poderá even

jetivo final de um Governo, embora estes fualmente se frustrar diantes das dificulda
não possam ser dimensionados tal qual se des econômicas que estão por vir, apesar de
dimensionam os lucros no balanço de uma 'haver plena, consciência desses problemas.

\ empresa. O nível da: equipe, entretanto, dá razões
As dificuldades que estão à vista parecem para crer que o talento .e a imaginação de

não intimidar a futuraadministração do Es- alguns haverão de atenuar, na medida do
tado. Os homens que dela participarão de- possível, os efeitos da crise na "perfor
rnonstram estarpreparados _pflrã' enfrentá-las mance" do Governo.

,
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DISPUTÀ "'" "; �'
'

Á indicação de um novo pre�id�nté
para o Instituto Pedroso Horta' tam
bém se constitui num prato para a luta
interna no MDB, Enquanto a Execu-
tiva insiste no nome de Joaquim José
de Souza, correligionários de Valmir
Wagner não abrem mão de sua IJO
meação,

))�
'Avai

um certo personagem bíblico,
VENDEU Ílõssa bandeira por
umaentrada: digo por uma vaga,
no (bagunçado) Campeonato Es
tadual e no (político) Campeo
nato Nacional, sendo que' não
quero acreditar na estória dos

famosos "sacos de cimento",

Amigo, e ainda confiável Pre

sidente, por favor não nos enver

gonhe com riegooiatas mesqui
nhas e descabidas, fazendo preva
lecer a glória e a tradição do

nosso AVAi, tão propalada no

início dessa campanha de morali

zação do futebol catarinense,
caso contrário, nós avaianos de

corpo e alma, seremos obrigados
a torcer por um Clube qualquer,
participante da Copa Arizona que
se avizinha, Edmundo Simone

Neto, Florianópolis.

Situação

Sr. Diretor: A matéria que
esse prestigioso e importante
jornal lançou em sua edição
de hoje (sábado) sobre a

vização de homens perto de

Joinville, retrata, também a

realidade político-social em
que vivem os brasileiros, Ao
contrário do que se pensa, o

trabalhador brasileiro não tem

a mínima garantia, Além das

falsas leis trabalhistas, que
não lhe dão sequer o direito

de reivindicar salário mais

justo, vive o trabalhador sob a

ganância incontrolável do

empresário que se aproveita
da conjuntura econômica para
garantir sua estabilidade com

o agitamento de sua riqueza,

É preciso que o Governo se

aperceba, logo, da situação
em que se encontra a maioria

dos brasileiros e diga' um
basta a tudo isso que resultou
da Revolução, Não se ,Pode
mais colocar sobre a mesa a

comida que os filhos necessi

tam simplesmente porque o

rendimento é irrisório. Ganho
cinco salários mínimos ,e não

posso comprar um quilo de

carne por dia, Pudera os

milhões de brasileiros que ga
nham um salário mínimo".

Joaquim F. Amorim - Flo

rianópolis.
'-._�

-- .
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Senhor Diretor,

O fato de ser 'AVAIANO de

coração, sempre foi motivo de

orgulho e 'satisfação, porém hoje
sinto-me envergonhado com a ati
tude daquele que um dia, e não

faz muito tempo, juntamente com

outros homens de valor,
levantou-se contra os abusos de
uma �'Federação" que outra coisa
não visa, senão os próprios inte-
.resses dos seus mandatários,

Estou envergonhado, repito,
com o procedimento, até certo

ponto infantil, do Senhor JOSÉ
NAZARENO VIEIRA, nosso

Presidente, que se deixou envol
ver com a lábia de velhas raposas
do nosso pobre futebol, e como
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tez•. H.tem· Pereira deSouza e ela N&

tlclário ....,ion.l: AJB InI..rnecionll:. p

Radioloto.: 'AP , lelelotos: AJB

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO -.20 de fevereiro de 1979
-

- --
-- - _, - - -- - � -

Nacional-5

Veloso diz que foi vitoriosa

política tecnológica de Geisel
Brasília - O Ministro do Planejamento, Reis
Velloso, disse ontem que. a política tecnoló

gica desenvolvida durante o Governo Geisel
"foi plenamente vitoriosa", mas recusou-se a

comentar .os rumores dando conta de que o

próximo presidente da República poderá au

torizar mudanças radicais na área.
Dentro do livro que fará um balanço da

atual administração federal, o setor tecnoló-
· gico merecerá um capítulo especial, adian-

·

tou o Sr. Reis Velloso. Na sua opinião,
grandes destaques na área foram as políticas
desenvolvidas nos setores de computação e

'

telecomunicações.
Apesar de não admitir conversar sobre a

-'

Algumas das especulações correntes, que
anunciada transferência da Comissão de, já �otivaram críticas e manifestações de te
Atividades de Processamento Eletrônico' mores por 'parte de muitos cientistas, dão
(Capre) para a esfera do Ministério da In-' conta da possibilidade .de uma: divisão do
dústria e Comércio, o Sr. Reis Velloso dei-' atual CNPQ, a fim de estimular-se o desen-
xou implícita sua discordância. volvimento de processos tecnológicos. O Sr.
O Ministro do Planejamento levou até o Reis Velloso garantiu que "o atual Governo

, fim; durante .eutrevista à imprensa, ontem, não pensa !l1udar nada no setor".

sua recusa em comentar planos do próximo
Governo ou declarações dos futuros minis-
tros. Mas os elogios ao trabalho desenvol-

' Salvador - Um prazo de

vido pelo Conselho Nacional de Pesquisas 45 dias foi dado ontem pelo

(CNPQ) nos últimos cinco anos deixaram Conselho Estadual de Prote-

ção ao Meio Ambiente,
>

para

que a Companhia de Ci
mento Salvador proceda a

correção das irregularidades
observadas na fábrica pelo
Centro de Pesquisa e Desen- .

volvimento da Bahiã, dei

xando de poluir com poeira
calcária a atmosfera na loca
Iidade de Paripe, no subúr
bio desta Capital.
A direção na Cocisa in

formou, porém, que o pro
blerna só será resolvido

.

quando entrar em operação a

draga que está sendo recupe
rada,

.

após o afundamento

'que sofreu em meados de
1977. Com o funcionamento

da draga, "será novamente

utilizado o calcário dentro

das especificações", evitando
assim o �xcesso de poeira
fina que tem provocado irri

tação nos olhos e doenças
respiratórias na população
de Paripe.

,

Motivado pelos constantes

protestos da população de

Paripe, o Cepram determi
nou aos técnicos do Ceped

evidente sua posição.
A Secretaria de Tecnologia Industrial

(STI), do Ministério da Indústriae Comér
cio também foi apontada pelo atual Mi
nistro do Planejamento como "exemplo do
vitorioso trabalho realizado' no campo do
desenvolvimento de ciência e tecnologia no

País".

,

Moura Cavalcanti proíbe o

"mela...mela" no carnaval
Recife Quatro anos depois de

autorizá-lo; por determinação do próprio.
governador Moura Cavalcanti, a secretaria
de Segurança Pública. voltou a proibir o tra-

,

dicional "Mela-Mela" do carn�val pernam
bucano, limitando-o apenas a um pequeno ,

trecho na Praia de Piedade, em Jaboatão.
.

Esta é a primeira vez em seu Governo,
que Moura Cavalcanti não permite que o re

cifense, em especial, brinque nas ruas da ci
dade com água e talco e também a primeira
vez em que a SSP-PE autoriza-o apenas para
um pequeno trecho, que previamente. esco
lhido pela Empresa Pernambucana de Tu
rismó - Empetur, foi inclusive decorado para
a brincadeira nos quatro dias de carnaval.
O "mela-mela", que durante lodos os anos

Morreu ontem

o escritor

Elmano Cardin,

\ membro da AS!

, .

Rio 1:.- Morreu ontem de
manhã o escritor, jornalista
.e jurista Elmano Cardim,
membro da Academia Bra

.
sileira de Letras, onde ocu

pava a cadeira 39.

i Elrnano Cardim, que
. tinha 87 anos, passou mal
em Sua residência e foi le

vado ao Prontocor da La

go,a, onde morreu, vítima

de problemas cardíacos.

Foi enterrado ontem, às
16 horas, no Mausoléu dos

Imortais, no cemitério São
João Batista.

Seu corpo foi velado na

residência, à Avenida Por

tugal, 96.
Com a morte de Elmano

Çardim, a Academia Brasi

leira .de Letras tem duas
cadeiras vagas; a dele e a de

Hermes Lima, para a qual
já existem dois concorren

tes: Pontes de Miranda e

Diná Silveira dê'Queiroz.

uatalhados

Guararapes

'élembrada

nO,Recife
·

Recife - Braçadas de flo
res depositadas sobre retra-

. tos de André Vidal de Ne
greiros, Felipe Camarão e

Henrique Dias, 'marcaram
ontem 'ó 330 aniversário da

2a Batalha dos Guararapes, a
mais importante luta .para a

expulsão dos, holandeses em

Pernambuco, rio século XIV.
A cerimônia, programada

· pela 5a Secção do IV Exér-

cito, contou com a presença

ele todos os comandantes mi- I

litares regionais, do gover-
· nador Moura Cavalcanti e

·

do governador eleito e durou

40 minutos, onde o professor
Nelson Costa Gonçalves, da

Fundação Superior de En
sino de Pernambuco, narrou,
os mais importantes trechos

das lutas travadas a 19 de fe
vereiro de 1649.
Esta foi a única comemo

ração cívica em homenagem
à Batalha dos Guararapes no,
Estado e teve ainda a pre
sença de grande número de
escolares.

é responsável por acidentes diversos, devido
ao uso indevido de substâncias tóxicas, vem
sendo defendido pelos jovens, mas severa

mente criticado pelos mais velhos e apontâêo
como causador de danos físicos em diversas

pessoas.

A brincadeira, apesar das proibições e li

berações da SSP-PE, é sempre feita entre

grupos de pessoas em diversos pontos da ci

dade e deu' a Moura Cavalcanti grande po-'
pularidade no seu primeiro ano de Governo,

. quando pessoalmente liberou-o. Foi também

motivo de urna avalanche de críticas à sua

administração, quando do incidente há cerca

de três anos, em Olinda, no qual morreu
uma criança,

'Novas'cheias chegam
.. .. , ..

'

em cmcomumcunos

do Estado do Pará
Belé� - Pelo menos cinco municípios paraenses - Ma

rabá.r.Tucurui, Jacundá, Baião e Santana do Araguaia -

estão sofrendo os efeitos desastrosos da enchente dos rios To

cantins, Itacaiunas e Araguaia, que já, deixaram cerca de 40
c

niil 'desabrigádos: Somente em 'Maràbá: ã "ddad'ê--mais'"
atingida pela cheia, existem mais de 18 mil desabrigados e até

agora não há indícios de que o .nível dos rios começará a

baixar, pois continua chovendo intensamente em suas cabe

ceiras ...

O Superintendente da SUDAM, Hugo de Almeida, percor
reu sábado a área alagada de Marabá, determinando a libe

ração de áreas na nova cidade paraa transferência do comér

cio local. Hoje toda a região atingida pelas cheias será per-
.

corrida pelo governador Clóvis Morais Rego e pelo futuro

governador Alacid Nunes, quando o prefeito de Marabá, Ha-

I roido Nezerra, deverá decretar estado de calamidade pública
no município, medida há muito reclamada pelos habitantes,

Juiz acusa Governo
,

.

de não dar meios para
prestação da justiça
B��s'íif�' - Em despacho exarado num processo de

reclamação, o juiz da 6. a Vara Cível do Distrito Fede

ral, José Ribeiro Leitão, acusou o Estado de não forne

cer os meios para a prestação da Justiça, afirmando

que ela, quando tardia, é injustiça e que os juízes, com
os vencimentos que percebem pensam "angustiada
mente no pão matinal para as esposas e filhos, que lhes

pode faltar à mesa".
O juiz despachou um processo em que um advogado

reclamava da demora na tramitação de uma causa, re

conhecendo no, despacho que a justiça está desapare
lhada de material humano, enquanto o Estado não

nomeia os juízes titulares e substitutos, nem funcioná-

.rios qualificados ou não qualificados, tanto assim que
no cartório da sua vara só há o titular e dois serventuá-

rios. t
Por falta desse pessoal, afirma o juiz, é notório e sa

bido o desastre que são certas peças datilografadas nas

audiências, constituindo uma vergonha para o juiz,
prolator de sentenças, e� muito mais para um dos po
deres da República. Define os "irrisórios vencimentos

da magistratura" como um "escárnio à Justiça", para,
ao final, determinar a localização do processo de inte

resse do reclamante, e a prestação das informações so

licitadas em cartório sobre algumas de suas peças pelo
advogado Wagner Nunes de Castro.

CONDOMINIO EDIFlclO PANORAMA

,
/

.fl,elq presente edital de convocação; convidamos os
Senhores condôminos do edifício Panorama, .para·se reuni
rem em. assembléia geral ordinária, a se realizar no dia 24
de fevereiro de 1979, às 16,30 horas, em primeira convoca
ção com a presença da maioria dos condôminos, e em

segunda convocação 30 minutos após, com a presença de
qualquer número de condôminos, no apartamento 1.502
do edifício Panorama, em Balneário Camboriú, se.
com a seguinte ordem do dia:

1) - Prestação de contas da administração referente ao
exercício de 1978, e aprovação do orçamento para o ano

de 1979.
2) -Eleição do síndico, conselho fiscal e suplentes.
3) - Assunto do interesse do condomínio.
Balneário Camboriú, 16 de fevereiro de 1979

Incorporadora Ancora Ltda
,

Síndico

Empresa tem prazo
\

para deixar de poluir
subúrbio baiano

Começou ontem' racionamento
.de ene-rgia no Nordeste

'

Recife - A Chesf informou que o

racionamento de energia elétrica para
todo o Nordeste, que começou ontem,
deverá se' prolongar até o' fi nal de

março, e que durante este tempo estará
fazendo uma restrição de 15 por cento
no fornecimento de eletricidade, em

consequência da perda de capacidade de

produção das rnáq uinas de Paulo

Afonso, provocada pelas enchentes do
São Francisco.
Quinta-feira, a vazão da barragem de

Sobradinho já será de 10.000 m3/seg,
inundando alguns bairros de Juazeiro e

as zonas mais baixas da área rural de

municípios de Pernambuco, Bahia, Ser
gipe e Alagoas, localizados a jusante da

barragem. O Sr. Antônio Pereira, Dire
tor de Operações da Chesf, disse que
será muito difícilmanter esta descarga
durante o ponto crítico da cheia, pre
vista parà o início de março.

O volume maior de água que está

chegando a Sobradinho e Paulo Afonso
faz com que o' desnível entre o alto e a

parte baixa da cachoeira seja menor,
diminuindo assim o impacto da queda e

provocando, uma perda de capacidade
de geração de energia de suas máqui
nas.

O Sr. Antônio Pereira informou que
desde ontem a Chesf está diminuindo a

tensão elétrica como medida restritiva e

que serão também feitos cortes de ener

gia entre 18 e 19h30. O racionamento
de energia elétrica será dividido igual
mente por todos os Estados nordesti

nos, e os cortes serão efetuados segundo
orientação das companhias estaduais de

distribuição de eletricidade, que decidi
rão quais setores, podem ser atingidos

,de acordo .com uma escala. de 'priortda
. des. Os grandes centros urbanos talvez
sejam os menos atingidos se for deci
dido fazer um rodízio de cortes .ern �i
dades do interior. '

Embora o plano geral do raciona
mento para o Nordeste ainda não esteja
elaborado, já se sabe que nos sábados e

domingos e durante o carnaval, o for
necimento de eletricidade será normal
já que não existe uma grande demanda
do setor industrial nestes dias.
.

A Chesf modificou o seu planeja
mento inicial de descarga da barragem
de Sobradinho e quinta-feira 10 mil me
tros cúbicos por segundo já deverão
estar saindo das comportas do lago,

.
quando esta vazão estava prevista ini
cialmente para o começo de março.
Mas, a capacidade de armazenamento
'do lago está quase esgotada e agora os

técnicos da Chesf esperam pela chegada
de dois "piques" de enchentes, e por
isso foi .rtecessário aumentar mais cedo
a vazão da barragem.
o primeiro "pique"! desta enchente

ser.á a chegada do volume de água que
neste fim de semana passou por Bom
Jesus da Lapll:. e dentro de sete ou dez
dias chegará a Sobradinho, sendo logo
seguido pelo segundo "pique" - o re

sultado da tromba d'água que caiu
sobre a Barragem de' Três Marias na

semana passada.
O. presidente da Companhia de De

senvolvimento do São Francisco, Sr.
Nilo Peçanha, afirmou que se a vazão
de Sobradinho for superior a 10.200
m3/seg, as águas destruirão os oito pro
jetos de irrigação da Codevasf situados
� jusante da barragem.

que fosse feita uma inspeção
à Companhia de Cimento

Salvador, e estes constata-.
ram que "a intensa emissão

de poeira a partir da opera-'
ção de moagem de "farinha'"

para, alimentação do forno,
resultá do fato de que o des

poeiramento desta operação
é feito por meio de um "pre
cipitador eletrostático", que
capta também as emissões do

forno e que se encontra 'com
funcionamento deficiente":

A Companhia de Cimento
Salvador era considerada até

pouco tempo uma das indús

trias do' gênero menos po
luentes do País. A atual

emissão excessiva qe poeira,
segundo a direção da fábrica,
deve-se ao fato de que a Co
cisa está utilizando calcáreo

pré-dragado, excessivamente.
fino e fora de suas especifica
ções, o que ocasiona uma

diminuição de eficiência do

"precipitador eletrostático".
A indústria nega que o pro
blema seja do precipitador
como afirma o Ceped, "pois
este equipamento passou por

. recente manutençãô",

Emnomedopai,do fUboedoneto.
1929, Seú Aristides, o pai,completava 25 anos.ASamrig . Seu Aristides criou um filho, viu nascer seu neto, se apo

estava começando. Eram tempos difíceis, SeuAristides recém sentou. A Samrig cresceu, foi pioneira na transformação de

tinha casado e sentia em cheio todo o impacto da crise da- soja rio País e hoje possui o maior parque de processa
quele ano, mas nem por isso se amedrontava. Nem a Sariuig. mento integrado de soja da América Latina. Mas a antiga e

,

Num moinho em Porto Alegre e com capital inicial de silenciosa presença à mesa de Seu Aristides continuou
"12 "1i1 contos de réis", a Samrig começava a produzir /T===-. firme e constante. Transformando soja desde o grão em

farinha de trigo. E a freqüentar a mesa de Seu Aris- produtos de qualidade insuperável, a Samrig par-
tides todas asmanhãs. Hoje, 50 anos depois,muita coi- ticipa da vida diária de milhares de pessoas, tornando-a

. � sa mudou na vida de Seu Aristides. E.da Samrig. mais saudável emais feliz. Há três gerações de brasilei
ros. Como oSeu Aristides, seu filho e seu neto.

ANOS
-

.

@A:M:RIG'
Há 50 anos participando da vida de nos,sa gente.
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Capitania quer saber
quem 'liderou no RGS

a "operação tartaruga"
Porto Alegre - A Delegacia
de Trabalhos Marítimos da

Capitania dos Portos de Rio
Grande instalou sindicância
para apurar os responsáveis
pela "operação tartaruga"
realizada entre os estivadores
na semana passada em repre
sália à decisão da Capitania
em contratar mais 27 estiva
dores provisórios para os

serviços do porto.
Enquanto se desenvolve a

sindicância, 171 estivadores
ficam suspensos de suas ati

vidades pela Capitania.
Desde quinta-feira pas

sada, o c1�ma é tenso ep!re os

estivadores e a Capitania dos

Portos, e ameaças de greves
entre-os trabalhadores tem

sido levantadas com insistên
cia pelo Sindicato dos Esti

.wadores, principalmente em .

função da suspensão dos 171

operários acusados de reali
zarem a "operação. tarta
ruga".

. Agora, o Prefeito. de Rio

Grande, Rubens Emil Cor

rea,
.

�tá atuando como me

Idiad;6i"entre os trabalhadores
e a ,r:5e'legacia de Trabalhos

Marítimos, para evitar uma

.greve nos serviços portuá
rios. Anteontem, líderes do

movimento procuraram o

Prefeito para que solucio
nasse o impasse. criado com a

contratação de 27 estivadores,
provisórios (os estivadores
sindicalizados alegam que já
são em número suficiente

para os serviços que o Porto

. exige) pela Capitania, defla

grando uma operação tarta

ruga em Jlépresália, e por fim I

a suspensão por parte da ca

pitania, dos 171 trabalhado
res atê que sejam finalizadas
as sindicâncias.
O prefeito Rubens Emil

Correa informou que solici

tará a DTM (Delegacia de
Trabalhos Marítimos) uma

agilização na sindicância,
para no máximo 15 dias, evi
tando por mais tempo a pa
ralisação de muitos setores

no porto provocada pela
suspensão dos estivadores.

Segundo o Prefeito, os líde
res dos trabalhadores que o

procuraram garantiram que
não entrariam em greve en

quanto não fosse finalizada a

sindicância, e o Sr. Rubens
. Emil Correa adiantou que

.

deixaria de ser mediador dos
'trabalhadores caso eles ado
tassem medidas extremas em

represália à Capitania.

M.,ercado Sem local para
armazenar é obrigado
a iogar peixe fora

Manaus - Trinta por
cento das 200 toneladas de

peixes pescadas diariamente
em Manaus são desperdiça
dos por falta de local de co

mercialização e de armaze

namento adequado, segundo
denúncia do .proprietário de
um frigorífico dá cidade.
O peixe t o alimento bá

sico do amazonense e, apesar
de farto' nos rios, é vendido
caro ao ç2º,s'1n:t�q.9r" devido,
principalmente a' má orgarri
zação do 'sistema de comer
cialização do produto,

De acordo com o proprie
tário de frigorífico, Jayth de

Oliveira Chaves, o 10CaÍ de

desembarque de peixe, em
Manaus; o porto do mercado

muniéipal, não apresenta
.

condições de higiene e a Pre

feitura, ao invés de' realizar
obras para melhorar o local,
fez adaptações na área vi-

sando apenas a beneficiar o

turismo. O empresário
afirma que a fiscalização não

funciona' como devia no

�etorl yma das c.pQcs�cw.ên
cias ea lavagem e a retirada

das vísceras do peixe no

lugar onde cai o esgoto do

mercado municipal.

Selos e antiguidades: os
melhores investimentos de 78.

Nova Iorque � Num mundo em que o papel
moeda de muitos países caia de valor a cada mi
nuto que passava, alguns dos melhores investi
mentos de 1978 foi a compra de selos raros e anti

guidades, como vasos de vidro em alto relevo re

lógios de pé, de 'parede e de bolso, gravuras e

armas de fogo, de acordo com o perito Franz
P�k. "

Entretanto, rodas elas foram eclipsadas pelos
investimentos de especulação como o cobalto,
cujo preço subiu 733 por cento, quar.do os rebeli,
ões no Zaire fecharam a principal fonte de abaste
cimento mundial. Seguiram-lhe produtos tão pro
saicos como o aço laminado, cuja cotação subiu
80 por cento, e os arames e os cravos, com uma

alta de 75 por cento. A platina, com uma alta de
87 por cento, foi, segundo Pick, um investimento
melhor que o ouro, que subiu apenas 36 por
cento, ou a prata, com 27 por cento.

Paris foi a grande estrela dos mercados de valo
res do mundo, com uma média de ganhos de até
43 por cento, seguido por Cingapura, com 3lyor
cento; Johannesburgo, 27 por cento; Milao e

Hong Kong, 24 por cento; Toronto, 23 por cento
e Tóquio, 21 por cento. A bolsa de Sidney, na

Austrália, subiu 14 por cento, enquanto tanto a

de Londres como a de Nova Iorque baixaram ano

passado em três por cento.
"As moedas _' destaca Pick _ passaram por

uma verdadeira rodaviva em 1978 na voragem ge
rada pelo declínio do dólar norte-americano. O
melhor desempenho no mercado livre ou negro foi
conseguido pelo Syli, da Guiné, cuja cotação
subiu 58 por cento".
"No fundo dessa escala _ destacou o especia

lista _ a maior baixa foi a sofrida pelo peso ar

gentino, que caiu 39 por cento, seguida pelo
�aire, moeda do país do mesmo nome, que caiu

35 por cento, e a rúpia, da Indonésia, que baixou
34 por cento".

'

Pick e' considerado uma das maiores autorida
des no assunto, por ser o editor do informe anual
sobre circulação mundial, uma obra especializada
sobre assuntos monetários globais, que é consul
tada por banqueiros, economistas e homens de

negócios. Pick ressaltá uma série de vendas espe
ciais numa resenha dos principais leilões de 1978
nos Estados Unidos, Inglaterra, França, Suiça,
Hong Kong e Alemanha Ocidental. .

O quadro "The Jolly Flatboatman" (O Alegre
Barqueiro), de George C. Binghan,- foi vendido
por 980.000 dólares num leilão em Manhattam

.

representando um aumento de 367 por cento em

relação ao preço mais alto 'pago em 1977 por uma'
obra de arte nacional.

Os selos p�st�is raros tiveram um de seus me

lhores anos. Num leilão em Hamburgo, uma es

tampilha sueca de três xelins de uma emissão de
1855 foi vendida por um milhão de marcos -

521.000 dólares _ cifra que representa um au

mento de 333 por cento sobre o lote filatélico que
obteve o maior preço em 1977, um par de selos de
cinco centavos da Guiana Inglesa, vendidos por
120

.

.400 dólares.
Uma taça feita em 1584 por Giácomo Verzellini

foi leiloada por 150 mil dólares, arrematada pela
einpresa Londrinense Christie's, com um aumento
de f85 por cento sobre o preço mais alto pago por
um objeto semelhante em 1977.
"Os relógios antigos tiveram um ano excepcio

nal "declarou Pick. Um relógio de ouro turbilhão
feito em 1828 foi vendido por 287 mil dólares num

leilão realizado em Zurique, ou seja, 139' por
cento acima do maior preço pago no ano passado
por um relógio Augsburgo de Altar".
Entre as gravuras, o "Cristo no Monte dos Oli

vas", de Durero, foi leiloado por 600 mil dólares,
um preço cerca de 115 por' cento mais alto que os

278.650 dólares obtidos no ano passado por "Um
estudo de dorso masculino", de Miguel Angelo'

Entre as armas de fogo, um par de pistolas ho
landesas em caixas de marfim do século XVII
foram vendidas por Christie's. por 72 mil dólares,
uma alta de 89 por cento sobre o mais alto preço
pago por outras duas pistolas da mesma época e

procedência.
Pick informou que entre as moedas houve, em

1978, pelo menos 120 desvalorizações de diferen
tes graus em 30 países, "que de fato ou dedireito
reduziram seu conteúdo em ouro- que teorica
mente tem as. moedas" .. Entre essas reduções men

cionou as da Argentina, com cinco pontos; Brasil,
16; Chile, 12; Colômbia, 12; Peru, 12; e Uruguai
29.

.9 informe ressalta' em tom sombrio que em

1-978 "foi maior a, inflação gerada e disseminada

globalmente pelos Estados Unidos ... gente dese-

. josa 'de preservar suas minguadas possessões fora
dos mercados de valores de bônus que canalizou

parte deles para operações a termo. As transações
nos mercados norte-americanos de metal de ouro
com entrega futura excederam não apenas o
afambarcamento de moedas de ouro, mas' tam
bém o valor das

-

transações com ambiguidades e

obras de arte nos Estados Unidos, e em centros de
leilões no estrangeiro.

.

o ouro 'sobe e

o dólar continua
em declínio

,

Londres - O dólar caiu de cotação, ontem em relação às
demais divisas principais, enquanto os preços do ouro subi
ram na Europa. As transações foram poucas ..
Cotações matinais do dólar nos principais mercados euro:

peus, seguidas das cotações de fechamento de sexta-feira: '

Zurique - 1,6693 francos suíços, baixa de' 1,6717.
Paris - 4,27225 francos franceses, baixa' de 4,275.
Milão - 839,25 liras, baixa de 840,15. .

Amsterdã - 2.0004 florins, baixa de 2,0045.
Em Londres a libra inglesa foi cotada a 2,00675 dólares,

tendo S�,bl�O a _cotaçã.&b)q..e-,;?�OO,3,85 dglaJ;es dI! sexta-feira. no
encerrameríto, O dlÓI�&jj;!ç,bo,LF .em ;róquio a .2Ô-Ô,,3'S, ienes;
baixando de cotação 200,45 ienes do encerramento na sexta�
feira,

' .

.

.

h

�'!l Zunque cotou-se o ouro a 249,625 dólaresa onça, su
penor aos 247,125 dólares do fechamento na sexta-feira. Em
Londres a cotação rói de 249,60 dólares, superior aos 247 125
dólares de sexta-feira.

'

Jabur S/A Pneus chegou a Florianópolis com pneus'e serviços
de 1 � linha" para segurança e economia dos motonstas de todo tipo de
veículo.

Veja só o que Jabur oferece: balanceamento eletrônico,
montagem automáhca, rodízio gratuito, controle de frota, orientação
e assistência especlalizadás.

E ainda uma completa seção de equipamentos e acessór·lOs.
labur tem também toda linha de biCicletas Peugeot.

Passe por Jabur Pneus· você vai sair rodand0 com mais

segurança e economia.

campocle tirar férias.

Rua Max Schramm, 1655· fone 44-4579· com amplo estaclonamEmto.

Cosipa realiza
sua maior

exportação de

aço para

a Venezuela
São Paulo - A Cosipa _ Com
panhia Siderúrgica Paulista rea

lizou ontem a sua maior expor
tação de aço para a Venezuela.

S,ão 11 mil toneladas de chapas
grossas, equivalentes a US$ 3 -:5
milhões de' dólares, remetidas
através do terrrrirralmarftinio, dd
Piacaguera que seguem- pelo'
navio "Hand Loong".
Além disso, a empresa efeti

vou outra exportação. Esta de
menor quantidade (650 tonela
das de chapas grossas) que se-

.

guiu para Honduras na semana

passada através do Porto de
Santos, pelo .navio "Cláudia".
Sua compradora é a Comptoil
Panamerícaín Sideruf!j;ique. ,_
MAIOR �XPORTAÇÃO
As 11 mil toneladas de chapas

grossas que a Cosipa exporta
para a Vene1ela foram adquiri
das pela CVG ......., Siderúrgica Del
Orinoco, uma empresa estatal.

Segundo informam os técnicos
.

da empresa, a Cosipa, embora já
tivesse exportado anteriormente

para aquele país, esta é a sua
maior remessa de produtos la
minados 'de aço já realizada para
a Venezuela.
Com isso, o material produ

zido pela empresa e que tem es

pecificações de aço internacio
nais, atende também a indústria
automobilística.

s
c
.,
'"
c
.,

Operações
do8adep

totalizaram mais

de Cr$ 5 milhões
. .-

em J978
Rio - As operações do Banco

do Desenvolvimento do, Paraná
S.A. - BADEP, em 1978, totali
zaram Cr$ 5, I bilhões, o dobro
do ano de -1977, a preços corren
tes. Desse total, Cr$ 4,6 bilhões
foram contratados no exercício
valor duas vezes e meia superio;
ao dos contratos assinados em
1977.
De acordo com o relatório di

vulgado pelo BADEP, o ano de
78 pode ser considerado um

marco importante no processo
de expansão da economia do Pa
raná, apesar das dificuldades
conjunturais que influíram na

economia do país nos últimos
anos.

.

Apesar .disso _ destaca o rela
tório _ o Paraná demonstrou
que tem condição para "sem dis
torções de incentivos artificiais
mas orientando sua política eco�.
nômica e industrial no sentido
de aproveitar, ao máximo, as

vantagens e a oportunidade his
tórica", des.encadear um pro
cesso irreversível de industrIali
zação.
.

O documento realça, 'ainda;
Justl�lcando ,esse otimismo, que,
nos ultimas anos, uma das prin
CipaiS linhas de ação do BADEP
objetivou "acelerar a transfor
màção qualItativa do setor se

cundário da economia estadual
ainda dependente, em grand�
parte, de atividades industriais
sem grande dinamismo e relati
vamente baixo Jiloder multiplica
dor".

Opep fará.nova reunião
para.por fim à confusão
nos preços do petr61eoI . .

onde será realizada a reu

nião extraordinária da
Petró1eo dos países envol
vidos tenham uma reu-

Kuwait - A Organização
de Países Exportadores de
Petróleo (OPEP) realizará
uma reunião extraordiná
ria a 26 de março para.
discutir a confusão nos

preços do petróleo devido
à crise das exportações
petrolíferas do Irã, disse,
ontem, o ministro de hi

drocarbonetos do. Kuwait,
Xeque Ali Kalifa ai Sa
bah.

Ele prestou a informa

ção à imprensa no aero

. porto, momentos antes de

partir para conversar com
outros ministros de petró
leo árabes, em companhia
de seu colega venezue

lano, Valentim Hernan
dez Acosta.
AI Sabah não disse

OPEP, mas, segundo o nião para discutir o caos

presidente da OPEP, atual dos preços do petró-
Mana Saeed Oteiba, Mi- leo, provocado pela sus-

nistro do Petróleo dos pensão' da, produção ira-

Emirados Árabes Unidos, niana", disse Hernandez
o encontro seria em Ge- Acosta, que se encontra

nebra. visitando o Kuwait e

Acredita-se que AI . \ falou ao jornal local,
Sabah .,e 'Hemandez "Watan".
Acosta viajarão para Abu Acrescentou que a

Dhabi, a fim de OPEP devia tratàr de
encontrar-se com Oteiba. "impedir que as compa-

Hernandez Acosta disse 'nhias petrolíferas interna-

aqui quç deve haver uma cionais e os intermediá-
reunião extraordinária da rios recorram a tremendos
OPEP para tratar dos ganhos, graças ao subs-

'problemas criados pela tancial aumento do preço
suspensão das exporta- das vendas para entrega
ções de petróleo do. Irã. imediata de petróleo
"É de extrema impor- desde que o Irã deixou de

tância que os ministros de produzf-lo.
I

PREÇOS DE HORTIGRANJEIROS

DIA 19/02/79

Preço Médio
na Ceasa hoje

Marg,ns
razoáveis

Preços razOáveis q\le devem
custar no seu fornecedorProduto

Batata- Kg .

Tomate - Kg .

Alface - cabo .

Cenoüra - mo. c/5 .

Repolho - cabo c/25 kg.
Laranja - dz. . .

'Banana Branca - kg .

Banana Nanica - kg .

Morango - kg .

Cr$ 2,60
Cr$ 7,39
Cr$ 1,50
c-s 4,00
Cr$ 7,00
Cr$ 9,29
Cr$ 3,50
Cr$ 4,44
Cr$

Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$ 9,10
Cr$ 12,08
Cr$ 4,55
Cr$ 5,77
Cr$

30%
30%
50%
50%
30%
30%·
30%
30"/0
50%

3,38
9,61
2,25
6,00

OB.S.: Os preços praticados na Ce;ASA são coletados em três nfveis:
.

Ma�s alto, mais com�l1'1I Os primeiros constituem os maiores preços praticados no dia. Os
mais c.omu�s constituem os preços de maior volume de comercialização.
Os mais balxos constituem o preço menor encontrado.
O i)':8ÇO referência deste levantamento é o mais comum.
Os ttpos de produtos comercializados, são variados.
O tipo referência deste levantamento é o mais comum. . .

As margens razoáveis consideradas, incluem transporte, perdas médias lucros além dos
custos diretos e indiretos tradicionalmente adicionados.

,.

Os produtos considerados' neste levantamento são:
- Batata comum lavada especial em saco de 50 kg, convertido em kg.
- Tomate extra A em caixa de 25 kg convertidos em kg.
- Alface tamanho médio liso em cabeça.
- Cenoura nantes molho com 5 cenouras.
-'- Repolho cabeça média (2,5 kg) em cabeça. '.
- Laranja pera média caixa com-tse a 190 laranjas convertida em dúzias. (cx. c/14 dz.)
- Banana branca madura em caixo convertido em kg.
-. Banana nanica em caixa de 18 kg, convertida em kg.
,- Morango caixeta com 8 caixinhas de 112 kg, convertida em.kg.
()'�')l,;

• " •
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50 anos de tradição no m,ercado de capitais membro das Bolsas
de Valores de São Paulo e Bolsa de Valores do Extremo Sul

Av. Osmar Cunha n.o 15 .: '''', 17

Edificio Ceisa 'N

Telefones 22-4906 e , ,4

Intermediação na Compra e Venda de Ações em Bolsa L .. de

Câmbio - cust6dia de títulos - incentivos :Iscais.
CORRETORA DE VALORES

MOBILlARIOS

__A DI: VALOIID DI: do,.AILO.__

BOLSA DE VALORES DO EXTREMO SUL COMPANHIA _.. "CM. QU- ooc. ..
,a.c.., ...._." .lOBSIU <IP 0,86 0,85 355.000 .

BOLET'M DIARtO � .. 9}�7� AÇOS VILL P1'O/19 1,06 1.06 279.000 ... 1,9
MOVIMENTO DA BULIA EM �� ,02 t. 1919 J.LPABG.lTAS CPC/35 _2,65 2,65 100.000 ... 1,9

.IDg Pl'C/35 .2,46 2,50 410.000 ... 3,)
\

II V E I BASE:03IOIm .. 100 jJfJ) CLlYTaf <lPO/10 1,31 1,31 ll?OOO + 0,7
HOJE I ONTEM I HÁ IJMA SEMANA HA UM Mts I HÁ UM ANO

-' .llfT UIBOZ PI! 0,82 '0,82 141.000 /

262,19 I I I
.&BTBI pp SUB 1,95 1,95 476.000 ·

259,26 �58,32 269,76 ,218,97 !BAlIE5PA '" 0,75 0,75 1"6.000 + 1,3
IDEM PP II/D � 1,15 1,68 943.000 ... 2,4

OICILAÇAo " COMPONENTES DO IBVES IDEII PPO/15 0,83 0,85 360.000 + 8,9

I ONTEM I I I SUBIRAM 1 1
EEL MllIEIllA OP_ 0,96 0,97 192.000 ... 2,1

+ 1,13 4 tare ........ <IP II/D

I HÁ UMA. SEMANA I I I BAIXARAM
q,64 0,65 264.000 ... 1,5

.. 1,50 'I o I IBlUllE5 CO PI! 1,70 1,70 708.000 ·

I'" UM M" I - 2,81 I I E5T.(VEtS 1 1
IB...SIL OH 1,35 1,30 319.000 - 3,7

° IDEM Pl'C/l0 1,45 l,.n 3.196.000 + 1,3
CAP BJWHLU PP 2,00 2,10 607.000 ... 7,6

RESUMO DAS OPERAÇOES
CASA JlfGIO OPC/24 2,85 2,60 722.000 - 3,4
CBV nrn EC PP0/2O 4,20 4,50 511.000 /

'rmncs . N'i NEGÓCIOS QUANTIDADES VALOR VENAl. eESP ppe/22 0,63 0,63 533.000 ·

T11\It.DI ""I,VAOC» is 735.735 1.023.420,60 c IM: ARA.'1'U <IP 1,30 1,30 100.000 .
- .

Tt'l'ulOlMUCOI - -

�
-

CIM ITAD' pp 2,55 2,50 152.000 ·

DlIIEITC. DI w.clllç.lo - - -

OIIIAP CP 2,60 �,80 200.000 ·

k:OBIU... Pl'C/00 1,40 1,40 550.000 ..

IDIST IPIlUlIGA pp 3,00 :1,00 300.000 /

TOTAL 00 O'A
DOCAS SOTOS CPC/lO 1,40 1,40 1.00.000 ·

lO 735."735 1.02) .420 60 ro""EX Pl'C/52 1,18 1,17 293.000 - 2,5
\ AÇoES - COMPARATIVO AÇOES MAIS NEGOCIADAS I.L!DIROZ PP nrr 0,70 0,70 520.000 + 2,9

PERíODO VOLUME RELAçAo ACOes VOLUME "DO IIUC""" <IPc/lO 1,38 1,50 4.148.000 /
c,.ll,oo Cri 1.00 o,. ESTRELA PPC/62

...�OIA olA'UA ao
2,50 2,50 80.000 ·

(lLT'MO TlllMUTftE h.354.701 100 00 JOAQUIM OLIV. OE 520.000 50 81 � • v PP.. 1,42 1,42 305.000 + 1,4
Mll!oIAOIAl'lrA
DO"" h .430.711 4283 ID'" PE l)O�OOO 12 70

PERLAlI BRAS PP BUlI 0,70 0,70 151.000 ·

1d01A OIAI'I'A h .02l.42 '0.'1 CEIDLO•• IHAl!I II ao.OOO P'ERTISUL PP 2,78 2,78 145.000 ·

(lUTA IEMANA 7,82
,.,,, n.023.42 30 51 c.r .JUli8rEIIPP0/2:

IlHIGpBBAS PPC/15 3,60 3,58 100.000 + 2,2'
75·740 7 40 !lUND TUPY nO/06 0,95 0,95 109.000 + 1,0

�". 549.011 is ,36 PETROBRAB PPO/2 74,560 7,29 IGERMAIH ppe/10 1,01 1,01 218.000 - 0,9
PERCULE3 PP ANr '4,45 4,45 1.010.000 ·

IDE" Fi NOV 4,35 4,35 600.000 ·

ESPECIFICAÇAO VAL. NOM. QUANT. ABT. MIN. M�D. MAx. ULT. I A P CP 1,00 1,00 170.000 ..

��.g�
DlESA PPBO/OO 2,35 2,35 300.000 - 2,0

BRASIL ON 6.374 1,35
IGUAçu CAPE PPB 5.00 5.00 25.000 ·

1,35 1,35 1,35 1,35
IDE" PPC/10 9.750 1,47 1,47 1,41 1,41 1,47

IND HERING OPC/34 1,31 1,37 200.000 - 0,7

>!)�;U;
mEl< PPAC/34 1,84 1,60 35.000 - 2,7

A.PAlfATLANT. OPel10
Dm VILLAR.ES ne/20 1,35 1,33 1�9.000 - 1,4

1,00 5.601 1.00 1,00 1,00 1,00 1,00
mEM PPC/10 1,00 5.601 1,00 1,00 1,00 1,00 1,00

INDS ROMI o>e/15 1,05 1,05 500.000 - 4,5
oEIDL.m.A1'fI . OR 1,00 40.000 2,00 2,00 2.00 2.00 2,00 ITAUllANOO PR 1,34 1,,35 1.095.000 ·

CEVAL PIIll 1.00 51.539 0,60 0,60 0,60 0.60 0,60
CIA.T.IõA.B5TElf PP0/22 1,00 37.670 2,00 2.00 2,00 2.00 2,00

ITAUSA OH 3,76 3,76 55.000 + 0,2
JOAÇ/JDl OLIV. OE 1,00 400 .000 1,30 1,30 1,30 1,30 1,30 IDE' PR 3,45 3,45 45.000 - 2,5
rDEM ' PE 1,00 100.000 1,30 1,30 1,30 1,30 1,30
LIVR.GLOBO nc/oo 1,00 10.000 0,70 0,70 0,70 0,70 0,70 ifWlSrEN

.

PFC/22 2.00 2,00 10.000 ·

PETROBRAS PPC/21 1,00 44.000 1,69 1,69 1,69 1,70 1,69 roor ON 0,57 0,.58 77.000 + 1,7
REP. IPIRAlfGA PP 1,00 25.000 2,43 2,43 2,43 2,�3 2,43

,

mEl< cpe/25 0,60 0,61 275.000 ... 1,6
I OJAS AMERle OP 2,10 2,09 258.000 - 0,4

)W)EIRIT 011 4.00 4.00 65.000 ·

IDEM IJPB 2,05 2,21 1.197.000 +10,5

.
IlAGl'fESITA OP 0,99 1.00 50.000 ·

IDEI< PPA 1,00 1,00 250.000 ·

,
l!Al'fASA OPO/H 2,50 2,50 998.000 ·

mEIII PP P 1,85 1,85 100.000 - 2,6
, .Mf.RGEL DrnL 010/13 1,10 1,10 2.000. + 2,8

KlQS PIRAT PP mT 0,70 0;,0 50.000 + 4,4
MAImES JB ppe/13 0,79 0,79 100.000 - 1,2
MERO BRASIL ON 1,03 1,03 53.000 /
!llERp 5 PAllI.O n0/24 1,08 1,08 596.000 ·

IESBLA PP 3.00 3,00 105.000 ·

-

KET A EBERLE PPC/10 2,10 2,10 33.000 ·

IlET GERDAO PPC/27 2,70 2,10 200.000 + 1,8
OFERTA DE TITULOS QUANTlOAOE COMPRA VENDA METAL LEVE ppe/17 2;-22 385.0002,40 + 9,0

��g2�.U2��
IIJIlIHO SA.NT OPC/49 1,10 1,10 486.000 ·

TRAPO nO/01
NACIONAL ON 0,98 0,98 46.000 =

50.000 1,45
INDAIAL PPC/13 75.000 1,00

IDE>! PI! 0,98 0,96 72.000 ·

GERAL OP 10.000 1,50 BORDEST EST � PP IRT ,1,55 1,60 333.000 + 3,2
DIR HIDRADLIOAS ON 15.550 1,00
REriRER HER.MANl'f nc/08 3.960 36,00

PERDIGlO ne/01 2.60 2,60 150.000 "

BOa OREi) REAL RS ON 35.000 2.60 PETROBRAS 0Ji 1,35 1,32 354.000 - 2,2
IDEl< PI! 35.000 2.60
ELEVADORES SUR PFC/11 20.000 0,60

mE" PPC/21 1,71 1,65 5.553.000 - 3.5
BANRISUL FPO/2O 40.000 1,40 PIRELLI OP C/45 1,55 1,55 1.898.000 ·

mEIII PR 10.000 1,40
J H SANTOS OP li.663 3,30

PU Iil)NSAlITO CP 3,14 3,14 ' 100.000 _ 1,8
TEC SPEIlB PR/lO 15.000 1,10 REAL ON 0,18 0,78 141�OOO ·

STA CRUZ sm ON 143'.000 2,70
�OLAR OPO/16 31.218 0,82

IDEl< ." 0,10 0,70 277.000 ·

.A.OOMS eRA <IP 50.000 REAL DE :mv PR
InIST IPIRAl'iGA: PR

1.00 1,01 1,01 99.000 ·

ALBJJlUS
"1.442 3,10 REP;PARANA PP 2,98OP 'X) 7,0<!

3.00 500.000 + 3,4
LOJAS RENl'fER OP ,00 2,40 SERVIX ENG OP 0,42 0,40 1.945.000 - 4,7
CASA lIlAS30lf PP .000 1,50
LIVR GLOBO OP EX .L..,.OOQ 0,50

SHAlU' PP 1,76 1,76 68.000 ·

�Q IDEAL n 35.000 0,37 StAM UTIL n 0,29 0,28 340.000 _, 3,4
EOllNOS OPC!12 100.000 2,05 SID.RIOGRAND. PP_C/28TRAFO PPC!Ol 300.000 1,40

1,50 1,50 100.000 =

LrvR GLOBO QP 20.000
' .

ISULBRASILElRO
0,10 SOUZA CRUZ CP 1.75 1,74 165.000 - 0,5

ON 15.266 1.00 54.000IDEl< PR UNmANCº ON 0,82 0,82 =

IBA1IllISUL
51.686 1.00

PR 50.000 1,39 IDEl! PN 0,82 0,82 63.000 = I
IDEII PFC/20 45.000 1,35
mE>! PR EX 50.000 1,]0

IDE>! nC/23 0.90 0,91 150.00.0 =

ITAD1lANcO ON 9.000 1,65 UNIPAR PE 4,60 4.60 550.000 -14,2
mE>! PR 9.000 . 1,35 VALE R DOCE PP

123'0001'-'
1.71,17 1,15

VARIG PP IlfT 1,63 1,62 1.014.000 - 0,6
VI.DR SI4ARIlfA OP 1,95 1,91 )13.000 + 1,0

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Maio ria dos trabalhador.es.

escravos são 'ibertados··
e DRT autua'Conf'orestá

Joinvitle (Sucursal) - A maioria dos trabalhado
res contratados pelo empreiteiro Damião Barbosa
deixou ontem o local dos projetos de refloresta
mento. Os fiscais enviados pela Delegacia Regio
nal do Trabalho do Estado do Paraná estiveram
averiguando -as denúnci�s "in loco" e seguiram
para Joinville, onde autuaram a empresa

. Confloresta-Embrasca, que contratou a emprei
teíra, por falta de registro profissional dos funcio
nários.
Juntamente com os fiscais, estiveram no local, à

tarde, agentes da polícia estadual do Paraná para
'tomar o depoimento de Damião Barbosa - emprei
teiro acusado de escravizar seus contratados - po
rém; não conseguiram o seu objetivo, porque Da
mião seguiu para Joinville em companhia: dos fis
cais da DRT-PR.

Segundo o general Adal
berto .Massa , delegado re

gional do Trabalho do Pa

zaná, a Polícia Estadual in

vestigará as denúncias e,

caso sejam confirmadas, o

inquérito r'lssará à Polícia
Federal. - "Se for consta

tada a veracidade das denún

cias, .O empreiteiro Damião

Barbosa, contratado pela
empresa

,-

Con'fÍoresta-
Embrasca, . para trabalho de

mão-de-obra, será proces
sado por crime de alicia
mento e cerceamento de li
berdade.
Ontem em Joinville, Car

los Alberto Silva, um dos fis
cais da DRT�PR, informou
que os policiais não encon

traram ,Damião Barbosa,
pois ele foi até Joinville. "Os

policiais estarão esperando
Damião hoje para tomar seu

depoimento sobre as acusa

ções de ordem social, e

quanto à parte legal, que está
-a nosso cargo, constatamos
irregularidades e

..
autuamos 'a

, empresa", acrescentou o fis
cal.
O empreiteiro Damião

Barbosa contrata "bóias
frias" no interior paulista e

norte do Paraná a fim de
êxec.utar tarefas.apara a

Confloresta-Embrasca, em

seu projeto de refloresta
mento localizado no Paraná,
próximo à fronteira de Santa
Catarina:No entanto, sua si

tuação jurídica está irregular,
pois não' possui ainda re-

,

gístro como pessoa jurídica.
Diante disto, os fiscais la

vraram ontem em Joinville
um auto de infração contra a

empresa. "Como a situação
do empreiteiro está irregufar,'
,responsabilrzamos a empresa
que o' contratou e conside
ramos todos os trabalhado
res de Damião comõ sendo, a
rigor ,. da Conflon::s'ta-

I.
- Acidente

envolve 4

veículos

em Gaspar
Blumenau (Sucursal) - Um

violento aciden.te de trânsito
.Ocorrid.O na tarde de d.Omingo

, por volta das l7h50m, envol
vendo quatro, veícul.Os, conges
tionou por mais de três horas a

Rodovia Jorge Lacerda em Gas
par, nas proximidades da disco
teca "Scaram.Ouch". A Polícia
Rod.Oviária Estadual, com p.Ost.O

: instalad.O nas proximidades, nã.O

: atendeu .O acidente p.Or este estar
I f.Ora de sua jurisdição, cabendo a

I element.Os da polícia de Gaspar
prestarem .O devid.O S0corro, p.Ois

, a guarda de trânsito do municí
, pio ai�da nã.O se encontra em
� funCl<�nament.O.
. O Maverick branco, placa
, BW-91 11, tendo com.O .OCUPiln
: tes Marcos Greuel e Ubirajara
: Ramos, f.Oi ultrapassar um

, Volks, placa GS-4968, dirigid.O
: p.Or Doming.Os de Oliveira. Já na

: pista esquerda, o Maverick re

; s.Olveu ret.Ornar e desistir da ul
� trapassagem, quand.O seu Dara
"

choque traseiro engatou n.O d.O
, Volks. Este perdeu o controle do
: veículo e saiu para o ac.Osta
, mento; indo chocar-se numa

,Brasília, placa BW-2658;' 'e
G Maria de Lourdes Pred1 /�It,-' enquanto o Maverick co ' u•

na éontra-mão e C<H'I iU,1 dt'
,frente ,c.Om .O

.

hip'h,ã# i.: Mercedes-Benz., placa I/02(l,0,
,
de Sílvi.O Giac.Om.Oss,i.'", /

Os danos materiais (oram ele-
'

� vad.Os e apenas Ubirajata Ramos
.32 anos, ocupante do Maverick e'
: residente a rua Pa�t.Or O. Hesse
i f.Oi s.Ocorrido no hospital Santa
Isabel de Blumenau, sendo me

dicado e liberad.O c.Om ferimen-
, tos leves. A polícia de Gaspar foi
chamada e uma enorme fila de
Veículos que retornavam do lito
ral em grande fluxo naquele ho
rári.O, f.Oi f.Ormada,

Embrasca", disse o fiscal
Manoel Munhoz,

o

Comentando a visita que
realizaram ontem no local da
denúncia, os fiscais afirma
ram que encontraram um

ônibus estacionado ao lado
do barraco de Damião Bar-
bosa. "Segundo nos disseram
os empregados que estavam estava muito preocupado e

deixando o local, aproxima- '

nos' disse que tem 5 filhos e
damente 80 por cento do to-

não pode ser preso. Nós lhe
tal, sua partida foi em razão dissemos' para 'não se preodo término da tarefa, mas
acredito que Damião resol-: cupar, pois não seria preso,

veu
.

Iíberar o pessoal," mas apenas interrogado.
'

diante das denúncias di! im- Por sua vez, o diretor-

'prensa", assinalou. Irajá Es- presidente da' Confloresta-

pezim. _._ __

'

Embrasca, Luiz 'Carlos Mai-

'--COMEMORAÇÃO' nert, afirmou ontem que en-

OsfiscaTS inform-aram viou seu diretor de operação,
ainda que entrevistaram vá- Geraldo Sanclemente, sá
rios trabalhadores que esta- bado até o local do projeto,
vam deixando o local no para esclarecer as denúncias
ônibus fretado, e o ambiente com º empreiteiro. - "Ti-.
era de comemoração. O pró- ramos xerox ,do jornal que O general revelou 'ainda
prio Damião Barbosa não fez a denúncia e colamos em que os quatro homens que,
sabia que os' fiscais irão visi- todos os barracos da emprei-' ·t�riam fugido do refloresta
tar novamente o local hoje; teira.: com a recomenda- mento e fizeram a denúncia
"para verificar se as prornes- ção de comunicar imediata- na quinta-feira, desaparece
sas feitas foram realmente mente à empresa. sobre qual- ram de Curitiba.
cumpridas". 'quer problema". - "Eles denunciaram tudo'
O trabalhador Evaldo INSATISFAÇÃO e foram embora. Assim, nos

Hélio Graneto, de 24 anos, O· funcionário da empresa deixaram com este problema
que confessou ao jornal "O enviado ao local sábado à para solucionar. Mas se

Estado", sexta-feira passada tarde, constatou que um ���;l,mente, as denúncias
que tentou fugir' e não conse- grupo de homens demons- fm,r:�Hl'.con,firmadas., '0' inqué-

, guiu, embarcou ontem "no troo insatisfação e' queria rito seguirá para a Polícia Fe-:'
ônibus com a promessa de partir. No entanto, ao serem deral".
Damião de ser internado em perguntados, afirmavam que O delegado regional do
Curitiba, com as despesas, não iam embora "por medo Trabalho, do Paraná solicitou
pagas' por ele.' Graneto
encontra-se com problema
nos ouvidos que o está tor
nandosurdo.
Embora a maioria tivesse

deixado o local ontem, com

opagamento no bolso, cerca
de '20 trabalhadores' de Da

miãO Barbosa permaneéeram
no local.' Damião Barbosa
estava preocupado com a

presença da .polícia estadual,
no projeto ,esperando a sua

volta para ser interrogado.
Segundo um dos fiscais; "ele

Demlão Barbosa pod�á iler, acueado de alicIamento e cercesmeflto da IlberdllCle. '

'.

três fiscais de sua delegacia e '

._ ----

tomou providências para que ;

"urna turma" aguardasse,
para o caso de surgir alguma
emergência.

.

'

- "Os denunciantes fala-
ram em tiros, árrnas, essas

coisas, e fui, orbrigado a me
precaver e solicitar uma'

turma que ficasse de pronti
dão, pronta a partir caso

acontecesse alguma coisa aos

meus fiscais lá no projeto de'
reflorestamento" .

do empreiteiro",
Segundo Luiz Carlos Mai

nert, a empresa fez um levan
tamento em todas as. demais

a esta sucursal todas as foto

grafias que foram tiradas no

local dá denúncia, para
serem utilizadas posterior-

empreiteiras contratadas e os' mente, "caso o inquérito vá
trabalhadores "só elogiavam.. realmente à Polícia Federal".
Com Damião, a coisa foi di- Hoje, os fiscais Carlos Al
ferente, e' vamos tomar pro- berto Silva, Manoel Munijoz
vidências contra ele". '

e Irajá Carvalho Espezim vi-
Em Curitiba, as denúncias sitarão novamente o local e a

dos quatro trabalhadores que policia estadual tomará �
teriam fúgido, ass)lstaram o depoimento do principal en
delegado regional de Tra- volvido nas acusações de re

balho do Paraná, general' gime escravocrata, o emprei-
Adalberto Massa. Ele enviou teiro Damião Barbosa.

'

"HERMES MACEDO E,HONDÁ'ENTREGAM
PRÊ'MIO A VENCEDORES DE

CONCURSO" .

Realizou-se no Restaurante Praia de São Miguel a entrega de
uma moto CG-125 marca HONDA, aos vencedores do Concurso de
Vendas de Geradores, realizado entre a imensa rede de lojas HM
em todo o sudeste e Sul do' Brasil.

Conseguiu o primeiro lugar a filial de HERMES MACED� de
Florianópolis, tendo os, Srs. Odair José Alves e João Carlos Pmtq
que com peculiar esforço p dinamismo, conseguiram abiscoitar o
tão .cobiçado prêmio.
Na solenidade de entrega estiveram presentes os Srs: Osmenio

Pfau, gerente regional dá rede HM em Santa Catar[na; Sr. Agos
tinho Carneiro da Silva, chefe do Departamento de Náutica e

Esportes da Matriz de Hermes Macedo em Curitiba; Sr. Ivanor dos
Sartos, gerente da Fi lial HM de Florianópolis, Sr. Reinaldo Rold�o
D'Avila! chefe da loja do setor .pesado e demaisconvidado's.

-

,

Soldado é expulso da,PM por
espancar agricultores

MINISTÉRIO DA INDÚSTRiA E DO COMÉRCIO
SUPERINTENDÊNCIA DE SEGUROS PRIVADOS

OF /SUSEP/GAB/N9' ...2�o

Proc. SUSEP 001-9637/78

Chapeéõ (Sucursal) � O coman

dante do segundo Batalhão da Polícia'

Mílitar, Major José Manoel Nolasco,.
expulsou ontem das fileiras dessa cor

poração o soldado Ezequiel Lemes da

Silva, acusado de espancar brutalmente
os moradores do bairro São-Pedro,
desta cidade.
O soldado havia agredido violenta

mente o agricultor José Maria Quirino,.
de 50 anos de.idade, quando a vítima se

encontrava deitada em sua residência.
O policial invadiu a casa sob o pretexto
de ter sido chamado por um vizinho e

surrou o agricultor com o cassetete. A

esposa de Quirino pediu socorro e foi,
também agredida, sendo expulsa de sua

própria casa pelo soldado.
,

Como resultado do espancamento,
JoséQuirino foi internado no Hospital
Santo Antônio, ef!! estado grave, onde

permaneceu três dias.
Mas a crueldade do soldado Ezequiel

,
,

Lemes da Silva 'também é conhecida por
outros atos cometidos contra um jovem,
de nome Juarez; baleado na perna di

reita', sem motivo aparente. Outro jo
vem, Celso Silva, 18 anos, foi brutal
mente espancado no mesmo bairro pelo
soldado que o fez 'sangrar pelo nariz e

pela boca, causando-lhe escoriações ge-
, neralizadas pelo corpo.

'
,

No final da semana, moradores do

bairro 'São Pedro denunciaram o sol

dado e relataram sua brutalidade ao

comandante do 2° Batalhão da Polícia

Militar, sediado em Chapecó, que deci
diu expulsá-lo da tropa. !\ decisão foi

publicada no Boletim Interno do "2°
BPM e mencionou, como justificativa,
"a necessidade' de manter o bom nome

da corporação e a boa disciplina".
, Enquanto isso, José Maria QUirino,
impossibilitado de trabalhar, está man
tendo contatos com os órgãos previden
ciários para obter sua aposentadoria.

Senhor Diretor

Foragido da
. .,. .

penItencIarIa

é capturado
no mato

Depois de ter ficado escondido
num matagal próximo à Colônia
Penal de Canasvieiras, sobrevi
vendo à-base de goiaba e milho
verde, o preso foragido da Peni
tenciária Estadual de Florianó
polis no último dia II, Cláudio
.Ricardo das Neves foi recaptu
rado . A sua captura foi efe
tuada por guardas da Colônia
Penal, após o terem descoberto,
quando acendeu urna fogueira
para cozinhar alguns alimentos.
A sua fuga mobilizou durante

vários dias as autoridades poli
dais, c.Om a realização de inú
meras, "bIltz" nas pontes Co
lombo Salles e Hercílio Luz, na

tentativa de recapturar o ele
mento. A realização destes' cer
cos impediu que ele saisse da
Ilha, buscando então um abrigo
em Canasvieiras, dormindo no

mato, passando frio e comendo
mal:

A FUGA
-Cláudio havia cumprido quase

a metade da pena de seis anos e

oito meses pela prátiea de roubo
de automóveis e posterior: venda
por preços abaixo do custo e, em
junho próximo, poderia requerer
sua liberdade condicional, por
demonstrar bom comporta-,
mento.
O bom comportamento de

presos é recompensado c.Om a,

permissão de realização de tra
balhos manuais, com remunera

ção, e Cláudio era um deles. Na
tarde do dia onze ülumo; ele e'
mais uma turma de presos reali
zavam trabalhos de reparo no

campo de futebol da Penitenciá
ria, quando por volta das 15 ho
ras, onde todos f.Oram lanchar,
sentiram a falta de Cláudio Ri
card.O que havia se evadid.O.

CiaUnião de SegurosGerais
autorizadaaoperaremDPVAT

JoH Marie QulrlflÓ, o agricultor vlol...tamerrta eaplllI-
elido pelo aoldado Ezequiel, ficou Impoealbllltaclo de
trabalhar.

Sindicato quer apurar
violência contra bancário

as atitudes tomadas pela Polícia Federal
e�ria!lópolis., ,

"Acreditamos que o Departamento
Jurídico da CONTEC, possa sensibilizar
o Ministro armando Falcão

para que tome providências urgentes,
no sentido de esclarecer os fatos",
afirma Dias. Por sua vez, a Federação
dos Bancários de Santa Catarína, será
comunicada, contribuindo assim para
uma maior mobilização com vista ao

esclarecimento, dos fatos.
LAMENTÁVEL

O Sindicato dos Empregados em Es
tabelecimentos Bancários de Santa Ca

tarina, após reunião de sua atual direto
ria; 'resolveu expedir memorandos para
diversas autoridades; no sentido de ql,le
sejam efetuadas gestões para apurar a

detenção de Jorge Tadeu da Silva, por
.agentes da Polícia Federal na noite do
último dia 14, sendo barbaramente tor-
'turado na sede da entidade policial.

'

"É um fato lamentável. - diz lIson

Dias, presidente/do Sindicato - pois
, não chega a exploração a que são sub
metidos os trabalhadores dos Bancos,

. agora vem a Polícia Federal e comete
"um gesto .destes, apenas por causa de
um'a "fechada" de carro" tabelecimentos bancários, agora vem a

, PROVIiJÊNCIAS Polícia Federal e comete um gesto des-
Ao receber duas. cartas assinadas e tes, apenas por causa de uma "fechada"

de carro".
'

registradas em cartório por Jorge Tadeu
'Esta afirmação esclarece bem a situa:da Silva, solteiro, 26 anos de idade, re-

sidente no Bairro de Capoeiras, a dire- ção epl que se encontram os trabalha-
dores em estabelecimentos bancários,toria do Sindicato dos Bancários
'submetidos a rígidos horários de tra-

reuniu-se, visando discutir as providên- balho e com baixos salários. "Umacias a serem tomadas no caso.
prova do que afirmo, prossegue IIsonA primeira delas foi de colocar à dis-
Dias, são os autos de infração expedi-posição de Jorge Tadeu o Departa- dos pela Delegacia Regional do Tra-

mento Jurídico da êritidade, bem como
balho, multando alguns bancos pelaos departamentos odontológico e mé-

dida vi condução ,ilegal para com os emprega>, dico. "Achamos que esta me 1.' visa 'd e: ,- .: '
,

'''''''proteger e auxiliato éóleg'lf'Ô'811-a�a1ho, .... ,(,'_ Q'�Ag��i""_com 'as; torturas a que rói
envolvido neste "tato lamenfá'J�)', diZI '

submetido-Jorge Tadeu, toda a -classe
Ilson Dias. está sentindo muito o fato e solicitará às
Por sua vez" alguns memorandos autoridades competentes da esfera fede-

-estão sendo expedidos para o Juiz Federal ral, providências no sentido de apurar
em Florianópolis, Jonas Nunes de Fa- os detalhes. Este é O primeiro caso que
rias, "solicitando atenção e denun- acontece com um trabalhador bancário,
ciando este ato arbitrário da parte da 'Pa- afirma Ilson que apenas se lembra do
lícia Federal". Também a Confederação envolvimento político de outros dois,
dos Trabalhadores em Estabelecimentos Valei Lacerda e Márcio Campo, ambos
Bancários (CONTEC), com sede em presos em novembro de 197-5 - pela
Brasília, deverá ser notificada do fato, "Operação Barriga Verde", acusados de
"para que gestione junto' ao Ministro tentativa de reorganização do Partido
Armando Falcão da Justiça, no sentido Comunista Brasileiro (PCB) em Santa
de que investigue mais detalhadameQte. Catarina

"Este fato é lamentável, afirma Dias,
pois já não chega a exploração a que
sãosubmetidos os trabalhadores dos es-

/,

Rio de Janeiro RJ

Em C de fevereiro de 1979

Em solução ao processo sob referênçia, au
torizo a COMPANHIA UNIÃO DE SEGUROS GERAIS a operar, á partir '\

defita data, no exercício de 1979 � e'm ,Seguro Obrigatório de �a
,nos Pessoais Causados por Veículos Automotores de Via Terres�re
eDPVAT)" 0'bservadas as normas aproyadas pela Re�olução CNSP n9

01/75, e demais legislação vigente sobre o' assunto.'

ceRsideração e apreço.

Ao ensejo, apresento a V_Sa: protestos de

fi//1 !'�/Cl�ua�J
ALPHEU AMARAL, I

Superinterfd'ente

lImo. Sr. Diretor da

COMPANHIA UNIÃO DE SEGUROS GERAIS

P9rto Alegre - RS .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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BRASILEIRO DE VOLEIBOL

José Elias Giuliari parte
de princípios bastante sim
plistas para definir um ci
dadão honesto. O sujeito
tem que ter o ginásio, for
tuna pessoal e vida pre
gressa (?). Como se vê, é
impossível tentar o diálogo
nos termos propostos pelo
presidente da Federação.
No mínimo para não se

correr o risco de envolvi
mento na sua conceituação
ridícula e carregada de pre
conceitos. Giuliari mede
honestidade e confunde o

sentido da palavra com di-
nheiro e posição social. campeonato catarinense de
Talvez por não distinguir 1976, quando o Joinville

uma coisa da outra é que, começou, a decisão com o

(com permissão do Mário Figueirense e terminou en

Ignácio) o "inquilino de frentando um adversário
Barra Velha" acha normal mais modesto, o Juventus 'de
as estrepolias do futebol ca- Rio do Sul.
tarinense. Gostaria de sa- Foram dois anos cheios
ber , por exemplo, se é ho- de intervenções honestas de
nesto acobertar a fraude da Giuliari e companheiros de
Chapecoense no caso diretoria., Mas isso o pre
Gerê/Eluzardo. Um jantar sidente da Federação não
regado a vinho e bom urs- acha conveniente falar.
que resolveu tudo, com o Dói na consciência de um

clube infrator permane- dirigente com unia adminis
cendo impune até hoje. tração irrepreensível como

E foi obedecendo a essa ele acha que é a sua. •

Penso que Jorge Ferreira vai espernear muito para
conseguir mais algum reforço para o Figueirense. Isto
é, se a direção do cluberealmente está interessada em

atender os pedidos do treinador. A reação de Luis
Carlos Bezerra indica maus ventos para o barco em

que se meteu o técnico .

Todo jogador que passou pelas mãos do atual téc
nico do Criciúma, costuma' comemorar à boca do seu
túnel quando marca um gol ou quando vence seu

time. A lista é enorme e cresce sempre que ele muda
de clube. Falando nisso, onde anda o centro-avante

Ademir, artilheiro dos dois últimos campeonatos esta
duais?

A . Federação acaba de
desferir mais uma punha
lada no já combalido e mo

ribundo futebol de Santa
Catarina, ao ignorar a soli
citação feita pelo Tribunal
de Justiça que requereu,
por interesse da Chape
coense, documentação que
deve ser juntada ao recurso

Conversei demorada
mente outro dia com Luis
Carlos Bezerra sobre o

aproveitamento de jogado
res da casa. Citei como

exemplo o Nazareno, dia
riamente desvalorizado
com insistentes noticiários
sobre contratação de um

cen troavante. O Figuei
rense e muitos clubes do es

tado não costumam valor
ao elemento formado nos

juvenis. A desculpa é

Fernando Linhares, co

mentarista da -rádio Gua
rujá e titular do "Jogo
Aberto" na TV Cultura,
deixou comigo um pequeno
recado, di rigido ao presi
dente da Federação. Re
produzo e endosso a tacada
do Fernando,

"-À falta de argumentos
para constituir a sua defesa
face às críticas que lhe
estão sendo dirigidas em

razão dos últimos aconte
cimentos no futebol catari
nense, o Sr. Giuliari, não
sem surpresa, apela para
subterfúgios e, visando a

confudir a opinião pública,
cita nominalmente este co
mentarista abordando as

pectos relativos a uma in
vestigação que teria sido
efetuada pelo antigo lNPS,
Para governo do Sr. Giu
liari, se ele ainda não sabe
os assuntos de 'fiscalizaçã�
não dependem de vontade
pessoal de um servidor. e

jamais me valeria dessa
condição para investir
contra qualquer entidade,
por maiores que fossem as

•
estranha ótica, isto é, aten
dendo a princípios rígidos e
muito sérios, que Pedro
Lopes e Giuliari se encarre

garam de acobertar provas
discriminatórias no "Caso
Cosme", Um expediente
que a Chapecoense não
precisava utilizar para con

quistar o, título de 1977 pois
tinha time de sobra para
tanto, Episódio muito ho-,
nesto que envolveu também
o vice-presidente da Federa
ção, Heitor Pasqualotto.
Não é preciso lembrar

em detalhes o desfecho

•

•
contra decisão que homo
logou o Joinville campeão
de 1978. O processo podia
ter entrado na pauta de
ontem do TJD, o que não
aconteceu justamente de
vido à incompetência ou

má fé de quem deveria
atender o pedido de Harry
Egon Krieger.

•

•

sempre a mesma, de que o

jogador é imaturo, precisa
de tempo para ser utilizado
entre os profissionais, etc.
São vários os exemplos e

nossos clubes não aprovei
tam nem mesmo os casos
de extrema necessidade,
como me parece ser o atual
do Figueirense, Mais tarde
resta o consolo de admirar o
futebol desses garotos fa
zendo sucesso em outros
centros,

irregularidades que pudesse
cometer. Além do mais,
não tinha e não tenho
competência para isso. Se a

Federação recolheu ou re

colhe' em dia as contribui
ções dos seus assalariados,
não faz mais do que sua

obrigação. 'Quanto a dú
vida que ele maldosamente
deixou no ar, sobre a

minha honestidade pessoal,
repilo-a veementemente. É
próprio das personalidades
mal formadas o embuste e a

mistificação, E sempre que
se acusa, ao acusador o ônus
da prova. A

minha 'formação moral não
permite a companhia de ci
dadãos para os quais, in
clusive, interessa o "falem
mal mas falem· de mim".
Esses sim, merecem ser

perdoados porque não
sabem o que dizem ...

"

Santa Catarina sagrou-se
campeã invicta, no masculino

Com sensacionais vitórias sobre os selecionados do Espírito Santo e do.
Paraná, as seleções masculina e feminina de Santa Catarina conquistaram,
ontem à noite, sob os entusiasmados aplausos do público que lotou as

arquibancadas do Ginásio do SESC, o 200 Campeonato Broslleíro de Volei
bol, terceira divisão,
Com a presença doGovernadordo Estado, Antonio Carlos Konder Reis, os

atletas catarinenses receberam da Confederação Brasileira de Voleibol os
troféus e medalhas correspondentes à conquista dos títulos num clima de

'

testo total.

com o apoio da vibrante
torcida, o sexteto catari

nense foi imposto sua

maior categoria e terminou

vencendo por 15/2.
No segundo set, o trei

nador paranaense fez duas

modificações no seu time,
fazendo entrar Edilson e

Zigliotto, que deram maior

vigor à equipe, sem con

tudo ser suficiente para su

perar os catarinenses que
ganharam por 15/1 O.
O terceiro e derradeiro

set foi extremamente emo

cionante, arrancando mui

tos aplausos da platéia para
as jogadas arrojadas de Pe

cus, Hédio, Ronaldo,
Paulo, Romeu e Gaúcho,

Confirmando a sua exce

lente' campanha nesse 200

Campeonato Brasileiro de'
Voleibol, terceira divisão, a

seleção masculina de Santa

Catarina derrotou por 3

sets a O a equipe do Paraná,
conquistando invicta, sem

perder siquer um' set para
seus adversários, o título e

a consequente ascensão à 2a

Divisão.

Logo no início do pri
meiro set , o grande público
-present e ao Ginásio do

SESC acreditou que o Pa

raná poderia vencer a par
tida, pois o jogo estava bas

tante disputado e nenhuma

das duas equipes conseguia
marcar pontos, Entretanto,

que formaram o sexteto

barriga-verde,
No finalzinho desse set, o

técnico Benh ur fez entrar

Arno no lugar do veterano

Romeu, que já começava a

apresentar sinais de can

saço. Finalmente, após
uma brilhante jogada de

Hédio que conseguiu pegar
uma bola quase perdida, os
catarinenses marcaram o

150 ponto, o que provocou
uma verdadeira explosão
da torcida.
Além dos 6 titulares,

sagraram-se campeões bra

sileiros Arno, Nestor,
Bruno e Gandin, que jogou
alguns minutos no jogo de

SlIltem.

Paulo e Ronaldo, de se, interceptam violenta "cortada" do paranaense Toca-fundo.

E no feminino, também
cida foi a interrupção, por
duas vezes, da partida em
virtude de falta de energia
na cidade,
O time catarinense for

mou' com Neca, Graça,
Lurdinha, Rosana, Marli e

Janete, sendo que Walmor
Buss, técnico da seleção
feminina, não usou ne

nhuma das 4 reservas

(Carla, Eunice, Marlise e

Carmem) na partida de on

tem.
O sexteto capixaba jogou

com Tica, Roseane , Li
sandre, Moréia, Mariane e

Beth, tendo Barrrbi, ainda
no primeiro ser, substituído
Moréia , sem entretanto
trazer nenhuma modifica
ção na forma de jogar do
time do Espírito Santo.
DESPEDIDA DE NECA
Maria José Buss, a Neca ,

capitã e veterana da seleção
catarinense foi uma das que
mais vibraram com a con

quista do título. E ela tinha
muitos motivos para estar
muito feliz, pois além de
ser esposa do técnico da se

leção, Neca está, depois de,
18 anos de Voleibol,
despedindo-se das quadras.

Prometendo abandonar de
finitivamente o esporte a

partir dos Jogos Abertos
desse ano, Neca só lamenta
que "não tenha sido na 2a
Divisão,", Para substituí-la,
na seleção e em seu clube, o
Vasto Verde, de Blumenau,
a número 6 da seleção fe
minina aponta Diane,
jovem de Concórdia, irmã
da n? 10, Lurdinha, "que
em breve fará com que
todos me esqueçam".

A seleção catarinense de
Voleibol feminina, com 4
vitórias por 3 sets a O,
sagrou-se campeão da ter

ceira divisão; do 200 Cam
peonato Brasilei ro, reali
zado em Florianópolis.
Com uma atuação perfeita,
sem que tivesse sido amea

çada durante toda a par
tida', o sexteto barriga
verde derrotou com par
ciais de 15/3, 15/5 e 15/7, o
selecionado capixaba, em

jogo realizado ontem à
noite, no Ginásio Charles

Edgar Moritz,

Desde o começo da par
tida percebia-se que difi
cilmente as capixabas se

riam capazes de suplantar a
experiente e técnica equipe
catarinense. E o único inci
dente que preocupou a tor-

Jorge quer definir
'elenco esta semana

JoinvilIe enfrenta
o Coritiba, tentando

primeira vitória

-, Assim, na forma do que determina o artigo 18, da
norma geral dos Concursos de Prognósticos Espor:tivos,
fica ratificado em caráter definitiv'b- o resultado publicado

,

no dia 06/02179, cujo valor para cada aposta vencedora é
de Cr$ 2.710.276,85 (dois rnllhóes.vsetecentos e dez mil

duzentos e setenta e seis cruzeiros e oitenta e cinco centa

vo�.
'

, ,

Apesar de esperar em vão pelo centro avante Cabral, que
não apareceu no Scarpelli conforme 'o previsto, e de ainda
não saber exatamente quantos jogadores ainda poderão ser

contratados, o técnico Jorge Ferreira anunciou ontem a dis
posição de definir, durante esta.semana, o 'elenco com que o

Figueirense vai iniciar O campeonato catarinense da tempo
rada:
� Vou me reunir com a direção, provavelinente quinta

feira, e dessa vez vamos ter um encontro concreto, que ser

virá para definir o grupo de trabalho para o campeonato. Se
o clube tiver condições de contratar mais alguns jogadores,
melhor, mas em caso contrário, ao menos vou saber que os

que conto agora serão os mesmos que contarei para o cer

tame. Neste caso, vou procurar dar um padrão final à equipe,
com aqueles que a direção me apresentar como o plantei do
Figueirense.
O presidente Luis Carlos Bezerra também ontem confir

mava a reunião da direção de futebol com o treinador, e in
clusive antecipou que o elenco contará com 18 ou 19 jogado
res do grupo que agora treina no Scarpelli, "mais um ou dois
novos contratados". No entanto, persiste a divergência de
opinião com Jorge Ferreira, que ainda considera necessário
um número de contratações superior: ,

- Eu acho que precisamos mais jogadores, tenho dito isto,
mas também venho salientando que o clube é que sabe o que
pode gastar, e que sou um empregado do Figueirense. Assim,
espero a reunião para saber quantos jogadores a mais vou

ganhar, e então indico os nomes, aliás, vou discutir os que
devem ser contratados. Para mim, por exemplo, o Caco e o

Carlos Roberto devem ficar, mas estes dependem basica
mente dos dirigentes, E também pedi jogadores como Carli
nhos e Cabral, mas ainda não sei como ficam as coisas. Por
isto, estou inclusive esperando para definir a situação do Pa
razinho, por exemplo, porque é um jogador de uma posição
unde posso improvisar o Heleno, já que meu sistema conta
com dois pontas de lança, e o Heleno sabe jogar na esquerda.
Ontem, de qualquer forma, o treinador conseguiu valer'

suas idéias, pois Raulzinho começou a discutir seu contrato
com o presidente Luis Carlos Bezerra, após o treinamento
técnico da parte da tarde. E hoje Jorge Ferreira mais uma vez

poderá observar o elenco, durante o rápido coletivo que mar

cará o apronto para o jogo de amanhã. contra o. Criciúrna -

treino que poderá ser de manhã, caso haja bom tempo.
CONSELHO FAZ PROPOSTAS

A noite, o Conselho Deliberativo volta a se reunir para
encerrar a sessão de quarta-feira passada. com 'a fi nulidade de
serem apresentadas as sugestões a respeito de campanhas
promocionais que o clube deve desenvolver durante a tempo
rada, O conselheiro Thomas Chaves Cabral também esboçará
os planos de reformas das metálicas, c a direção executiva
mais uma vez vai 'tratar o assunto compromissos passados,
entre os quais a dívida salarial com Hávio, que Luis Carlos
Bezerra ontem considerou "de pleno direito" - dizendo
ainda que a mesma será paga "na medida do possível",

TESTE N.o 428

(RATIFICAÇÃO DE RESULTADO)Joinville (Sucursal) - Amanhã o

Joinville fará o último amistoso de
fevereiro contra o Coritiba, às 21
horas no estádio 'Ernesto Schlemm
Sobrinho, pagando uma cora de 60
mil cruzeiros à equipe do Paraná,
prevendo que, poder.á arrecadar em

suas bilheterias pelo menos 100 mil
cruzeiros. O único atrativo da par-

, tida, contudo, é a presença do cam

peão paranaense pois a. equipe do
Joinville até agora, dois meses depois
de iniciados contatos para contratar

reforços, nada vai apresentar de novo

à sua torcida,

o Atlético paranaense em Curitiba no

qual foi derrotado por 2 x I, a equipe
do Joinville reiniciou os treiaamentos
com exames inédicos e exercícios físi
cos pela manhã e maratona â tarde

, Hoje Orlando Peçanha deve realizar
treinamento técnico e recreativo. Por
outro lado, o presidente do clube,
Waldomiro Schutzler, esteve aguar
dando durante toda a tarde um .con

tato com o Rio de Janeiro, Um emis

sário do Joinville está no Rio reali
zando sondagens para encontrar um

centroavante e um meia armador,
posições mais carentes no JEC
atualmente.
Waldomiro não inJormou quem é

o emissário ou os nomes cogitados
pois "ainda não temos absolutamente
nada de concreto e não Queremos co

locar a carroça na frente dos bois",
Afirmou, entretanto, que o Joinville
está pretendendo realizar um amis-:
toso com uma grande equipe do Rio
de Janeiro, "de preferência o Fla

mengo que é o campeão carioca",
para jogar no dia do aniversário da

cidade, 9 de março,

A Caixa' Econômica Federal - comunica que não
houve reclamação relativa ao resultado do Concurso

Teste N.O 428.

Pelo contrário, o ponteiro direito

Britinho, que tem se revelado um dos
mais objetivos atacantes da equipé,
está arriscado a ficar fora, E o capi
tão Fontan nem entrará em campo
pois foi constatado pelo depaqa
mento médico que o problema que
ressen te desde o ano passado 1)0 pé
direito é uma calcificação, Fontan
será submetido a uma cirurgia e es

tará afastado do futebol por um mês,

Ontem, depois do amistoso contra

Resultado provisório do concurso teste n.O 430, apurado
em 19/02/79 total líquido a ratear: Cr$ 56.927.319,68
28 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

uma: Cr$ 2.033.118.56

Palmeiras faz,
Discriminação de apostas
ganhadoras PQr Estado:

Paraná , 2
Piauí 1
Rio Grande do Sul 3
Rio de Janeiro 4
SantaCatarina 2
São Paulo 9

Brasília 2
Ceará ,., 1
Goiás , , , .. 1
Minas Gerais 2
Paraíba , .. 1

sua estréia hoje
contra o Renaux

Blumenau (Sucursal) - Com a

equipe praticamente escalada, o Pal
meiras está pronto para estrear diante
da sua torcida hoje a parti, das 21
horas contra o Carlos Renaux, no es

tádio Aderbal Ramos da Silva, On
tem, no final da, tarde, o treinador
Joaquirizinho orientou um coletivo
que serviu de apronto e reafirmou,
em preleção, a importância da pri
meira partida do clube nesta tempo-
rada,

.

Os dirigentes. por sua vez, estão
confiantes numa boa apresentação da

equipe, "se jogarem como nos coleti
vos", e também numa excelente arre

cadação,
'

Depois de anunciar a escalação, o
treinador ressalvou que poderá modi
ficar o time em qualquer setor: "de-

De acordo com o artigo 19 da norma geral dos concursos
de prognósticos esportivos, haverá um praz? de 10 dia�,
contados a partir desta data, para reclamaçoes, as quais
deverão ser apresentadas na Rua Gal. Gaspar Outra, 361,
Ed. O. Olga. Até o dia 29/02/79.
Não serão aceitas reclamações por via postal.
Os números dos bilhetes vencedores' no Estado de Santa

Catarina são os seguintes:
.

pende do rendimento apresentado
pelos jogadores e. também, isto é
somente um amistoso. A partir de
seus resultados é que poderemos
Iazer acertos finais na equipe", O
Palmeiras sairá jogando com Nilson;
Saulo, Valmir. Airton e Renato; Ca
capava. Márcio e Dito Cola; Edinei,
Bráulio c Marildo.
'RENAUX

Mesmo com as duas derrotas so

lridas para o Criciúma, o Carlos Re
naux pretende fazer uma boa apre
sentação c, se possível, obter a pri
meira vitória neste ano. conforme
pensamento dos diretores, Ontem
Ilélio Rosa escaloua equipe com Di
Ion: Lico, Gerson, Coral e Clóvis:
Paulo Sérgio. Reinaldo e Egon Luiz;
Jair Auermr c NII1Jnno,

Cód. Rev. n.O Cartão
20-10048 155950
20-10125 13448

Observação: Para o recebimento dos prêmios os ganhado
res deverão aguardar a ratificação ou retificação deste
resultado neste jornal.
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Prefeitos ·e ·agricultores do
Oeste fazem um relato dos

efeitos da seca ao governador
I)urante o encontro com o

governador Konder Reis e o secreearíe da Agricultura,
Antonio Carlos Loch, os prefeitos e agricultores do 'Oeste,

. \
Extremo Oeste e da região do Alto Iranl - as Regiões

mais atingidas pela seca
.

- reivindicaram a �onstrução de açudes,
créditos espedals e questionaram

o seguro agrícola�

São Miguel do Oeste

(Do enviado especial
Marcos Bedin) - Na úl

tima viagem que o Go
vernador Konder Reis fez
ao Oeste Catarinense como

primeiro mandatário do

Estado, recebeu dos pre
feitos oestinos reclama

ções e sugestões sobre as

medidas. para amenizar os

efeitos da seca e discutiu De acordo com o Secre-
um dos mais graves pro- tário Loch , o q uad ro

blemas, resultante da es- geral da situação já foi le-

tiagem: o êxodo rural que vado ao conhecimento do

começa a dar mostras de Ministério da Agricul-
. I

recrudescimento tura. Por outro lado, a

O Governador se reu- Comissão de Financia-
niu com os 36 prefeitos menta da Produção será
das microrregiões do informada sobre as neces-

Oeste, Extremo Oeste e sidades do Estado, em

Alto lrani, no Clube In- termos de consumo de

dustrial desta cidade, em milho, para adquirir no

companhia do Secretário país ou no exterior as

do Oeste, João Valvite quotas necessárias para
Paganella, secretário da garantir a manutenção
Agricultura, Antonio Car- dos plantéis suinícolas e

los de Azambuja Loch, avícolas.
coordenador da .Cedec, Dentre as medidas para
Nilson Landmann, além execução a longo prazo,
dos presidentes da situou a arnpl'iação do

Arnosc, Ameosc e Amai. Proagro a fim de que
O secretário Azambuja possa- cobrir a rendá do

Loch, ao relatar o elenco produto e não apenas 80%
de medidas tomadas para dos financiamentos, con-

enfrentar 3t seca, infor- forme acontece atual-
mau que a primeira ati- mente -. Nesse contexto,
tude governamental foi inseriu ainda a execução
montar um esquema de de um programa de açu-

informações para acom- dagem, já que a topogra-
panhar a sua evolução. fia acidentada da região
Segundo o Secretário facilita essa prática.

da Agricultura e Abaste- No entanto, como ex-

cimento, foi solicitado ao .plicou o Secretário da

Governo Federal a pror- Agricultura, a sua pasta
rogação dos ernpréstimos: 'não dispõe de recursos ou

agrícoías e a garantia de estrutura para cumprir
verbas de custeio para as programas .de açudagerrr;:
lavouras, independente- para issso, Loch sugeriu
mente do ressarcimento ao futuro governador a

daquele. Neste mesmo

sentido, a Secretaria pro
cedeu levantamento, atra
vés da Acaresc, dos agri
cultores financiados com

seguro Proagro e pedindo
recursos de emergência
para fazer frente às despe
sas de manutenção dos
agricultores.

criação de uma empresa
de. desenvolvimento agrí

.

'cola .para executar esses

programas.

Azambuja Locn ainda

citou, cama medida pro

jetada, a criação de esto

ques estratégicos de

milho, a exemplo dos Es

tados Unidos da América,
pois Santa Catarina con

some dois milhões de to

neladas por ano e precisa
de estoques reguladores'.
Assim, um silo de grandes
.proporçôes será cons

truído no Oeste - adian
tou - enquanto os pro

gramas de f1orestamento e

reflorestamento serão

ampliados no futuro Go
verno.

AGUA

Os problemas enfrenta
dos pelo abastecimento de

água nas cidades da re-,

gião foram abordados e o

Governador Konder Reis

prometeu arregimentar es
forços para que a Casan
atenda os municípios ne

cessitados. Atualmente,
as cidades mais carentes

são Romelândia (o poço
de 15 mil litros/hora re

duziu sua vazão para 500

litros/hora), São Miguel
do Oeste (poço do frigorí
fico

.

Peperi diminuiu
vazão de 40 mil para 14

mil litros/hora), Concór
dia (sistema de abasteci
mento antigo foi substi

tuído sem muito sucesso),
Palmitos (três poços arte
sianos reduzidos), Caibi

(poços e fontes secas)

além dos demais municí

pios em situação regular
de abastecimento.

com a abertura de facili
dades para Os homens do

campo, como extensão

dos benefícios previden
ciários, estradas, assistên
cia técnica e social, esse

fenômeno poderá dimi
nuir ou até ser sustado.

obtidos no Banco Nacio
nal de Habitação, que
devem ser devolvidos pos
teriormente com as devi

das correções. O Gover
nador defendeu a necessi
dade de estudos para uma

legislação específica sobre

CRÉDITOS
ESPECIAIS

O prefeito de Chapecó,
Milton Sander, pediu que
o Governo do Estado in
terceda junto. ao Ministé
rio da Fazenda para a

aprovação de uma linha

especial de crédito que.
-perrnita as prefeituras
municipais adquirirem
máquinas rodoviárias

para. construção de açudes
e poços na mesma faixa
de juros que as máquinas
agrícolas. O prefeito
entrevistou-se com O' Mi
nistro do Planejamento,
Reis Veloso, por duas

ocasiões, solicitando re- O prefeito de Xanxerê
cursos para construção de pediu-fiscalização nos rios
I mil e 300 açudes, cuja de seu município que são

liberação ainda está em. alvos de constantes despe-
estudos. jos dedetritos de animais,
Apontando as quedas principalmente das gran-

nas matrículas das escolas jas de 'suínos, lembrando
rurais como indicativo do que esses rios são aprovei-
recrudescimento do êxodo tados paraa retirada de
rural, Sander crê chegada água que depois de tra-

a hora para adoção de ri- tada é distribuída à popu-
gorosas medidas para evi- , lação .o Governador An-
tar o agravamento dos tania Carlos manifestou

. conflitos urbanos e pediu que medidas estão sendo gemina.
a ação dos governos fede- tomadas, explicitando as Para tanto, o Governo

ral e est\ldl-lal,.!ti '.' CC _� at.:j.Yidades"'da Casan.. Essa »do.Estado pr?i<vi.dençiQ�a. _

A configuração do companhia tem verificado locação da área, instala-

êxodo foi comentadapelo
.

auménto"dó número de ção de agências da Re

próprio Governador que usuários que .não pagam ceita Federal, Banco do

citou terem sido fechadas-c- suas contas, gerando sé- Brasil e Carteira. de Câm-
250 escolas em 1978 pela rios problemas para a bio . Em Dionísio Cer-

falta de alunos, cujas fa- empresa. Os recursos queira haverá disciplina-
mílias abandonaram o aplicados em água e sa-

menta da área urbana,

campo e foram, para as neamento são custeados com o Estado coorde-

cidades. Na opinião do em 50% com recursos di- nando o projeto e forne-

Secretário Loch, somente retos e 50% com recursos
. cendo assistência técnica.

a água.
SEGURO

Prefeito e representan.
tesde Abelardo Luz cri ti-

.

caram o seguro agrícola
Proagro por somente ga
,rantir os agricultores com

financiamentos bancários,
recebendo informações de

que o governo estadual
vai propugnar pela exten

sificação dos limites do

seguro aos frutos dos tra

balhos dos lavoreiros.

O Secretário do Oeste,
João Paganella, ao expla
nar as atitudes oficiais

para enfrentar a seca,

.

adiantou' que a reformu

lação do plano de aplica
ção das verbas resultantes
do convênio de emergên
cia Minter/Sudesul foi

aprovado pelo Ministério
do Interior.

PORTO SECO

Na mesma reunião foi

firmado convênio entre o

Governo. dó Estado e a

prefeitura de Dionísio \

Cerqueira para implanta
ção do porto seco daquela
cidade. De acordo com o

documento, em dois anos,

- prazo de vigência - o

governo repassará Cr$ 10
milhões. para o .porto que
'pretende incrementar o'

I
comércio entre Brasil e ar-

zio Caori ironizou a situação,
lembrando que "Camargo
usa uma máscara. Cada vez

que ele deixa a barba crescer,
ele envergonha o seu partido.
Agora ele voltou de Floria
nópolis com a barba com

prida. Algum outro escân
dalo ele deve estar apron
tando. A barba é a máscara
�ue ele usá para as traições".

I
PUNIÇAO
As punições disciplinares,

previstas em lei "aos filiados
do partido que faltarem a

seus deveres de ética e disci
plina; . vão da advertência à
expulsão do partido. Prevê
se ainda a expulsão do acu

sado de 3 a 12 meses e a des
tituição da função do órgão
partidário a que representa.

Ampla
fará

reunião

dia 29de

março

Diretório do MDB de Lages
convoca membros para estudar
a situação de Camargo Vieira

,

Vereàdores
de Mafra

apreciam
as contas da
·prefeitura

Lages (Sucursal) - O,
MDB lageano está convo

cando os membros do diretó
rio municipal para estudar
uma possível punição ao ve

reador Carlos Camargo
Vieira, que teria votado
contra o próprio partido nas

eleições para a presidência da
Câmara local, propiciando a

vitória da Arena.
De acordo com edital pu

blicado pelo diretório, o en

contro do partido oposicio
nista local vai "apreciar o re

latório da Comissão de Etica
e a aplicação de sanção dis

ciplinar ao vereador Carlos
Camargo Vieira por seu

comportamento na eleição
da mesa diretora da Câ
mara, ocorrido no dia I. o de
fevereiro de 1979".
Segundo os outros nove

vereadores do MDB, Carlos
Camargo Vieira teria feito
uma confissão ostensiva,
logo após a votação e teria
afirmado que' ele mesmo

votou no candidato da
Arena.
Atualmente, a Câmara

Municipal de Lages possui
dez vereadores do MOS e

nove da Arena. Segundo de
núncia dos vereadores, a

Arena ganhou a eleição por
um voto traído, que teria
sido o do vereador Carlos
Camargo Vieira.
O DOCUMENTO

Os nove vereadores elabo
ram um documento que já
foi enviado a Comissão de
Etica, onde relatam todo o

acontecido.
- Ato contínuo a apura

ção dos votos - esclarece o

documento - reuniu-se a

bancada do MDB a, fim de
imediatamente apreciar o re-

. sultado do pleito, ocasião em_

que, inquerido pelos co�pa- margo Vidra, na última se

nheiros, o vereador Carlos mana, na qual ele desmentia

Camargo Vieira, acabou por qualquer tipo de trai�ão.
confessar ostensivamente ter Para Wolff "a traição não
sido ele quem votara no can- cessou, pois Carlos Camargo
didato adversário, dando-lhe Vieira vem mantendo conta
assim a vitória, o que veio a tos frequentes, com o partido
encerrar todo o debate elll do Governo. No último dia
torno do vereador que teriã ' 13, ele esteve em Florianópo
traído a oríentação de sua .lis com o Sr. Jorge Bornhau
bancada". sen e, dois dias depois, em

O documento prossegue Lages, passou boa parte da
ainda dizendo que "a atitude

.

noite reunido com a presi
de Carlos Camargo Vieira, dência da Arena e toda a

confessadamente aberta pe- bancada do legislativo local".
rante toda a bancada do ·0 vereador Vilarino acha
MDB na sala da presidência que "Camargo perdeu as

da Casa, inclusive diante do condições morais para conti
presidente do partido, veio nuar dandn declarações a

ratificar fatos de domínio. imprensa e a renúncia seria a

popular, segundo os quais atitude mais aceitável".
ele teria mantido .entendi- O novo líder do MDB, na
rnentos com o partido adver- _Câmara de Vereadores, Edé
sário ( no caso, a Arena), no
sentido de receber compen
sações.

O rumoroso caso ganhou
alguns desdobramentos, com
o prefeito Dirceu Carneiro
acusando o vereador de "ter
vendido o seu voto a di
nheiro". No dia seguinte, a

praçà principal de cidade
àfnanheceu com umocinecó
de

.

pano,
.

com as inscrições'
"Carlos Camargo Vieira, o

Judas". Na, última semana,
antes de retornar a Lages, de
onde se ausentou horas após
a eleição, Camargo declarou

.

em Florianópolis, a sua dis

posição em processar o pre
feito Dirceu Carneiro e o de

putado estadual Francisco
Kuster, por difamação e ca-

lúnia. -

.

BARBA COMO MÁS-
CARA

O vereador Vilarino
Wolff, do MDB, refutou as

acusações feitas por Ca-

Mafra (Correspondente) -A

Câmara de Vereadores de

Mafra reuniu-se esta semána
para apreciar as contas da

prefeitura referentes a admi

nistração de José Sch ultz
Filho (a gestão passada) que
o Tribunal de Contas rejei
tou, por irregularidades.

Uma comissão especial de
vereadores foi nomeada para
analisar detalhadamente o re

latório das contas e dentro.
de alguns dias deverá dar o

seu parecer sobre o assunto.

Unip/ac
encerra

c�rso de

especialização
Lages ( Sucursal) - No

último final de semana, du
rante jantar na Churrascaria

Guaipaca, foram entregues
certificados a 36 alunos que

. fizeram curso de pós
graduação, a nível de espe
cialização. na área de Ciên
cias Humanas.
O curso, promovido pela

Uniplac, teve uma duração
de 375 horas aula, iniciando
em fevereiro de 1978 e encer

rado em julho do mesmo

ano, dividido em duas áreas:

psicologia educacional e pla
nejamento e desenvolvimento
social. O curso fOI uma ini
ciativa do professor Ari Mar
tendal.

Mafra (Correspondente) - A

Associação dos Municípios
do Planalto Norte Catari
nense - Am pIa - estará' se
reunindo no dia 29 de
março, nesta cidade. Na
oportunidade, o futuro secre

tário ·dos Transportes, Espe
ridião Amin deverá fazer
uma explanação aos prefei
tos, do que pretende fazer
durante a sua gestão, no

setor rodoviário.
Na última reunião da enti

dade realizada na última se

mana na cidade de I taiópo
lis, foi eleito para dirigir os

destinos da mesma durante
este ano, o prefeito de Mafra
Plácido Gaisler

Ranzolin diz que não
Prefeito
de São

Sento
estranha o 'episódio '\

solicita
recursosLages (Sucursal) - O deputado arenista Ivan Ranzolin,

disse ontem nesta cidade "não estranhar o episódio ocorrido
nesta cidade, quando das eleições para a Câmara de Vereado
res, quando' um vereador emedebista votou favoravelmente a

Arena, propiciando ao partido a direção da casa.

Ranzolin classificou de "desesperada" a atitude do prefeito
Dirceu Carneiro em afirmar que o vereador Carlos Camargo
Vieira teria vendido seu voto a dinheiro. "Na Assembléia
lembrou - por ocasião da votação do Wilmar Dallanhol
para o Tribunal de Contas, um deputado emedebista votou

também com a Arena, ef por isso, não foi taxado de "Judas",
como Camargo," ,

- O fato de um vereador ou mesmo deputado votar com o

partido de oposição é uma coisa perfeitamente normal e isto
não é a primeira vez que acontece". O deputado acha que "o
MDB está em crise e as denúncias do prefeito Dirceu. Car
neiro refletem o seu desespero. O partido da oposição entrou

em crise quando o deputado Laerte Vieira perdeu a eleição, o
que também já foi considerado "uma traição do povo Ia,

geano".

São Bento do Sul (Correspon
dente) - O prefeito em exercicio
de São Bento, Miesceslau Kas
zubowski esteve na íltima semana

em Florianópolis, solicitando re

cursos para a sua administração.
Na Secretaria da Indústria e

Comércio o prefeito solicitou re

cursos para a expansão do plano
da área industrial, que está
sendo implantada naquela ci-_
dade. Na Erusc, o prefeito solici
tou a instalação de diversas pe
quenas 'linhas de. eletrificação
rural para o interior do municí

pio.
No Departamento Nacional de

Obras e Saneamento o prefeito
reivindicou a liberação de algu
mas verbas.

ETC
Lages (Sucursal) - A prefeitura de Lages está in

tensificando uma campanha junto aos Conselhos de
Pais, para melhoria nos estabelecimentos de ensino.

Recentemente, Iorarn concluídos os serviços de pin
tura no Grupo Escolar Antonio Joaquim Henriques,
no Bairro Centenário. Esta semana, o mesmo serviço
está sendo executado na Escola Municipal Santa He
lena, situada FIO Bairro do mesmo nome.

No grupo Escolar Emília Furtado Ramos, a prefei
tura construiu 100 metros de muro, com o apoio dos
Conselhos realizando melhorias também na rede de

energia elétrica da, escola. No Bairro Frei Rogério, a

prefeitura realizou os serviços de terraplanagem na

Praça de Esportes e con�truiu um muro.
.

•

Lages (Sucursal) - A Associação dos Despachantes
do Estado de Santa Catarina deverá realizar no

primeiro trimestre deste ano, as eleições para a sua

diretoria. O único candidato que até agora se mani

festou foi Adair Dias de Jesus, ex-secretário da As

sociação dos Despachantes do município.

•

Itajaí (Sucursal) Cerca de 5.047 contas foram recu

peradas em 1978 pelo Serviço de Proteção ao Crédito
de Itajaí, sendo reabilitados Cr$ 11.737.861,68.

Por outro lado, 6.356 contas foram registradas como

negativas, registrando-se um prejuízo de Cr$
14,668,585,33.

•

Lages (Sucursal) O prefeito Dirceu Carneiro de

signou esta semana Salvador Rogério de Oliveira,
para a Divisão de Estudos e Pesquisas de Proble
mas Habitacionais, do Departamento de Habitação
da prefeitura de Lages.
Salvador Rogério após a sua posse anunciou a

construção de um centro social, que deverá estar

concluído num semestre, nQ Projeto Lageano de

Habitação. Este programa habitacional é destinado
as pessoas de baixa renda e oferece casas de alve
naria com 34 metros quadrados, terreno e infra

estrutura.

•

Joaçaba (Sucursal) A Comissão Organizadora do

Carnaval de i979, das cidades de Joaçaba e Herval do

Oeste esteve reunida esta semana com os prefeitos dos

municípios, para solicitar apoio financeiro para os fes

tejos.
A Comissão, formada por presidentes de clubes, de

escolas de samba e de blocos carnavalescos, dev.erá re

ceber algumas verbas' (a quantia não foi revelada pelos
_ prefeitos) para cobrir os- gastos de ornamentação das

ruas e clubes e para premiar as melhores escolas e blo

cos que fizerem apresentações no carnaval de rua.

•

Brusque (Sucursal) O prefeito Alexandre Merico
decretou ponto facultativo para os funcionários pú
blicos municipais na segunda e terça-feira de Car

naval, dias 26 e 27 do corrente. Para a quarta-feira
das cinzas, o expediente será das 12' às 18 horas ..

'.

Brusque (Sucursal) O Departamento de Educação
da prefeitura abriu inscrições para a Fucabem, situada
no Bairro de Santa Terezinha, As inscrições poderão
ser feitas nos dias 18, 19 e 21 do próximo mês, nos

horários das 9 às l2 horas e das 14 às 17 horas, no

Centro Comunitário de Santa Terezinha.

Poderão se inscrever crianças de 7 a 14 anos e estão

sendo exigidos os seguintes documentos: certidão de

nascimento, carteira de identidade e carteira de tra

balho.

-.

Joaçaba (Sucursal) - O Ginásio de Esportes Ivo Silveira

desta cidade sediará de 20 a 23 deste mês a colônia de

férias promovida anualmente pelo' Mobral, para crian

ças de 7 a 14 anos.

Em Herval do Oeste, a colônia de férias será nos

mesmos dias e funcionará nas dependências do Grupo
Escolar Eugênio Marchetti.

•
São Bento do Sul' (Çorrespondente) - O prefeito em

exercício de São Bento do Sul, Miesceslau Kaszu

bowski realizou esta semana uma reunião com todos os,
motoristas dos Departamento da prefeitura, quando so

licitou que os mesmos poupem óleo e gasolina, colabo
rando assim \ campanha de racionalização de cornbus
tíveis divulgada pelo'�overno Federal.

LIQUIDAÇÃO APROVEITE
PATROPI MODAS

Liquida a partir de 15, todo o seu estoque
de verão com desconto até 50%.

Rua Antonio Luiz, E. Bahia - Fpolis.

GRAMA. EM LEIVAS

Comum ou especletMãode obra esnecializada inclusive
em taludes'. Qualquer quantidade. Fones 44-2392 44-4842

.

- Av. Preso Kennedy, 378 - Campinas - São José.
_,
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lQ- Santa Catarina o ESTADO - 20 de fevereiro de

Chapecó
será sede

do encontro
de 21

. , .

mumcrpios
Chapecó (Sucursal)

Os 21 municípios catarinen
ses beneficiados pelo Pro

jeto de Coordenação e Assis
tência ao Ensino Municipal
- PROMUNlClplO - es

tarão representados em, en

contro programado para os
, dias 20, 21 e 22 de fevereiro,
nesta cidade.
Cerca de 126 participantes

analisarão o livro "A Pri
meira Escola" editado pelo
Departamento de Ensino

Fundamental do Ministério
da Educação e Cultura, se

gundo antecipou ontem a Se- ..

cretaria Municipal da Edu

cação.
De cada município foram

convidados cinco represen
tantes que serão técnicos em

educação dos órgãos munici

pais e professores habilita
dos com experiência e atua

ção no meio rural. Quando
retornarem às suas cidades,
os professores repassarão os

conhecimentos adquiridos no

encontro .de Chapecó, pro
movido pelo Promunicípio e

é coordenado por três técni
cos da Secretaria da Educa

ção e. Cultura do Estado.

O auditório da Secretaria
do Oeste e o salão de Confe
rências do Colégio São lran

ciscoToram os locais escolhi

dos para a reali/acáo do en

contro que conta com o

apoio da Secretaria da Edu

cação. Cultura e Promoção
Social.

O Promunicípio tem seus

recursos e programas dirigi
dos para o meio rural e· apre
senta como meta concorrer

para a expansão do ensino de

primeiro grau ministrado sob

responsa dos municípios.

'Prefeito de Cunha Porã
a.na/isa sua administração
Cunha Porá (Sucursal de Chapecó)

- O prefeito Municipal, Ermelinda
Rarnpi, reuniu a imprensa' para relatar as

principais obras de sua administração
nestes dois anos de governo, destacando as

aplicações de recursos do Governo Esta
dual. Rampi havia se-transíerido do
MDB para a Arenà no ano passado; ge
rando controvérsias no partido OpOS'JCIO
nista.

Conforme explanações do prefeito,.
foi criada uma 'unidade escolar em linha
'Volta Grande', no distrito de Iracerninha
e construídos novos prédios escolares nas

localidades do Poço Redondo, Três I rrn
ãos e Vila Nova enquanto está sendo
construído o prédio do Jardim da Infân
cia na cidade, com duas salas de aulas e,
demais dependências. Será iniciada em

breve a edificação de novas salas de aulas
em Linha Alegria, em alvenaria com

água potável encanada e outras instala
ções.
No setor das comunicações, foi con

cluído o prédio para a Telesc instalar as
centrais telefônicas e posto telefônico
provisório, com a construção de uma
casa para' colocação da antena. A central
telefônica da Telesc foi inaugurada em

dezembro, mas nos próximos dias será
ampliada a rede.

Durante a, administração de Arme
lindo Rampi foi instalada a nova repeti
dora de televisão.

Foi executado o calçamento da rua 13
de maio e demais ruas centrais e apro
fundado o canal do Arroio Bonfim. Esse
canal foi concretado com 20 metros e
será ampliado neste ano com a aplicação

. de Cr$ 600 mil.
Para enfrentar a estiagem, a prefei

tura canalizou água de vertente do bairro
do Gato Preto. A rede de distribuição de
água da prefeitura, construída em convê
nio com a Casan, serve a maior parte da
cidade. A Casan forneceu projetos e

canos para adutoras e canalização. A
prefeitura doou terreno para a central de
captação, máquinas e operários.

No campo da eletrificação, a munici
palidade pediu para a Celesc criar nú
cleos de eletrificação' rural em Linha SãO'
Domingos, lraceminha,' Olaria, Sabia
Linho, tendo sido atendida, enquanto os

núcleos de Bonita Baixa e Cabeceira do
Pindó iniciarão '

I próximo mês. As
Coonerativ as do Vale do Araçá e de São
Miguel do Oeste eletrificaram São José do
Laranjal, Marrecas, Três Irmãos e Santa
Fé.

Novos núcleos estão projetados para
Nova lbirarna, Loro, Aquaraí e Moroé.
Foi reformada a rede de Cunha Porã à
lracerninha, com postes de concreto e

iluminação pública.

o prefeito Ermellndo Rampl
relata as suas obras

Na área esportiva; o prefeito Rampi
destacou a criação da Comissão Munici
pal de Esportes que promove campeona
tos e torneios periódicos. Duas quadras
de esportes, polivalentes, foram construí"
das em lraceminha, com auxílio do Mi
nistério da Educação e Cultura. Estão
programadas as quadras de Linhas Quaraí,
Santa Fé e Nova. lbirama com recursos
do Centro Comunitário e auxílio da pre
feitura e das comunidades beneficiadas.
Campos de futebol foram construídos

em Avante, Vila Nova, Biguazinho, Mo
roé, Santo Antonio, São José do Laran
jal, Sete Amigos, Olaria, Biguá e Pindo
.rarna. Para quadras de futebol de salão
foram terraplanadas áreas de Pindorama,
Borboleta, Salto do Iracema, Glória e

Progresso.
.

Dentro do programa de melhoramento
do sistema viário foram construídas pon
tes de madeiras em Linha Bonita, na di
visa de' Saudades (rio AraçazinhoJ e La
geado Santa Fé, além de pontilhão na rua
7 de setembro,
Aterradas e abertas foram as ruas Es

pírito Santo, Clóvis Bevilaqua dotados de
.

bueiros (137 tu bos de concreto) e um·
trecho da rua Osvaldo Cruz.
A Secretaria do Oeste custeou a aber

tura e asfaltamento do acesso desta ci
dade à BR-IS8, com 600 metros de exten
são. A administração pública municipal
de Cunha Porã adquiriu um trator de es
teira de porte médio, uma retro
escavadeira para abertura �e valas, uma

motoniveladora, patrola e dois carninh
ões Mercedes-Benz que reforçaram o

parque rodoviário para -agilizar os servi
ços administrativos roi adquirida uma

Variant II e instalada uma oficina pró
pria para atender as máquinas.
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Quando se tfata
de imóveis
trate com aterrai
que ela trata de tudo

[aluga I
L-339 - Apto c/1 qto., sala, cozinha, dep. de

ernpreq. CENTRO.
L-338 - Apto c/BWC, cozinha, área de serviço.
CENTRO.
L-322 - Apto c/3 qtos., sala, cozinha, BWC, área
de serviço e estacionamento. CENTRO_
L-29.7 - Apto c/2 qtos., sala, cozinha, BWC, chur
rasquei ra, área de serviço e garagem e' carpe
tado, CAMPINAS.
L-246 - Apto c/3 qtos., sala, cozinha, BWC, dep.
de empreg., garagem p/2 carros, área de ser

viço e sacada. CAPOEIRAS_
L-228 - Apto c/2 qtos., sala, BWC, cozinha, área
de serviço e dep. de emprego CAMPINAS,
L-225 - Apto c/2 qtos., sala, cozinha, BWC, dep.
de ernpreq. área de serviço, e sinteko e gesso'
no teto. CAMPINAS.
L-332 - Apto c/2 qtos., sala, cozinha, área de
serviço e garagem. CAMPINAS.
L-3'17 - CS c/hall social, sala social, sala de
jantar, lavabo, cozinha montada, dep. de em-

. prego, área de serviço. TRINDADE,
L-286 - CS c/3 qtos., sala, cozinha, BWC, área de
frente e quintal, C. GRANDE.

I

.

L-324 - CS c/3 qtos. sala de visita, copa, co
zinha, BWC, área de serviço e garagem. CA
POEIRAS.
L-314 - CS c/4 qtos., sala, cozinha, copa, BWC,
dispensa: árvores frutíferas e garagem. ES
TREHO.

, L�169 - EC c/um galpão com área de 540m2,
tendo áreado terreno de 1.328m2, BARREIROS.
L-159 - EC o/urna sala c/52m2 e BWC, total
mente carpetada. CENTRO.
L-152 - EC c/uma sala c/55m2, BWC e total
mente carp.etada. CENTRO,

CONTATOS DIRETOS PELO FONE: 22-8388.
,>

terral empr��n�imentos'
irnobinárlos
Ilda,

TV ELDORADO ,INICIA AS
TRANSMISSÕES� NORMAl
Criciúma (Sucursal) - A

TV Eldorado, canal 9, de
Criciúrna, integrada à Rede
Bandeirantes de Televisão,
iniciou suas atividades e

transmissões normais no' dia
de ontem, gerando imagens
próprias para todo o Sul do
Estado. A partir do mês de
março, as imagens da TV
Eldorado poderão ser capta
das em Florianópolis.

A i nauguração oficial da
emissora, porém, somente
acontecerá em março,
quando as imagens atingirão
Florianópolis e, até lá, a di
reção da Eldorado pretende
treinar o pessoal operacio
nal, visto, que 90% do
quadro de funcionários
nunca havia trabalhado em

TV. gem, seriados que foram re-

A TV Eldorado estava no centemente exibidos nos Es
ar há alguns meses, porém, tados Unidos, desenhos ani
em caráter experimental e mados, musicais e varieda
sern horário especial', já que des, além de um programa
o equipamento que foi irn- noticioso local, denominado
portado dos Estados Unidos nove notícias.
sofrera um atraso de dois' A partir de abril, a pro
meses e ainda não havia che- gramação -sofrerá uma alte
gado a cidade. ração, já que a Bandeirantes
Com uma programação apresentará a sua programa

variada e à cores, em sua ção oficial para o ano de
primeira fase, que vai até a 1979. Até abril, a emissora
inauguração. oficial, a ernis- .rnostrará uma programação
sara entrará .no ar diária- especial, como os musicais
mente às l8h30min e o teles- de Chico Buarque de Ho
pectador poderá assitir , de landa , Elis Regina, Tom, Vi
segunda a sábado, às. nícius e Miuch.i. Além des-
20h30min, o Jornal' Baridei- ses, serão apresentados os 20
rantes, noticiário apontado anos de bossa nova, com Elis
pela crítica como o melhor e Tom, Nelson Gonçalves e
de 1978, filmes longa metra- Ângela Maria, Milton Nas-

, .'

Centro Operário
de Lag.s refuta

acusações de sócios
Lages (Sucursal) - A diretoria do Centro Operário de

Lages refutou ·ontem as acusações feitas Ror antigos sócios,
.

de que "teriam havido interesses escusos, na operação de
troca da antiga sede do centro por uma sede campestre".
O presidente da entidade, Deoclécio Viera explicou que

"esta operação de troca da sede velha por uma sede cam

pestre foi aprovada em assembléia geral e os denunciantes,
em sua maioria, são pessoas já expulsas da entidade". Deo
clécio explicou ainda que o hoteleiro Elizeu Cancelier, um

dos enunciantes "de ser o pivô do caso, porque está sendo
processado por haver se apropriado, indevidamente de 34,80
metros quadrados de terreno, que pertenciam a entidade".
Na última semana, um jornal local denunciava a troca da

sede velha do Centro de Operários por uma sede. campestre,
transação esta que muda os estatutos da entidade. Eliseu

,

Cancelier, um dos denunciantes e que possui um hotel anexo
ao Centro Operário afirmou que os livros haviam sumido e

que estatutos modificados para permitir; a transação Lauro
Ribeiro da Silva, proprietário de uma barbearia, confirmou
também a denúncia dizendo que os associados ao Centro
Operário, não pagavam suas mensalidades porque os livros
da entidade estávam perdidos. ,

O atual diretor da entidade Deoclécio Viera justificou a
.

compra de uma sede campestre a consequente modificação
nos estatutos "como uma inovação para a entidade possuir
mais sócios, pois atualmente tem apenas 20, "Em uma .sede
campestre, pode-se desenvolver atividades esportivas" - jus
tificou:

Deoclécio garante que a, modificação nos estatutos foi
aprovada em assembléia geral e que todas as contas da enti
dade estão rigorosamente em dia.

Secretaria
municipal
de Educação
convoca

- professores
Lages (Sucurs al ) - A

Secretaria M u n ici pai de
Educação está convocando
todas as professoras da rede
de ensino do interior, para
reuniões.. que serão realiza
das na biblioteca pública
municipal, nos próximos dias
22 e 23.

. As reuniões objetivam tra
tar de assuntos referentes ao

.

reinício do ano letivo. No dia
22, a Secretaria de Educação
estará se 'reunindo com as

professoras de Coxília Rica,
Otacílio Costa, Índios e Bo
caína do Sul; no dia 23 o en

contro será com as professo
ras de Capão Alto, Palmei
ras, Painel e Correia Pinto.

cimento, Fafá de Belé
Armando Nazareno. e N
Matogrosso.
Na música internaciona

destacam-se os especiais co

Frank Sinatra, Ray Charle
Village People e Harry J
mes. No cinema, os grand
sucessos de bilheteria com
Sissi, Cassino Royale, Vip
Grand Prix, O Grande Mo
tirn , O Dólar Furado, O P
deroso Chefão e Eu rn
chamo Trinity.

'

O diretor da emissora, S
bastião dos Santos, acha qu
"ofereceremos o que de' m
lhor existe em programação
por isso mesmo, para eSI

período inicial selecionamo
os melhores filmes e os m

lhores musicais".

Vereador de'
Itajaí quer

.

a construção
da Casa do

Agricultor
Itajaí (Sucursal l v-+ O vere

dor Germano Luís Vieira, d
Arena solicitou esta semana

Câmara de Vereadores a con

trução de uma Casa do Agricu
tor, para atender os pedidos do

, agricultores.
Germano Vieira lembrou qu

"com a construçâo de escritório
que teria representantes de tod
os órgâos rurais" o plantado
teria uma ajuda. O vereado
aproveitou a oportunidade' pa
criticar. a. Secretaria do Mei
Rural de' lrajaí, taxando-a d
"inútil e incapaz", já que "nã
atende aos anseios dos agricult
res.'. Germano LUIZ:v ierra, acn

que "a Secretaria é o mal iníor
mano, pOIS nem sabe a époc
certa do plantio dos produtos
por isso não ajuda os agricult
res''.

CEVA'L agro industrial s.a.
C_G_C_ nO_ 84.046.101/0001-93

AVISO AOS ACIONISTAS

Acham-se à dispósição, dos'Sehlii,.re�s Acion.istás, na se-

I' de 'soCial, à R�étovia Jorg� Lack'�d·�;:s/lj1o_ e� Gaspar- sé,
os documentos de que trata ° ArtO_ 133 da Lei 6-404
de 15_12.76; relativos ao exercício social encerrado em

31_01_79_

Gaspar, 12 de fevereiro de.1979.

A DIRETORIA

• ceval exporl s.a.
, Indúslria 8 comércio

C_G.C. nO_ 83_168_310/0001-47

AVISO AOS ACIONISTAS

Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas, na se:
de social, à Rua Ponta da Cruz, 185'em São Francisco
do Sul-$C, os documentos de que trata o ArtO_ 133 da
Lei 6.404 de 15_12_76, relativos ao exercício social en
cerrado em 31.01. 79_

São Francisco do Sul, 12 de fevereiro de 1979_

,

A DI RETOR}A

P.J. - JUSTiÇA FEDERAL
SEÇÃO 'JUDICIÁRIA DO ESTADO DE SANTA CATARINA

EDITAL DE PRAÇA

o Doutor Hélio Callado Caldeira, Juiz Federal da Seção
Judiciária do Estado de Santa Catarina, na forma da lei,
etc ...

Faz saber a todos quanto o presente Edital virem ou dele
conhecimento tiverem que, por este o Leiloeiro, Senhor
Maurílio da Luz, devidamente autorizado por este Juízo,
promoverá a venda em hasta pública do bem penhorado
nos autos do Processo de Execução Diversas n.O 8.068/77,
em que é credora a Caixa Econômica Federal - CEF e

devedores Helito Nascimento Moritz e sua mulher Arlete
Nunes Moritz, na sala de Audiências, no 10.0 andar, do'
Edifício Centro Executivo Miguel Daux, no dia 14 de março
de 1979, às 14:00 horas, em ptlrneira e única praça, por
preço não inferior ao saldo devedor (Cr$ 180.346,95),
tendo o imóvel as características seguintes: "o terreno
localizado no loteamento Praia do Forte, em Canasvieiras,
com área de 450,DOm2, fazendo frente, na extensão de
15,00m, para a Alameda "X"'; fundos, na extensão de
15 DOm com a Rua "V"; de um lado, ao norte, na extensão
de'30,DOm, com o lote 14; de outro lado, ao sul, na ex!ensãode 30,DOm, com o lote n.o 18; a casa, nele construída, de .

madeira, de n.o 16, contendo 1 (um) pavimento, com área
de 115,65 metros quadrados". E, quemo mesmo quiser
arrematar, deverá comparecer no dia, hora e local deter
minados, cientes de que a venda será feita à vista. E, para
que chegue ao conhecimento de todos e, principalmente
dos devedores dando-se-os por intimados, caso não sejam
encontrados, para que não possam de futuro alegar igno
rância, passou-se o presente Edital em mais três vias de
igual forma e teor, sendo uma afixada no local de costume
e as demais publicadas na forma da lei. Dado e passado,
nesta cidade de Florianópolis _ Capital do Estado de
Santa Catarina, aos seis (6) dias do mês de fevereiro do ano
de mil novecentos e setenta e nove (1979)" EU, (assinatura
ilegível) Agente de Sego Judiciário, o datilografei. E EU,
(assinatura ilegível) Diretora da Secretaria Subst.", o subs
crevi.

HÉLIO CALLADO CALDEIRA
Juiz Federal

A DIRETORIA

vende I
TERRAL LANÇA
NA TRINDADE'

EDIFíCIO RACHEL
lI.a ETAPA

• APARTAMENTOS DE 03 DORMI
TÓRIOS, LlVING, COZINHA, BWC,
ÁREA DE SERViÇO, GARAGEM E SÃ
CADA.
• PLAY-GROUND E SALÃO' DE FES
TAS.,

• CARPET NO LlVING, QUARTOS E
CIRCULAÇÃO. BWC E COZINHA ÇOM
AZULEJOS DECORADOS ATE O
TETO.

• ABERTURAS DE MADEIRA EM
ARCO.

• ATO: Cr$ 31.000,00 e PRESTAÇÕES
MENSAIS DA POUPANÇA DE: c-s
3.356,06.

• PRÓXIMO À UFSC E ELETROSUL.
•.INFORMAÇÕES PELOS FONES:

..

22-8388 - 22-8567 � 22-8691 - 22-8991.

plantao:
sábad�s
domingos
e feriados
Rua Tenente Silveira, lOS - Fones: 22-8388 - 22-4261 - 22-8567 e 22-7705 - Creci 128 - Florianópolis - S Catarina

CEVAL"ARM1ZÉNSnIiSRlIS S.A.
C_G_C_ nO. 83_626_234/0001-76

AVISO AOS ACIONISTAS

Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas, ·na se

de social, à Rodovia Jorge Lacerda s/no., em Gaspar-SC,
os documentos de que trata ° Art0_ 133 da Lei 6.404
de 15.12_76, relativos ao exercfcio social encerrado em

31_01.79_

Gaspar, 12 de'fevereiro de 1979.

CARNAVAL DO TURISTA
É NO CORUJÃO CENTER

'5 DIAS DE FESTA
. ALEGRIA A CARGO DO .

CONJUNTO CARNAVALESCO

"PORTELA"

Reservas de Mesas:
fones:: 22-8597 e 22-4856

no local
Av_ Beira Mar Norte.

IATE CLUBE DE'
FLORIANÓPO LlS

CONSELHO DELIBERATIVO
REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE 1.8 E 2.� CONVOCAÇÕES
Convoco os senhores membros do Conselho De-

.

liberativo do Iate Clube de Florianópolis, pelo pre
sente edital, para uma reunião Extraordinária, à
realizar-se na sede social, à rua Frei Caneca n.? 145,
nesta Capital, às 19,30 (dezenove e trinta) horas do
dia 1:( de março do corrente ano, em primeira con

vocação, para deliberar sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
a) Alienação de Bens pertenoentes ao Patrimônio do
late Clube e delegação de competência à Diretoria
para procedê-Ia (letra d, art. 38 do Estatuto);
b) Reforma de disposições dos Estatutos (Iegra g,
art. 38 do Estatuto);
c) Outros assuntos de interesse da Sociedade.
A hora determinada, não havendo número legal

de presentes, deverá a Reunião realizar-se. em se

gunda e última convocação, de conformidade com
o disposto no art. 40 dos Estatutos Sociais, meia
hora mais tarde, com qualquer número,

Florianópolis, em 15 de fevereiro de 1979

SIDNEY DAMIANl
Presidénte

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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HANÓI DIZ QUE SUAS FORÇ!lS
DEnVE: A'VANÇO CHINÊS

Bangcoc - Hanói afirmou que seu país. Entretanto, a rádio "Voz cinco a 10 quilômetros no interior do ,Diário do Povo, da capital, disse que causando muitas baixas. As fontes tratado de amizade e cooperação
suas forças detiveram ontem o do Vietnã", disse em uma transrnis- Vietnã é que a "porta da amizade" a China "não quer um só centímetro de espionagem em Bangcoc disseram com os vietnamitas, ano passado.
avanço das colunas chinesas em seu são captada em Bangcoc que o exér- - a estratégica passagem entre os do solo vietnamita" "queremos uma que os caças bombardeiros MIG, Contudo, o anúncio da agência in-
território, mataram mais de 3.500 cito vietnamita matou em dois dias dois países - estava cheia de destro- fronteira pacífica e estável". Depois. dos chineses, atacaram ao longo do formativa Tass deu a entender que
invasores e destruíram quase �O tan- mil soldados chineses e destruiu ços de tanques chineses. A embai- de haver devolvido o golpe aos _ Rio Vermelho até 96 quilômetros de Moscou não ajudaria seus aliados
ques, desde que os chineses atraves- trinta tanques invasores nos cornba- xada revelou que cerca de 60 tanques agressores, até onde seja necessário, Hanói.

"

vietnamitas com um ataque através
saram a fronteira no sábado. Fontes tes da 'província deHoang Lien. chineses foram destruídos no local. nossas forças íronteiriças tornarão a Não havia. versão alguma de que a da fronteira sino-soviética.
ocidentais opinaram que a China 'Hanói afirmou que os chineses O órgão do Partido Comunista proteger à fronteira de nossa mãe Força Aérea vietnamita tivesse en- "O heróico povo vietnamita é
rode haver detido seu avanço, após perderam também mil homens na. vietnamita, "Nhan Dan", disse pátria unicamente". viado seus aviões pará enfrentar os capaz de defender-se a si mesmo'
conseguir seu objetivo. província de Cao Bang e 600 homens. ontem em editorial que os chineses agressores chineses. desta vez também", disse a Tass.
Observadores consideraram que a e 20 tanques na província de Long se aliaram com "as forças imperialís- A agência de notícias do Vietnã A União Soviética advertiu a O Governo norte-americano criti-

intenção da invasão chinesa era "dar' Son.: tas que outrora invadiram a China e informou, ainda que a Força Aérea China, pedindo' que retire suas tro-
urna lição ao Vietnã" e que elernen- Entretanto, a embaixada vietna- saquearam seu povo". . chinesa bombardeou fábricas, usinas pas "antes que seja tarde demais": e
tos de algumas unidades chinesas mita em Bangcoc disse que as tropas Pequim não deu informações elétricas e instalações de comunica- . disse que cumprirá as obrigações que
possivelmente se retiravam já para chinesas não, avançaram mais de sobre a luta. Porém o, órgão oficial cões, inflingindo danos terrtveis e contraiu com Hanói ao assinar um

cou a invasão chinesa e exortou o

governo soviético a não atacar os

chineses, disseram as autoridades em

Washington.

Governo do Chile pode
enfrentar crise com

demissão de mineiros
, .

Diretores de imprensa
denunciam 'arbitrariedade do

- Governn militar peruanoSantiago do Chile - A demissão de quatro dirigentes sindicais é
motivo de preocupação em Chuquicarnata, principal jazida de cobre
do País, onde no ano passado o Governo militar enfrentou um sério
'llonflito trabalhista.

Como resultado desse conflito.vna zona de Chuquicamata, 1.600

quilômetros ao norte de Santiago, está em vigor o estado de sítio
desde setembro passado. Os dirigentes demitidos pertencem ao Sindi
cato Industrial desse centro mineiro, que lidera as cinco grandes
minas de cobre institucionalizadas em 1971.

.

.

_ A situação motivou reuniões da Confederação Nacional de Traba
lhadores de Cobre, cujos dirigentes disseram que existia "grande in

quietação" pela ocorrência. Enviaram uma earta à gerência da mine

ração, onde protestaram pelas.demissões dos dirigentes Freddy Hino

josa, Carlos Ogalde, Luis Rojas e Gabriel Sierra. "Isso não contribui,
.

em absoluto, para se conseguir harmonia trabalhista que tanto bus-
camos e somente poderão estas desafortunadas medidas produzir um
efeito negativo que não é conveniente estimular", assinala a Confede
ração, cujo presidente é Bernardino Castillo, designado no cargo
pelo Governo, do qual é decidido partidário.
- A direção da mina informou neste último fim de semana que os

quatro dirigentes foram demitidos por efetuar.reuniões em horário de
trabalho. Os atingidos pela medida desmentem, as acusações.

Lima - Os diretores ele dez publicações
independentes que se encontram fechadas
pelo Governo militar declararam em urna'
denúncia enviada a diversos organismos in
ternacionais que a medida representa não

apenas urna reincidente arbitrariedade, mas
também urna fortalecida vocação totalitária'
do regime militar peruano". Os diretores das publicações fechadas de-
Cinco dos diretores das publicações afeta- clararam que denunciaram seu caso ante a

das se reuniram com jornalistas de agências comissão de direitos humanos da Organiza-
internacionais de notícias e de três publica- cão dos Estados Americanos, a Sociedade
ções independentes que ainda circulam em lnteramericana de Imprensa e o Instituto da
Lima, para informar sobre sua atual situa- Liberdade de Imprensa da Europa.
cão.

.

O documento dos jornalistas destaca que
A reunião não estiveram presentes os dire- "esse procedimento repressivo é

tores de cinco publicações de esquerda, que, totalmente incornpatível com o lunciona

juntamente com as outras cinco, foram fe-'
.

.mento da assembléia constituinte, que se

chadas pelo regime militar nos últimos 40 somou unanimemente o protesto pela situação
dias, acusadas, segundo os casos, de atentar' criada, que ameaça burlar o processo de
contra a ordem pública e à soberania perua- transferência eleitoral prometidoe alardeado
nas. pelo governo militar".

O seminário "Oiga" afirmou ontem, em

seu comentário, que o fechamento das dez
revistas representa "um ato abusivo deste re

gime" e que "assumia o dever de insistir na

informação de que no Peru não há liberdade
de imprensa".

O chefe guerrilheiro palestino, Yassir Arafat (centro) assumiu ontem a chefia da antiga
missão comercial israelense, que se transfonnou na sede da embaixadada OLP em Teerã.
A esquerda, aparece o Dr. Ibrahim Yazdi, vice-primeiro ministro iraniano, à direita, o

filho do Ayatollah Khomeini.

Governo dO'Irã afirma
tendênciamoderada, mas
rompe relaçOes com Israel

(: Inverno mais frio do
século mata 13 pessoas
nos Estados Unidos Para senador, a'dinastia

dos Somoza chega ao fim.". Nova Iorque -:- Uma grande tormenta de neve, no que se caracte

_riza como "o inverno mais frio do século" em algumas partes dos
Estados Unidos causou até o momento 13 mortes, seis das quais por
congelamento, e virtualmente paralisou as atividades de algumas ci
dades do Nordeste, com acúmulos de neve, sem precedentes, na capi
tal do país.
:. Sete das mortes ocorreram nos Estados do Sul, surpreendidos pela
tprmenta de anteontem. Em acidentes de trânsito causados pelas más
condições das rodovias, morreram duas pessoas em Lousiana, duas

I em Carolina do Sul, uma em Tencsse e uma cm Geórgia. Duas pes
soas morreram congeladas em Ohio. Um homem foi encontrado sem

vida perto de 'seu automóvel em uma praça de estacionamento e o
, corpo de uma mulher foi encontradocm frente à 'sua casa.

Quatro pessoas morreram de frio na Pensylvânia: um homem de 52
anos no prédio de um colégio, nutro de óll perto de casa, um de óó

'f';ntr:o _
de sua :çasa sem, <:álela�o e .um estudante foi encontrado

Pt'eso no gelo, em um parque; .

I Em Nova Iorque, ao amanhecer, Já se haviam acumulado 15 cen

� tímetros de neve e continuava nevando ao. meio-dia. Em algumas
.: partes de Nova Jersey, havia caído de 211 a óO centímetros. Um
• porta-voz da autoridade de trânsito da zona de Washington inlor
.: mou que todos os ônibus foram retirados de circulaçâo. no primeiro
r: caso de que se tem notícia, depois que, pelo menos 90 unidades fica-
• ram presas na neve. O'serviço de metrõ de Washington não começou

a funcionar porque os operários não conseguiram chegar a seus lo
cais de trabalho.

Rodésia ataca

guerrilheiros' negros
em Moçambique
: Salisbury, Rodésia - Pelo. terceiro dia consecutivo, a. aviação ro

desiada atacou ontem os acampamentos e depósitos de armas dos

guerrilheiros negros rodesianos. desta vez no vizinho país de Mo-

çambique.
•

: Os caça-bombardeiros a jato de Salisbury haviam atacado os

ucarnpamcntos da União Popular Africana de Zimbabwe - Upaz -

no também vizinho estado de Zâmbia no sábado e voltaram a bom- .

bardear em Zâmbia .ontem. O cnmando militar rodesiano só infor
mou oficialmente a ineursiio do sáhado.

�. O ataque teve como alvos, as instalações da União Africana de
Zimbabwe - Uaz, 4ue forma a I'rente Patriótica de Zimbabwe (Ro

, dçsia) com u Upa/.
Os militares rodesianm disseram ter percehido uma concentração

,

di: guerrilheiros nas /.Onus fronteiriças recentemente e ns ataques pa-
.

,
recem ter como propósito conjurar os supostos planos de Infiltrar

grande número de guerrilheiros na Rodésia para 4ue desmascarem as

tendenciosas eleições de abril.
: Além disso, os guerrilheiros haviam derruhado um avião de ,passa-

, geiros da companhia Air Rodésia, com um projétil de fabricação so

viética:na semana passada. As S9 pessoas a hordo morreram 4uando
o avião explodiu. Entretanto, os mililares disseram 4ue os ala4ues a

Zàmbia e Moçamhi4uc não tinham 411a14\ler relação com esse fato,
, rilas que apenas 1'aI.iam parte de (Ima campanha contra os guerrilhei
l"fOS.
: O comunidado sohre o ataque a Moçamhl4ue diz 4ue se bombar
: deou um depósito de armas c outros fornecimentos no povoado de

: Chimoio, a 120'41lilômetros a L.esle da rrolltcira fodcsiana.

.� Afganistão nega ter
,

•

� sido causador da
morte do embaixador

Nova Iorque - As taxativas declarações nicaraguense e a resistência internacional
de que "a dinastia jíos Somoza na Nicarágua cercearão esse império político".
está chegando ao fim", que na República .

A urna pergunta sobre os rumores de

Dominicana não há "possibilidade de golpe conspiração e planos � alterar a ordem
de estado" e que "a liderança do ex- constitucional em seu país, respondeu que
presidente Balaguer está sujeita à sua saúde" "não acredito em tal possibilidade porque

, foram alguns dos pontos expostos. em Nova - com a experiência que teve o país desde 25

Iorque relo senador Jorge Blanco , presi-: de setembro de 1963 - quando um golpe de

dente do Partido Revolucionário Dornini- Estado derrubou o presidente Juan Bosch,
cáno - PDR -, atualmente no poder na eleito relo PRD - até adata, passando pela
República Dominicana. rebelião de 24, de abril e a intervenção es-

Jorge Blanco, que teN'OU sem êxito a indi- trangeira de 2S do mesmo mês em 1965, na

caçãe presidencial ror seu partido nas últi- República houve uma conscientização que
mas eleições, disse que tem a impressão d,: tem penetrado a níveis de setores de poder
que "os Sornoza estão vivendo a mesma que não existiam à época desses fatos e em

etapa que viveu Trujillo, em conseqüência segundo lugar pelo. apoio maciço que tem o

das sansões determinadas êrn San José da Governo do presidente Antônio Guzrnan,
Costa Rica" e que "a luta interna do 12_0vo em setores populares e de poder da nação".

Terrorismo,
direitos humanos, a agenda

da reunião romana.

Teerã - 0- governo revo- estavam atendendo o apelo
lucionário islâmico do pri- de Khomeiny e retornavam
meiro ministro Mehdi Ba- ao trabalho nas jazidas do

zargan pareceu confirmar sudoeste do país. Fontes
ontem sua tendência mode- hem ,informa,das disseram
rada c9m fi designação de que seriam necessários 2 ou

seis novos ministros consi- 3 meses para recuperar-se
'.derados pró-ocidentais. Os níveis de produção de 6
Mas o novo n�gime wmneu miU�ões �e barris diários
relaçõ�s díploIJâYias õó-fif • ma�'�ós�rrie'filbro� cth�:ln5v�
Israel .e p�ometeu ãpoiar '\ Governo indicaram que a

Organização Para a Libcr- produção para a exporta
tacão da Palestina: em sua cão passaria a ser bem me

guerra 'contra a nação ju- nor, visando prolongar o

dia. .rcndirnento das jazidas.
Enquanto isso, o chefe Sobre a posição do novo'

religioso AyátoIlah Kho- Governo em relação a Isr
meiny cancelava todos os ael, a rádio Teerã informou
seus compromissos para que o Irã "abordará a quês
ontem e um colaborador tão da vitória sobre Israel,
explicou que o fez, a con-

. "depois de se recuperar dos
selho de seus médicos, ror- efeitos da revolta de um

que está muito cansado. . ano de duração, que perrni-
Um dos novos ministros tiu tirar do/poder a dinastia

designados e Ali Ardalan, Pahleví. A emissora acres-'
cunhado do chanceler centou que foram expulsos
Kar: n Sanjaby, que ficará 22 funcionários comerciais
com a pasta de Economia e e de imigração israelenses,
Finanças-, l-entes governa- além de representantes tda
mentais disseram que tam- Em'presa Aérea, Israelense
hém poderiam supervisionar El A I e ordenou-se o re

a indClstria retrolífera. gresso ao país de todos os

A Compa'nhiq Nacional funcionários' iranianos ser

I raniana disse que os ope� vindo em, lrael.
rúrios retrblíferos em greve O chefe da 'OLP, Yasser

Arafat, primeiro dirigente
estrangeiro a visitar Kho

meiny desde que seu movi
mento assumiu o poder no

dia II de fevereiro, disse
que a revolução iraniana
provocou uma 'Virada to
tal" no equilíbrio estraté
gico do Oriente Médio.

Enquanto isso, cerca de
"794 norte-arncrcianos viaja- .

ram anteontem ror via aé

rea, para lrankurt ; Ale
manha Ocidental, no se

gundo dia de urna evacua

ção que deverá retirar do
rrã 5 niíl norte-americanos,
através de urna ponte-aérea
iniciada sábado. Calcula-se
que permanecerão .no Irã
cerca de 2 mil norte

americanos, principalmente
di plornatas, jornalistas, e os

casados com iranianos.
Fontes governamentais

informaram sobre 'a prisão
anteontem de 103 oficiais
do Exército ou agentes de

Savak, a polícia secreta do
Xá. A rádio Teerã infor
mou que continuava se

. :procurando o ex-premier
Shahpour Bakhtiar e que as

notícias sohre sua prisão
eram incorretas.

drogas e

Roma - Delegados do Parlamento europeu e

- do Legislativo latino-americano começaram
ontem três dias de reunião com um amplo
ternário. que inclui, entre outros pontos, os

problemas do-terrorismo internacional, O

tráfico de drogas e a violação dos direitos
humanos.

Uma delegação de 36.mémbros do Parla

mento euroreu se reuniu com rerresentantes
de sO legislativos latino-americanos em

Roma, rara estudar, tamhém, fórmulas rara

o, fomento das relaçõe,s fi nanceiras e comer

ciais entre o Mercado. Comum e a América
Latiria.
O rresidente da Itúlia, Sandro Pertini, aso'

sistiu-a sessão inaugural. das reuniões, du

ranle a qual falaram o rrimeiro ministro in

t�rino, Giulio Andreotti, o rresidente do

f>arlan�ento europeu, ,Emilio Colombo, da

Itália, e o rresidente do Parlamento latino-'

americano, Victor Manzanilla, do México.

A conferência se dividiu em três comiss

ões, que mais tarde se reunirão a rortas fe

chadas.
Uma subcomissão estudará-os .informes de

supostas violações dos direitos humanos nos

países latino-americanos governados ror re

gimes ditatoriais. Os or-ganizadores .disseram

que um gruro de exilados argentinos, uru�

guaios e cbilenos·suhscreveu esses informes.
Os paí�es representados na conferência

são as Antilhas ,Holandesas, Brasil, Colôm
bia, Costa Rica, Guatemala, México, Peru,
Venezuela, S4riname e Rerúhlica Domini
·cana.

México le Brasil são os países com rerre
sentação mais numerosa: 12 delegad0s cada
um. As cinferências anteriores se realil.aram

em Bogotá em 1974; em .Luxemhurgo; em

1975 e na cidade do México, em 1977.

Os oradores euroreus do ato inaugural
ressaltaram em seus discursos o impacto que
poderá ter, nas relações com a América La

tina, a entrada da Esranha e Portugal na

comunidade econômica e�lroréia.
Colomho disse que isso rrororcionaria à

CEI: uma nova dimensão não meran1cnte

g!.:ogrúfic;i, mas certamente política. Os vín

culos da Espanha e Portugal com os países
latino-americanos repr.esentam tl111 hit< r

inestimúv,cl para cimentar ;IS re!;lçües da

CEE,com a região, acrescentou ..

Emílio Colombo, veterano dirigente da

Democracia Cristâ italiana, expressou que 'a
CEE.tem o dever de garantir' arlibàâade dos

intercâmbios econôm�cos com terceiros paí
ses, evitando barreiras protecionistas.
Censurou .os casos de países em que a ins-·

tituição parlamentar foi .suprimida, a demo

crac;ia risoteada e os direitos humanos não

reconhecidos.

Em seu discurso, Victor Manzanilla atà
cou o que chamou de "forças obscuras nega
tivas, nacionais e internacionais, que conti
nuam dehilitando as estruturas democráticas
e humanistas sobre as quais repousa a filoso
fia social de nossas nações".
Sem citar nomes, disse que, "em alguns

raíses, gruros econ'ômicos de apetite incon

trolável, insistem em manier um regime de

injustiça e de privação das liberdades huma

nas.

Aroiados relas Forças Ármadas consti

tuem ditaduras militares neofascistas tjue
risam os direitos humanos e escravizam

esses rovos. Alentados e apoiados por ou

tros países, não somente no terreno rolítico
mas também no militar,. e mesmo através de

financiamen(üs e apoio econômico,' tratam
de manchar o �aminho hUlilanista e demo
crático

"

..

Advogou '\ necessidade de llue a América
,Latina adote ltm tratamento justo e elluita
t1vo no rlano econômico e nova conduta ali

jada de aritudes imperialistas, colonialistas

ou discriminatórias.
Manl.anilla enumerou os novos aconteci

mentos oeorridos na América Latina. Entre

eles ci,tou a eleição no l'çru de Ullla aSSGIll

bléia constituinte, enlluanto no BrasiL Co

lômbia, Costa Rica, Guatemala, VenelLlela e

na Repúhlica Dominicana "se rcali/aram

eleições democráticas rara 'inovar os llua
dros' dirigentes e, em proeessos eleitorais

limpos. foi respeitada a vontade do povo".
Conferiu grande importância ao prorósito

de que a coilluni'dade {conômica euroréia e

a América Latina "encontrem um no\'o

mar·co geral de negociações para eonsolidar
lI'ma mútua e justa interdependência, alél'n
de uma dical eooper:H;ão econômica. cie.ntí ..

lica. técnica c c·ultural".

Sem exportações:. o·Fracasso
Teerã () primeiro�
'ministro ,Meadhi Bazargan
afirmou llue a revolução do
I rã fracassarú se o raís não
reiniciar as suas exrorta
çôes de pet róleo, e o ·chefe
do moviml:nto revolucioná
rio, o "Ayatollah" Ruhol
lah, K homei ny, adverti u
que puniria os "handidos' e
ele.mentós 'i legais" com a

mesma fo�ça que uti,li(ou
para remover o Xú do ro
úer, enquanto circulavam
rumores sohre a continua

<ião tlc desordens no raís.
i\ rúdio da cidade de Ta

hri!. informou llue o consu

lado norte-americano foi

sediado ontem por êlémen
tos contra

revolucionários", segundo
uma transmissão captada
aqui.
i\ versão' não pôde ser

confirmada e o c(Jnsul
norte-americano em Ta

bril, Michael Met rinko,
viajou anteontem par" esta

capital.
lnformoll-se n�t última

semana llue, tinham ocor

rido em Tanril violen(;is
Ill(;l.' por p;trte de at ivistas
btis ao XÚ LIli!.: cOlnhate
Ltln jllllt(),a IInidalles dl)
exércit() contra os partidú
rio� de Khomein)'.

I nfol'lnou-se L1"e jú mor

,
ra 111 7()() pessoas.

Khomeiny falou ontem

pela rádio ae leer�, ape
sar da recomendação de
seus médicos para que des-.
cansasse, após 14 dias de
intensa atividade desde que
regressou do exílio. Antes,
cancelou todos os seus

compromissos por 3 dias.
O "Ayatollah" de 7K

anos ord<;nou 'a' seus guerri
'lheiros "Mojahedeen"
,que· colaborem com a polí
cia e o exército, "para "fazer
cumrrir a lei, manter a

ordem e rtlnir os handi
dos".

Khomeiny não especifi
cou .quem eram os "handi
dos e elementos ilegais",
mas aparentemente sC tra

taria de lima mistura de de

linquentes comuns e adver
<trios pillíticos que conse

guiram armas nos saques
gencrali/ados de delegacias
e gu"rni(iies militares, logo
após a vitória da revolução.

No mais grave incidente
de que se teve notícias ul

tiniamente, 14 pessoas
1l10rreralll- e cinco ficaram
feridas num vombate que
durou um dia próximo do

povoado de Relayi,dl.
i\ luta em RClayil:h,

agora, cllamada Orllmieh,
ocorreu anteontem; quando
rílcmhros de duas trihos
d is-

rutavam armas rouhadas
de delegacias, segundo as

versões.
De outra rarte, o -Go

verno enviou uma delega
ção à província ocidental
do Kurdistão, enquanto
versões de que existia iJl

quietação entre a .minoria
curda.

Bazargan se rcl'eriu ao

terna das exportações de
retróleo num discurso di�
vulgado pela rádio para
toda a nação e disse: '��e
nosso petróleo não for ex

portado e vendido, com o

reinício das atividades da
indústria petrolíl'e,ra nacio
nal e o�ganizações afins,
como o transrorte ferrovi {I
rio, não conseguiremos di
nheiro e a revolução come

çará, em seguida, a se dete
riorar".
Os funcionários da em

presa afirmaram que a

grande maioria dos emrre
gados na indústria petrolí
fera acatou o areia 'de

Khomeiny e retornou sú
hado ao trabalho,' mas o

jOrnal "Kayhan" diz que há
indícios de que alguns tra

balhadores. dissidentes se

negaram a \'()ltar a tra na
Ihar nos derósitos da pro
víncia a' sudoeste do Khu
/es t ;jo .

Kahnl, Afeganistão - O Afeganistãil negou ontem ler causauo a n1l>rte uo

, emoaixauor norte-americano Adolph Duos. vítima de troca ue liros entre a

polícia e s'e[�' sequesirauores. \
'

"Não .vejo razão para que nos culpem soo qualquer aspecto". disse o. vicc-

primeiro ministro I tafil.llllah Amin.
.

Os Estados Uniuos acusaram '0 Afeganistão ue ter feiio caso omisso de seu

pedido para evitar o liSO ua força e negociar a lioertação dc Dubs.
. Amin uissc. em uma entrevistil coletiva, que o cmbaixador tinha recusado a

escolta policial que lhe fni oferecida há trés meses. Aérescentou que Dubs tinha

i: advertiuo ue que estava sendo seguiu<í.
.

, ) "Consideramos o protesto norte-americano totatmente infundauo, porque

, � lomamo., medidas com um grande espírito de humaniuade e wm o propósito
de sal\(ar a viua uo dirlomata", frisou Amin.

Manifestou a esperança de que a mensagem ue seu Governo peta morle do

I: embaixauor Duos ajudará a aliviar a tensão entre Kabul e· Washington.
�
• Quatro pistoleiros sequestraram o enibalxauor ue 5X anos. quarta-feira pas

t. , saua, quanuo ele se dirigia para a emoaixada em seu automóvel, I:oi levauo a

, :.; [1111 hotcl.uo cenlro dil ciuaue,.onue os sequestrauore�,exigiram para sua liber

�' ta"io, que o (joverno afegão libertasse um preso pnlítico chamado Bahruddin
, Bailes.

i A polícia afegã irrompeu' no quarto uo hotel onde se enconlravam os sequcs,
, tradores c sua vítima e houve troca ue tiros durante 40 segunuos.
t' () diplomal� saiu gravemente' ferido e morreu uepois de ter SIUO levado para
� a enfermaria ua embaixaua. I
i . Amin negou que assessores soviéticos tivessem aconselhado a potícia afegã a

: agir diantc.da situação. Os soviéticos também negaram que tivessem interferido

: no caso.

t J ma fOl1le diplol1lÚlICa chegou a declarar que dois assessores soviélicos para
:' '''''"llos poliCiais c '''ll funcionário ua embaixaua Russa conferenciaram com

l a, aut<'>nJaucs afegã, durante o sequcstro. Os soviéticos disseram que enviaram
,

. alguns ue seus assessores para assegurar-se de que. nenhum soviético se encol1-
.

t ra va no local..
.

.,

.
, All1ll1 JI."C qur 'linda mio fOI de'coherla a Idemiuaue dos quatro sequestra-

I t\lorc:-.. qtle !l1orreralll dHralllC () IlrolClo.

�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



12 - Classificados

,.
j
I

I
!
!
I
,
I
I

Revendedor Yamaha para toda a grande Florianópo
lis, completo estoque de peças originais e acessórios.
OBS.: O novo telefone do departamento de Veículos Usa
dos e Motocicletas é: '44-3864.

Rua Gaspar Dutra 90
Estreito --: Feohs
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS:

MODELO
Passat TS
Passat LS
Passat lS
Kombi
Kombi
Kombi
1300 L

.

1300 l
1300 L
1300 L
1300 N
Yamaha 125 CC - OK
Yamaha 75 CC - OK
Honda 200 CC

ANO COR
1976 Marrom
1976 Bege
1975 Branco
1977 Azul
1976 Azul
1976 Branco
1978 Marrom
1978 Bege
1976 Branco
1976 Vermelho
1974 Azul
OK Diversas
OK Diversas

1976 Vermelha

AV_ RIO BRANCO. 78
FONE: 22-9077'::"" 22-13st2

VW 1300-L OK
CHEVETTE V/CORES OK
OPALA V/CORES · ' qK
CORCEL,. II LDO , 78

,

CORCEL II L : 78,
BELlNA LD.o _

' : 76
POLARA Gl , _ , : 76
VW SP 2 74

Rua Heitor Blunn, 242 - fone 44-4990
Comércio de veículos

Oficina especializada em toda linha nacional
com mecânica, lataria, pintura com estufa.

�====== Veiculos em estoque ===='====::::;

Fiat Azul Marinho
Luxo , .. ,." .. , .. 1977

Opala Vermelho ." .. 1975
Corcel Amarelo ..

'

....1978
Corcel Vermelho Luxo 1971
Alfa Romeu Azul .. , .. 1975

Brasília Branca Equi-
pada " , 1977
.Brasília Vermelha ,1976
Volks Branco : 1975
Volks Bege. , , 1970
Volks Branco. , 1965

'Toda linha nacional OK 79

Galaxie LTD· Marrom , .. ', 1973
Maverick Super Luxo - Branco , 1976
Corcel LDO - Bronze L. Mel. 1976
Corcel LDO - Vermelho , 1976
Brasília - Azul , , 1976
Dodge Polara Gran Luxo Equipado - Branco .. , 1978
F 75 - Turquesa Royal " .. , 1.975
F 75 - Bege '

, .. 1970
F 4000 - Carroceria - Azul c/Branco . , .. 1976
F 600 .: Caçamba - Amarelo , 1964
F 600 - Carroceria - Verde c/Preto , , , 1969
F 600 - Cassi - Verde , ,1975

Rua Felipe Schmidt, 60 - Fpolis - Centro
, 'Fone 22-2197 - 22-0844 e 22-3321

Estreito: Vereador Batista Pereira, 428
i ' Fone: �4-O935

,ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS
Brasília - Marron 77
Brasília - Vermelha , 76
Brasflia - Laranja , 75
Passat L - Marron : , 75
Volks 1300 L -,Bege , 77
Motor Honda 125 cl. - Laranja 77
Motor Yamaha 80 cl. - cinza 76

lc� JBJElIRA MAR ],
�-- � �COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlas E REPRESE,NTAÇÕES LTOA.

"Iv. Rubens de Arruda Ramos: 210 (Beira Mar Norte)
Fones 22-5757 - 22-9944 e 22-9344 r

Aberto das 8:00 às 19:30 hs.
Ford Corcel II Luxo 1.6 Branco 5 marchas OK 1979
Passat L.S. Marrom metálico , , '. ,1979
Ford Galaxie 500 Bege metálico equipado .. , .. , 1978
Chevette Super Luxo Vermelho vinho , , .1978'
FIAT 147 L Amarelo ,: ", .. , , .. , .1978
Dodge Polara Luxo Amarelo , , 1978
Volkswagen Sedan 1300 L Bege ........•.. ,', 1977
Ford Corcel Cupê Branco " , ,1975/1976
Passat L.S, Branco .. " , .. , , , 1975
Opala Cupê Azul4 cilindros , , ,1973
Variant Branca , , , .. , :., 1972
Ford Galaxie 500 Azul metálico '., ,." ,1972

, I

SANTOS SARAIVA - 554 , FONE 44-0611

Corcel Luxo Branco " ,., :", 1977.
Corcel Bronze Leu , : 1976
Corcel GT - Verde , 1977 I

,Corcel STD - Branco : _

'

.. 197.7
Corcel GT - Branco c/Preto 1978
Maveriok Prata : 1978
Maverick GT - Branco

, , ..1978· ,'.
'

Brasília Azul 1975
Passat LS - Bmnco

,
. .1...•... , ...••............1975

Chevette Amarelo 1976

OFERTA DA'SEMANA
Carninhao F-7000 c/ Carroceria-19'77 -180 mil

PHIPASA LOJA NO CENTRO

Passo ponto de loja de confecções com ou
sem estoque. Com telefone e instalações.
Valor Cr$ 130.000,00. Tratar 22.7165, aceito
terreno.

o ESTADO - 20 de fevereiro de 1

ALUGA-SE
,

2 Aptos, 3 quartos, sala, pazinha, dep. empregada, lavabo,
todo acarpetado, ar condicionado, interfone, garagem.
Tratar à Rua Marechal Guilherme 35 - sala 201.

.

Mudanças locais, nacionais e. internacionais .

m'l diC eu Ia
.

a muda!lça bem dirigida

UOli1H
Autonroveís s.s:

Avenida Ivo Silveira, 1 A01 • Estreito

Telefone 44-3937

CEP 88000 • Florlanópo,lls - Sant,a Catarina

TERRENO-COQUBROS

Vende-se na Rua TAVARES SOBRINHO, 400m2.
Preço Cr$ 400.000,00. Tratar Tel. 44-1352.

Florianópotis: Rua Arno Hoeschel, 62
Fone: (0482) 22-4102

VENDO ARMAZÉM
Em ótimo ponto, com estoque de Mercadorias, Balcão Frigorffico,
Baícão Simples, Prateleira, Balança, etc. Tratar na rua VEREADOR
VALTER.BORGES, 41 O - Campinas - São José em qualquer horário.

Concflssiomí,ie DEPARTAMENTO
DE CARROS USADOS

VENDE-SE:
Áreas para loteamentos, etc ..
34_000m2., c/praia parto em Sambaqui
200.000 a 1.000.000m2. de praia na Ilha.

.'

Inf.: à Rua Felipe Schmidt, 23.- cj. 4 - 1.0,�.
Fones: 22.6919 - 22.5382 - CRECI - 024.

"

'!R�MA iEM LEIVAS
COMUM E SEMPRE VERDE

. ,

Apartamento Térreo, Edifício Eduardo (Centro)
c/dois quartos, cozinha, banheiro, dependência
completa de empregada, e telefone instalado. Preço
c-s 400.000,00. Tratar fone 22-8066

Qualidade Inigualável. Única firma espe
cializada no ramo para qualquer modalí
dade de fornecimento. Orçamentos sem

compromisso. Fone: 44-2616 - ORGANI

ZÃçÁO DE SERViÇOS FLORIMPAR LTDA.
Av. Preso Kennedy, 378 - S/Loja - Campinas

- São José.
.

I '

�----------------------_'---- -'_'_'-"-----------------�J

/

MARTINS·AUTO.MÓVEIS .

'i

RUA JOÃO MOTIA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0677
.: _ .• � _ • 'I , ." .. ._". . � '- .

::;:��:;:-;'.;;:'\ :_<: ;.-2;;-.. , l -, . -

.,y '".... -' I �;._, '.' '... '" 'i "'_"[
"

• .J' •

CHEVETTE GP prata .. ', ........ : . : :': ........ : ...1:f976
VOLKS 1600 branco .............................. 1975'
DART coupê luxo marrom (super equipado) : ...... 1974
KARMANI'-j GHIATC azul (equipado) . ..............1974

I

� COMPRA - VENDE - TROCA r
..

LANCHA
Vendo - Lancha Macachi 14 pés - Motor Enverud 40HP

Partida Elétrica - Instrumental completo
Preço: Cr$ 80.000,00 - TRATAR FONE: 44.3411.

BARBAD� - VENDE-SE

E

g Recém chegados da Europa.' • .consulte um médico especialista,

�.
-P�EENCHÃ ESTE cUPOME REc-,

.

I GRATIS FOLHETO
I "COMO OUVIR MELHOR

.

de WALDEMAR NAZA�TH I ��:e: •••.••••. '

....
Rua Fellpe Schmidt. 27 . 10� ando -t. Cidade. . .. .

,

011008· tone: 22·6847 CEP 88.000 I ' I

Florianópolis, se I!s�a?_o � .:..
.

.:: �. :.:.
.

.:..: ...: �
.

� ._
..

._ J

GRAMA EM LEIVAS

Comum ou especial. Mão'de obra esoeci�liz�a incluSive
em taludes. Qualquer quantidade. Fones 44-2392 44-4842
- Av. Preso Kennedy, 378 - Campinas - São José.

VOLKS _ 78 _. VENDO

Cor branca - Saldo financiado de Cr$ 22.000,00. Ver e

tratar R. F. Schmidt, 106/Apto 602-Fot:le22-9897àNoite.

LIMPEZA DE FOSSA'
E DESINTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schramm - anti.go Posto 5

Estreito-Florian6polis -' fones: 44-4140 e 44-1'996

LAVA-SE-
CARPETES E CORTINAS
.' . I

Lava-se carpete no local deixando seu carpete' com cheiro de
limpeza, cortinas lava-se, faz novae reformas. Reformas de estofa
dos, lava-se tapete etinge, temos tecidos para cortinas e estofádos,
atende todo Estado, Orçamentos: 0462 fones 22-6322 e 44-4645. R.
São Cristavam, 650 Coqueiros - F�ianópolis - S.C. TAPEÇARIA
_BRASIL.

GUILHERME FARIAS CUNHA
ENG.o CIVIL E SANITARISTA

Projetos tratamento de esgotos domésticos e indus
triais. Consultorias. Projetos hospitalares. Fone
44-5105 - Florianópolis.

, DESENHISTA
Necessitamos desenhista com prática.

Interessados dirigir-se à rua Fúlvio Aducci
nO 1180 - Horário Comercj_al.

Brasília Bege 78
Volks 1300-L 75
'Corcel Branco 73-76
Chevette Verde 74

Ford Belina LDO .' ...76
Volks 1.500 74�75
Brasília Marron 74

DR. IRAN WOSGRAU
ADVOGADO

OAB se N.O 1365 - CPF 048441069
escritório:

FLORIANÓPOLIS Rua Anita Garibaldi (esq. rua
dos Ilhéus) ed. Anita Garibaldi, sala 2 _1.0 andar- Fone

22-4242

Precisamos de vendedores (as) Dimiciliar
Entrevista, Av. Presidente Kenedy, 1243 - Campinas
São José, das 8:00 às 12:00 horas.

.. .J

TELEFONE
Vendo 1 telefone, prefixo 33, 'residencial

e 1 telefone prefixo 22, comercial.
Sem intermediário; já instalados.

Tratar p/tel. 22.8371.

. LIQUIDAÇÃO APR.oVEITE
pATROPI MODAS

Liquida a partir de 15, todo o seu estoque
de' verão com desconto até 50%.

Ruà Antonio Luiz, E. Bahia - Fpolis.

AGÊNCIA DE EMPREGOS

,
.

Dispomos de empregadas domésticas, secretárias, motoristas, te
lefonistas, vendedores, recepcionistas, faxineiras, zeladores tec.
Rua Felipe Schmidt, 58 - 2. ° andar - ·cj. 201.

TELEFONES
COMPRO •. VENDO· ALUGO

Tenho todos os prefixos. com instalaçáQ imediata. É. só discar
.22-8366 e resolveremos o problema de imediato, pelo mélhor preço
da' cidade� Financia'ri'ips a c.ompra'e ,venda do seu !elllfone.

JARDINS E PATIOS
.

PRECISA-SE'
1

Precisa-se auxiliares para-serviços externos, maio- j
res, rapazes. Oferecemos treinamentos. Tratar Rua
José Bonifácio Malburg, 188 - Sala 1 - Itajaí SC.

DOCUMENTO' PERDIDO
Foi perdido no trajeto de Campos NOvos à Chapecó uma
Carteira de Identidade de Estrangeiro, cor azul, pertencente à
Sra. Hedwig Martha Bohnenberger. Pede-s� a quem encon
trar a referida carteira, favor entregar na portaria do Centro

' ,

Médico de Chapecó, mediante ótima gratificação.

TELEFONE _ VENDE-SE
Vende-se um telefone comercial prefixo 22. Tratar
pélo telefone 22.-7163, período da manhã.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

PEDRITAI
FONE 33.1302 FLORIANÓPO�IS )1'PEDREIRA RIO TAVARES. S. A. ,

Entrega domiciliar na grande Florianópolis
Peça pelo fone 33-0124

'

Foram extraviados os seauintes documentos: TItulo de Eleitor,
Certeira Funcional da. CEF, Carteira de Assistência FUNCEF, CPF, e
outros, todos pertencentes ao Sr. Edgar Della Giustina, residente
rua Gal. Nestor Passos, 24 - F,polis.

.

FILHOTES DE WEIMARANER
OS cães de pelo cinza e olhos verdes,
Avós campeões importados dos Estados Uni-'
dos. ,

,

Pais campeões. .
.

Tratar pelos telefones 44-036222-3272.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados todos os documentos do vefculo de marca
Volks Brasflia, ano 1976, cor marrom savana, chassis n.O BA
280770, placa LG 2175, pertencente ao Sr. zalair Bianchi Piazza,
residente em Laguna.

MÁQUINA·

Perdeu-se ontem uma FILMADORA CANON, na es

tátua de Hercílio Luz, perto da Ponte Velha.
Gratifica-se a quem encontrar. HOTEL QUERÊNCIA
Tel. 22-2677.

I

Foram perdidos os documentos, Certificado e TRU, do Au- li
tomóvel Volks 1300, placa CH-2638, Ano de fabricação 1970, ;

,___co_r_az_u_I_,C_h_as_SI_'S_B_9_66_84__93_,_p_e_rte_n_c_en_t_e_a_H_0_nó_n_'o_p...,a_"_ce_ra_.........__...li.

TERRENO __ PRAIA INGLESES
Últimos 'Lotes - Preço especial.

Tratar no local RUA DAS GAIVOTAS,
com WALDIR ou forie 22-2230

GALPÃO PARA ESTACIONAMENTO
Aluga-se p/garagem - estacionamento

.

ou depósito. Um imóvel localizado na rua Duarte Schuttel, com
capacidade para 57 veículos, cobertos, possuindo ainda uma resi
dência e um. pátio - Fone 44.4423.
I

•
"

DOCUMENTOS PERDIDOS
PÓ DE PEDRA \ . Foram perdidosôsdocumentos, Certificado,TRU, doVolks Brasí-

E PEDRISC:O' P.��A I.
lia,anode,fal;>ricaçá01978,chassisnOBA624268.placaCH.-64l6,·
co, vermelha, pertencente li Ma,rfa Adelaide Pasquali Hirsch.

Chapecó, ,15'de fevereiro de 1979

COMPRO
Um telefone residencial em Navegantes - Pago à vista - .

tratar c/ sr. Paulo pelo telefone (DDD 0172) 32-3788- Em
São José do Rio Preto-SP- Em qualquer horário- Favor
informar o preço.

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdida a Carteira Credencial Vigilância n.O I/R-1492/
77, pertencente ao Sr. DORIVAL JORGE DA ROSA

BARBADA
Vende-se em Vargem Grande a 4km do asfalto que dá acesso a

Ingleses, uma belíssima chácara com 276.0oom2, toda cercada.
Contendo moradia com água própria e uma bonita cachoeira por
somente Cr$ 650.000,00 a oombinar. Tratar fone 22.5507.

VENDE-SE
Uma loja no centro com instalações, estoque e boa clien
tela. Tratar: rua Tte. Si lvelra, 21 - 2. o andar S/105 ou peló
fone: 22-7045. '

DOCUMENTO EXTRAVIADO
O Senhor Idalino Dal Pont declara queextraviou o certi

ficado de Registro de seu carro VOLKSWAGEN sedam
1.300 chassis B 9606873 ano 69 de placa MY 0443 de cor
Verde.

PRECISA-SE
Moça com prática em livros fiscais de ICM e IPI, semana de
5 dias. Tratar rUi" Anita Garibaldi, 8- sala 4, c/Sr. Sérgio.

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdida a Carteira Credencial de Vigilância n.C! I/R·
7573/73, pertencente ao Sr. PEDRO BRAZ XAVIER.

�-------------�------------------------ -- __------__-- -- __---- �� �---- -- -- -- �

ESCRITÓRIO NO CENTRO
.

"

VENDE-SE
I

Amplas e modernas instalações, móveis, telefone'e ar con-
dicionado. , ".

.

Localizaçâo privilegiada e baixo aluguel. Ideal para advo
gados, arquitetos e representações em geral.
Tratar fone 33.7058.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PREDIBENS·

APARTAMENTOS - TODOS COM GARAGEM

COMPRE O QUE É BOM PELO MENOR PREÇO
Cr$ 3.000,00 - Cr$ 2.600,00 - Cr$ 2.500,00

Venha comprovar. Os apartamentos dez quartos são com dependência de ernpre
gada, sacada e garagem; pequena entrada e Cr$ 3.000,00 mensais. Os apartamen
tos de 1 quarto tem com OL! sem sacada,mas são com garagem; pequena entrada e

.

Cr$ 2.500,00 mensais, no edifício residencial mals-bonlto, que está sendo cons

�ruído, da Capital. O acabamento é em esquadrias de alumínio, gás centralizado,
agua quente para cozinha e BWC, azulejos decorados até o teta, salão de festas e
área de recreação na cobertura. Nosso preço é o mais justo e não cobramos
pagamentos na entrega das chaves.

'

.

Inforrryações diretamente na Empresa ou solicite a visita do 'criterioso corretor.
Plantão diariamente até as 19 :00 hs. SABADO até às 12 :00 - DOMINGO até 12 :00 hs.

PREDIBENS' - Incorporadora, construtora e imobiliária

Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131 - Fones - 22-6099,22-6756 e' 22-4769

ti PREDIBENSln la. íncorporado�a , construtora e imobiliária
.:J I:. Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131
PREDIBENS Fones - 22-6099, 22-6756 e 22-4769

APARTAMENTOS
VENDA E ALUGUEL

Vende-se em Coqueiros, apartamento com

quarto, sala, cozinha, BWC, área de serviço e gara
gem. Possui synteko e é novo. Entrada a combinar
ou aceita-se carro de valor médio corno parte de
pagamento.

- Temos para venda, em Coqueiros, apartamento
com 2 ou 1 quarto, demais dependências e gara

gem. Aceita-se terreno ou carro como parte de pa

gamento ou então}acilita-se a poupança. Entrega,
aproximada para 9b dias. .

.

- Casa - Jardim Santa Mônica - Com 3 quartos, sala, 2

BWC, cozinha, copa, dependência de empregada com

pleta, área dê serviço, despensa, 2 garagens, toda acarpe
tada.

- Centro - Temos também à venda apartamentos peque
nos, médios e grandes, .eom'poupança fixa em 24 meses e
não cob ramos pagamento de chaves. Venha ver estas faci
I idades e comprovar o melhor preço da praça.

"
. \

- Aluguel: Temos para alugar em Coqueiros, apartamen
tos de 1 e 2 dormitórios, demais dependências e garagem.

- Centro - Ed. Dona Izabel - Kitinetti. Cr$ 3.000,00.
- Centro - Ed. Governador Felipe Schmidt - KitinettP. Cr$

, 3.200,00.
.

_:_ Coqueiros - Ed. Giarassol - Apartamento amplo de 2
quartos, demais dependências e garagem. Cr$ 5.244,00.

ALUGA

Ed. Ana Paula - apto 3 quartos, carpet, sulte, dep.
empregada, área de serv., sacada grande, armários
embutidos.

Ed. Bianca - apto 3 quàrtos, carpet, dep. empregada,
área de serviço, garage. Cr$ 7.500,00.

.Ed, Algarve, apto 1 quarto, carpet, gás central. Cr$
4.000,00. '.

Sala Ed. Ceisa Center, 3 salas conjugadàs 120m2.
Salas Ceisa Center 54m2, carpet. Cr$ 3.500,00.
Sala ARS - 75m2. Cr$ 4.000,00.

Sala Ed. Alpha Centaurí, com garage, 75m2. Cr$.
5.000,00. .

.

Sala Ed. Atlas 90m2, carpet, garage. Cr$ 7.000,00

. .

.

A RM GARANTE O SEU ALUGUEL'
,

ALUGA

,.
I
!

!
•
•
•
,

1°) APTO. CENTRO - Av. Mauro Ramos - Edf. Ver;1eza - 3

quartos (1 suite), garagem, salão de festas, carpet, es
quadrias de alumínio. Aluguel Cr$ 10.000,00.

2°) PATO. CENTRO - E Edf. Santa Catarina - 2 q'uartoso{
I�ving, copa, cozinha, banheiro, dep. de empregada, área
de serviço. Cr$ 5.000,00 ..

.

3°) CONJUNTO C/3 SALAS - Edf. Fleming, mobiliado
com cortinas, carpet, telefone � aluguel Cr$ 8.000,00.

40) CASA PRAIA CANASVIEIRAS - a 40 m do mar, mobi

liada, a partir de 15 de fevereiro - Cr$ 1.600,00 p/dia.

50) PATO. CENTRAL -4 quartos, salão de festas, porteiro
eletrônico, all,lguel Cr$ 20.000.00

NECESSITAMOS URGENTE PI ATENDER CLIENTES

A) Casa no. centro c/ 4 peças e cozinha, aluguel até Cr$
9.000,00.
b) depósito com 300 m2 (aprox.) com ·telefone nas ime

diaçoes do trevo.
. .

Tr(ltar com Régis Imóveis Ltda -Av. Othon Gama D'Eçà na
13'9 - loja 4
Telefones 22..3537 e 22-6551 - (CRECI 58).

'J

e:��IliO LU�IPha Centauri,-::.7 conj. 506 - telefones: 22-8177 22-8292

ALUGA
L-179 - Apto central, contendo 1 quarto, carpet, demais
dependências. Cr$ 4.400,00.
L-174 - Apto central, contendo 1 quarto, dependência
completa empregada, demais dependências. Cr$4.200,00.
L-178-Ed. Itambé, Trindade, 2 quartos, demais dependên-
cias.

'

L-169 - Várias salas comerciais, Ed. Ceisa Center, ótimo
preço.

VENDE
Ed. SAINT CLAUDE, frente p/BEIRA MAR NORTE, 4 quar
tos, suite, garagem, demais dependências. Poupança: Cr$

.

500.000,00 saldo financiado,
Ed. DANIELA, apto c/2 dormitórios, dep. empregada, car
pet, demais dependências. Apenas Cr$ 600.000,00.
Lindos terrenos de praia, INGLESES, lotes de 460m2 pró
ximo ao mar, apenas Cr$ 150.000,00, ou em 1 Q meses.

/

Terreno sito Baln. Estreito, 396m2. Cr$ 350.000,00 ..
Terreno SUL BRASIL, área de 15.379,68m2..

.

Terreno sito Coqueiros, praia do meio, 363m2. Cr$
330.000,00. '.

OBS.: Temos telefone prefixo "22" residencial, pronta ins
talação, apenas Cr$ 22.000,00.
BARBADA: 1.000,00 metros2 próximo a BR-282, com casa,
galpão, pastagem, água, luz, gado, todo cercado. Cr$
750.000,00 a combinar.

ALUGUEL? JÁ ERA! ...

ESTAMOS CONSTRUINDO A SUA CASA·
PRÓPRIA
LOCAL: P.ARQUE RESIDENCIAL FLOR DE
'N�POLES - S�ty ubsÉ.·' � - -

- "". '" ""l'

SINAL: Cr$ 4.040:00
POUP�NÇA: Cr$ 2.850,00 X 6 - SALDO: Cr$
2.896,00 mensais: FINANCIAMENTO GARAN
TIDO PELA APESC .

INFORMAÇÕES E VENDAS: JOWI S.A. Av, Ivo
Silveira, 4�501
FONES: 44-1902/44-0302i44-D315 -CRECI11.a
Reg.017

CAB, _. IMÓVEIS
CRECI180

Tem interessado, na aquisição de lote na zona de Coquei
ros, Itaguaçu ou imediações - e que tenha no mínimo
500m2, ·alto, seco, e de preferêndia vista para o mar -

Negocia à vista.
Ofertas pelo telefone - 22-8026 - com' Sr. Roberto.

ALUGA-SE OU VENDE-SE
Dispomos para alugar em prédio central diversos
conjuntos - 1 quarto, sala, kitchen, BWC, e terraço -

aluguéis a partir de Cr$ 3.500,00 mensais.
.

Chaves e demais informações com a C.A.B. - Imó
veis - CRECI 180.
Rua Presidente Nereu Ramos, 42 - fone 22-1179..

I· __------------------------�--------�

BAR .:CHOPARIA
PIZZARIA - PETISCARIA

Vende-se um dos mais modernos e bem instalados da cidade.
Ponto' privilegiado - ar condicionado - central- música ambiente e

demais instalações.
Comprovamos movimento diário mínimo de Cr$10.000,00 - Tratar
com a C.A.S. - Imóveis - Rua Presidente Nereu Ramos, 42 - CRECI
180. Fone 22-9514

_,.,i

GRANDE NEGÓCIO
Área de 1.170.000m2
Em Pântano do Sul - Ilha de Florianópolis
Vendemos uma distante apenas 400 metros da praia, ótima para
grànde empreendimento imobiliário ou investimento.
Aceitamos im6vel coma parte d� pagamento.
Possuímos documentação 100% e completo levantamento topo
gráfico.
Tratar com Sr. Ruy - C.A.B. -Imóveis - CRECI180
Rua Presidente Nereu Ramos, 42 - Fone 22-9514

APTO - TRANSFIRO
FINANCIAMENTO CEF

.

:Ótimo apartamento no solar Alperstedt, amplo, 3 quartos,
sendo um deles sufte coril armário.embutido, acabamento
em massa corrida e gesso, carpet 14mm, telefone, gara
gem. Othon Gama D'Eça, próximo a Beira Mar Norte, 4.0
andar c/vistas p/o mar.,Poupança Cr$ 550.000 fi n. CEF Cr$
950.000,00.
Tratar horário comercial 33-7243 c/Aristeu. Residênci'a
444967:

REVALIDAÇÃO 'PROFISSIONAL

CORRETORES DE IMÓVEIS E PESSOAS JU-.
RíOICAS INSCRITOS NO CRECI DA 11.a RE
GIÃO: ASSEGUREM O DIREITO AO EXERCí
C.lO PROFISSIONAL. REVALIDEM JÁ SUAS
INSCRiÇÕES. PRESERVEM SEUS DIREITOS.
INFORMAÇÕES, FONE 22-9857.

I ,

_--------VENDE-SE ----------.
Lote: Morro do Stodieck; zona nobre e valorizada da Capital.
Temos diversos lotes a partir de Cr$ 280.000,00
Apto.: Ed. Gernini lt Av. Beira Mar, c/3 qtos edemais dependências
Cr$ 160.000,00 de entrada mais o saldo financiado.
C... : Capoeiras c/3 qtos, 2 BWC, living, copa, lavanderia, dep.
emp., garagem, churrasqueira. Cr$ 800.000,00 .

Lote: Jardim Itaguaçu com 660m2. Cr$ 480.000,00
C... : Estreito c/ê'qtos, sala, copa-cozinha, BWC social, garagem,
Cr$ 800.000,00 .

Lote: Balneário Daniela; quadra da praia. Cr$ 130.000,00
Ar.. : 54,40m de frente para o mar com 31.025m2, localização
excepcionai entre Praia do Forte e Daniela. Cr$ 1.000.000,00

. ALUGA-SE I

Apto.: Ed. KoKeiros, 2 quartos c/AE, de. emp., garagem. Cr$
5.000,00 .

Apto.: Ed. Veneza, 3 qtos, dep. emp., garagem. Cr$ 10.000,00
Conj.: Ed. Apolo c/telefone, BWC e copa. Cr$ 7.500,00 .

Andar: Ed. Aliança (223m2), 3 BWC, copa. ar condicionado, corti
nas, divisórias. Cr$ 16.000,00
Conj.: Ed. Ceisa Center, carpetado, BWC. Cr$ 3.500,00
Conj.: Ed. Hércules, carpetado, BWC. Cr$ 3.500,00
T....... : R. de Queiroz Imóveis (CRECI 761)
Rua Tte. Silveira, 51 coní, 408 - TeL (0482\ 224870

lOTES NA TRINDADE
(ÚlTIMAS UNIDADES)

NO lOCAL MAIS APRAZíVEL DA ILHA
Ne pedaço mais acolhedor da Trindade, em

meio à rica vegetação, com uma área verde de
5.000m2., estamos vendendo lotes com os
preços e condições excepcionais.
PLANTÃO DE VENDAS
(Segunda a sábado) das 8 às 18 horas
Rua Lacerda Coutinho.in.? 05 (chácara do Es-
panha). Fones: 22.3319 e 22.3480: ,

TERRENOS P/CHÁCARAS
VENDEM-SE

Nos Ingleses c/51 1.400m, cortado pela estrada,
parte alta c/belíssima vista p/praias, maior parte alta
e seca. Terreno no Rio Vermelho c/74 1.400m, fun
dos c/areias praia do Moçamblque (300m do mar).
Terreno c/64m, frente Lagoa Conceição e 100m
frente p/areias praia do Moçambique, próximo Hol
liday Camping. otimo preço, o melhor investimento.
Fone 22.9723.

I

Agência Centro. Fones: 22-2172 - 22-3682 - 22-7493
Agência Estreito - 'Fone: 44-2935
Agência Campinas Fone: 44-2400

HORÁRIOS
DE FLORIAIlIÓPOLlS para,
PORTO ALEGRE: 00,15 - 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12,00 - 14,30-
18,00 - _20,00 : 22,00 - 22,15 (leito) e 24,00 horas.
VILA SAO JOAO: 00:15 - 6,00 - 8.00 -10,15 -12,00 -14,30-
,18,00 - 20,00 e 24,00 horas.
OSÓRIO: 00,15 - 6,00 - 8.00 -10,1'5 -12,00 -14,30 -'18,00-
20,00 e 24,00 horas.
SOMBRIO: 00,15 - 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12,00 - 14,30 - 18,00 -

18,00 - 20,00 e 24,00 horas.
ARARANGUÁ: 00,15 - 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12.00 - 14,30 -

18,00 - 20,00 e 24,00 horas.
CARRO DIRETO: Fpolis - P. Alegre - 22,00 e 24.00 horas.
CARRO LEITO: Fpolis - P. Alegre - 22,15 horas,
ORLEAS: 10,30·e 15,00 horas.
IMARUí: 16,15 horas.
LAGUNA: 6,00 - 6,30 -10,00 -14,15 -17,15 -18,00 - 20,00 e

24,00 horas (direto às 17,15 horas)
IMBITUB.: 6,30 - 9,40 - 10,00 - 14,15 . 17,00 e 18,00 horas.
LAURO MULLER -10,30 e 15 horas..

CRIC1ÚMA: 00,15 - 6,00 - 7,00 - 8,30 - 1 0,30 � 12,00 - 13,00 -

15,30 - 18,00 - 20,00 - 21,30 e 24 horas:
TUBARÃO: 00,15 - s.oo - 6,00 -7,00'- 8,00 - 8,30 -10,15-
10,30 -12,00 -13,00 -14,30 -15,00 -15,30 -16,30 (direto)-
17,30 - 18,00 - 19,00 - 20,00 - 21,30 - 22,15 e 24,00 horas.
OBS.: Os horários em carros convencionais, ressalvando
os diretos, para P. Alegre, existe secções em Laguna -

Tubarão - Cri ciúma - Araranguá - Sombrio - S. Rosa - V. São
João e Osório e finalmente P. Alegre.

ÓT�MA OPORTUNIDADE
Vende-se um terreno na R'ua da Loja Santa Maria em Ca
poeiras, rua lajotada, perto de ônibus e comércio. Preço:
Cr$ 140.000,00. TRATAR TELEFONE: 44.3745 - Creci nO
937.

'

COMPRO TERRENO
Para construir uma residência. Compro lote com área superior a
400m. Localizado entre 9 Palácio da Agronõmica e centro da ci
dade, ou em Coqueiros' e Itaguaçu. Negócio direto. Tratar fpne

.
44.4423 c/Francisco.

oESTADO
LAGES

Rua Nereu Ramos, 73
'�5.0 andar - sala 1 Ed. Centênário

. Fone: (0492) 22-3226
Telex0473257

jExcelente lote plano, com água, luz, rua pavimen-
tada, pronto para construir, situado à rua Duque de' i

.
Caxias, 732 -JBairro Vila pper�,r;ja. Tratar Q,elo tele-' I I

fone .(047.3.) M-1571-.dom.:Sr. Dja,ima HitL-=' horário' ,)
comercial.

VENDE-SE 'LOTE EM ITAJAí

CASA VENDE-SE
Ótima Casa NOVA em Barreiros perto da Igreja Nova, c/3

qtos, sala, copa, cozinha, banheiro, dep. de empregada,
lavanderia. Preço Cr$ 550.000,00. Tratar 17el. 44-3745 -

CRECI937.
'.

HOURlOS DE O"IBUS'
DE Flori. ap r 'AU_. .

Mor6riol'Dir"OI' 07:30· 10:30 ·12:30·1500· 17bO .1800 ho<a.
.

Hor6riOllnt..medi6riOl· 07:45·08:30·1000·1300·15:30·18:30
2000 hor8I

.

Mor"ioI Carro exeCutivo: 18:45 hor.
DE 'A"A ,........11.;
Mor"ioI Dir"os· 0800· 1000·1200·1300·1500.1800 hor..
H,driollnt..medi6riOl . 0600·0700·0900·13:30·1600·1700

2000 hor..
Hor6rIo Carro E xlICI.Itivo· 07:30 hor..
DE , 'A"ACIIri!k
Hor"1o Carro Executivo· 0700 hor..
Hor6riOllnt..mecWriol . 05:15: 07':15 ·09:15·11 :15·13:15·15:15

17:15·19:15, 21 :15·23:15·00:45 horas
DE CwitiM 'A"A '...........;
Hor"1o c..ro E x....tivo· 1700 hor..
Hor"iOIlnt..mecWriOl- 05:15·07:15·09:15·11 :15·13:15 ·15:15

17:15·19:15·21 :15·23:15·00:45 ho<a.
DE '.......... '''''A JoiowiIIa.
HoririOl Diretos· 1000. 1400 horas
Hor6riOllnt..medi6riOl· 0500·0900 ·12:15·13:30·14:30 ·16:30

19:30 hor..
Mor"lo C.ro Executivo' 18 :15 horas
DE ....... 'A"A .............;

· Hor6riol Diretos· 0700 e 19:45 hor.
,Hor6riOllnt..medi6riOl· 05:50·08:30·09:30·12:30·1500 ·HOO
I 18:30 hor.
· Hor"1o C.ro E xecutivo�. 07:30 iIor..
· DEC� ,,,,,A II!!........;,

.

_'. ._
. Hoiirio�nvenclõn.l diáfio, 1800 hor...
1 �rio Leito di8rio, 16:30 horas
DE SIo ....10 'A"" CriciíII.....
Mor"io Co_Io"'1 diário. 19:45 hor..
Hori<io Leito diário. 20:15 horas
DE CricMoIe '''''A�
Mor"io COnvenc:ionlll diário, 1600 horas
Horirio Leito diário. 16:30 """'.
DE CuritiM 'A"A CricMoIe.
Mor_io Convencional diério, 02:45 110<..
Mor_io. Leito di"io, 03:10 hor..
DE ' '"''''� SIo e · 0600 hora.
DE , �'''flA.' 0600110<..
DE 'Iori ap r. """" Ue ...__. tio 17 :15 horas
DE'" ,............ 'A"A ,leria 1.· 07:30 hor..
DE Flori. ap 11'1 ,,,"" tio · 16:30 hor..
DE 'A"" ' ap · 06:30hor••
DE '''''A ' V · 2.100 lIo<a•
DE V F 'AfiA ,._ 2100 hor..
DE 'AfiA "ie l,..... 0800. 17:30 horll
DE L flie 'AfI" · 01100.16:30 horas
DE '''''.na, '''fi'' ItIIjaf.

.

Mor"ios Convencionais· 0500·05:15·0600·07:15·07:30·08:30
0900·09:10·09:15·1000·11 :15 ·11:45
12:15·1300·13:15·13:30·14:30·15:15
15:30·16:30·17:1'5·18:30·19:15 ·19:30

'" � 2000·21 :15·23:15.00:45 hora.

DEI...., 'ARA ,....•• ap .1".
.

Hori<ioI Convencionais· 01:50·03:30·04:45·0600·06:45 ..0700..

.0700·07:15·07:45·08:15 "0900 ·09:30
09:50·1000·10:15·11:25·11:50·12:30
13:50 . 14:20 . 15:1'5 . 15:50· 16:55 . 17:20
18:15·19:50·21:50.23:50 horas

CATTANI S.A. TRANSPO'RTE'S E TURISMO
SAíDAS DE ÔNIBUS DE CHAPECÓ PARA:
CEL. FREITAS - 6,00 - 9,45 - 11,09 -

13,00 - 15,00 - 16,30 hs.
QUilOMBO - 6,00 - 9,45 - 11,00 - 13,00 - 15,00 - 16,30 hs ..

SÃO lOURENÇO DO OESTE - 6,00 - 9,45 - 13,00 - '15,00
VITORINO - 6,00 -19,45 - 15,00 hs.
PATO BRANCO - 6,00 - 9,415 - .15,00 hs.
Em Pato Branco, conexão para todo o Sul, Oeste,
e Sudoeste Paranaense.

'

CATTANI A EMPRESA DE INTEGRAÇÃO REGIONAL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'"

A Sra. Kyrana Lacerda em sua

casa de veraneio em Canasviei
ras recebeu Sras do Clube das.
15, para um, grande jantar.'
Boa música, ambiente

simpático fizeram deste en

contro do discutido clube, um

ossos agradecimen-

N tos a comissão .orga
nizadora do I. o baile

municipal do Clube
I. o de Junho de São José, pelo
convite que nos enviou para
participarmos da comissão jul
gadora, quinta-feira no baile

municipal.
'

•••

O advogado Nelson Juliano
Martins foiconvidado pela di
retoria da Ordem dos Advoga
dos do Brasil, Secção de Santa,
Catarina, para falar sobre os

20 novos advogados que in

gressarão na Ordem .

•••

Evaldo Nascimento com um

grupo de amigos comemorou

sua classificação. no vestibular
de Direito.

•••

.***

Da Cobertura do Caesar Park
Hotel, onde se 'vê a maravi
lhosa paisagem da cidade de
São Paulo que não dorme pen
sando o que deve fazer no dia

seguinte, jantei sábado em

companhia 'de amigos. O exce

lente serviço nada deixou a de

sejar, a decoração do ambiente
era sensacional e a boa música
de Isa, uma bonita e espetacu
lar pianista,' pre'ndeu a todos
que lá estavam até alta madru

gada.
...

Pois ele, obviamente uma fi

gura fora do contexto geral
(não pelo seus íntimos e difun
didos atos que a gente, mal
sabe ao certo se os pratica ou

não - pode até ser pura tran

sação de cuca), dia desses foi
abordado por grupoenorme de
turistas (pelo sotaque, proce
dente dos pampas - como se

lá não houvesse tipos seme

lhantes às pampasi que, como
diante de ave rara, aos rebola
dos e vozes de falsete,
puseram-se a imitá-lo; com re

.chonch udas senhoras sem

classe agredindo-o com pala
vreado indigno em bocas femi
ninas (ou de outra boca qual-

Marcia Ghedini, uma beleza paulista

Beatriz Campos
Steinmann,

uma beleza de broto

que vai acontecer
no Baile Municipal.�==================�.

Conselho Regional de Odo�to
logia, do Rio de Janeiro e atual
secretário geral da ABENO.

•••

assumiu o comando da 2." Re

gião Militar sediada em São
Paulo. Os Srs., Charles Edgard ,

Moritz, Hamilton Pires, na

capital paulista assistiram a so

lenidade de posse do general'
Alves Filho,

grande acontecimento.
•••

O simpático casal Saturnino
Eduardo Cardoso, está redeco
rando sua bela residência com

móveis da Nova Desterro.
Lucinha e Luiz Fernando Di,
.Yincenzi chegam amanhã a

nossa cidade, procedente do
Rio de Janeiro.

,

Giza é Edson Scher estão che-'

gando de uma viagem ao norte

do País. O casal Scher, voltou

encantado com a beleza de
Fortaleza.

•••

Ó 'grande segredo da moda

para homem elegante de nossa'
sociedade, está nas famosas

etiquetas que tem a loja Via

Trevere,

•••

•••

O êtegante casal Maria Auxi
liadora e Luiz Roberto da Luz,

. em seu apartamento receberam

amigos para um grande jantar.
•••

Veraneando em Canasvieiras
com seus familiares, o dr.

Spyro Spyrides";' presidente do,

••• •••

Em São Paulo, o general Ro
berto Alves de Carvalho Filho

Maria Helena e Anastácio
Kotzias que residem em Bue-

nos Aires, encontram-se em

nossa cidade para' brincar no

nosso carnaval. O jovem casal
reuniu amigos na pérgula ela
'piscina da residência do Sr. e

Sra. Stavros Kotzias, para um

jantar, quando era comemo

rado aniversário de Maria He
lena.

Em São Paulo - No Plano's
Bar, onde reúne gente bonita e

elegante da sociedade paulista,
sexta-feira, jantei em compa
nhia dos atores: Denis Derkian

'

e Osmar de Matos. Ricardo,
um conceituado empresário
proprietário da Cine
produção, também participou
do jantar. João Maria, o • r--:====================--,.
aplaudido pianista do Plano's
animou aquela noite com uma

seleção de músicas de velhos
carnavais,

...

Márcia e Osvaldo Luiz Ghe
dini sábado almoçavam no'

L'Absinthe onde a feijoada é
bemmais gostosa. Aliás, quem'
fala nisso são os próprios pau
listas.

•

1 ***

Maria Helena Gottardi Kotzias
'

gas, Cristina prepara-se para
neste carnaval', participar com
,fantasia de "rumbeíra".:

diploma pelo curso intensivo'

que lá concluiu.No Baile Municipal em Cam
pinas, no Tênis Clube Carnpí-,
nas, acontecerá o tradicional
baile municipal com desfile de
luxuosas fantasias concorrendo j

a valiosos prêmios. Uma das
fantasias será em homenagem
ao saudoso Denner Parnplona
de Abreu,

'

•••

,Quem chegou, ao Brasil proce
dente de uma viagem a Eu-'

ropa, foi a advogada Maria
Cecília Althof. Em Madri, '3

advogada brasileira recebeu

•••

Albertina e Celso Cabral, estão
chegando de uma viagem a

Alagoas. O jovem casal da so

ciedade de Blumenau, deu rá

-pida circulada aqui na ilha,
onde almoçou com o Sr. e Sra.
Jone Vieira.

•••

O grande acontecimento da
semana em Blumenau, foi o

Festival de Queijos e Vinhos,
promovido pela Prefeitura da- -

quela cidade que contou com a

colaboração de Allis Bonho

fen, O mundo elegante esteve'
reunido agradecendo o convite
do Prefeito e Sra. Renato

, Vianna.

•••

A charmosa Cristina Kosmos
foi. vista bem acompanhada
pelo jovem Juarez Zimerm
rnann. Com um grupo de cole- •••

Foi de uma maldade atroz
Não tem o Nelsinho, aquele
rapaz alto, loiro e sinuoso que.:
aos bamboleios, costuma desfi
lar com passos de gazela
mansa e olhar de desdém, tipo
Theda Bara, todo o seu imenso
charme pela Felipe? sempre a

,caminho de algum lugar não
identificado-e que tambémspor.
conseqüência da elegância, tal
qual a velhusca modelo alemã,
atende pelo nome deveruhska?

/:�
"

:�\

quer).

Ato seguinte, saíram a segui-lo
e a vaiá-lo até a porta de uma

farmácia aonde o rapaz; ner

voso , entrou e pediu .sais.
.Sentou-se num dos banêos e

CO!11 a escorrida maquiagem
deixando .ante.ver 'á='br.ancura- _"
do rosto, tal qual estrelá do ci
nema mudo desmaiou de des

gosto diante de tanta manifes

tação de subdesenvolvimento,
com os turistas, como que
diante de um triste espetáculo
felliniano, às histéricas garga-

'

lhadas. A sensação pra' quem
viu era a de que cada um da

queles tinha, em suas famílias,
se não um caso igual, ao

menos parecido com o do Nel
sinho que permanecia, por

conveniência, desmaiado.

Até o pessoal se mandar e o

rapaz se refazer por completo,
pegar a: sua bolsa' e, como se

nada tivesse acontecido, se le-'·
vantar e tomar, 'com aquela
.classe de manequim que tanto

tem, 'rumo ignorado sob os'
aplausos dos ilhéus solidá-

Por favor, não pensem que o

titular da coluna aqui tem

-�...algo a ver com.uma.íesta que
acontecerá esta s�'mafia na

Discolaser de Carnboriú ,

- conforme muitos. estão ima

ginando - apesar da sua

foto, juntamente com outros,
estar ilustrando o cartaz es

palhado por tudo quanto é
canto.

*
,

O colunista posou apenas em

caráter beneficente e a grana
que por ventura faria jus por
tal pose, por favor, revertam
a alguma instituição de cari
dade . .. Mas dêem mesmo

que a coluna, depois, quer
ver o recibo ...

•

Praticamente só deu Ilha
no Campeonato estadual
de surf acontecido' na

. Prainha, São Francisco do

Sul, no último final de se-

mana. Na final, disputada
homem a homem entre o

Cachito (o catarinense de
Joinville, que mais título
estadual na modalidade
tem) e o ilhéu Xandi Fim
.tes, venceu o daqui, que
não tem mais peitos a estu
far de tanto orgulho.

*

Em segundo, naturalmente
que o Cachito; enquanto
que o terceiro e quarto lu
gares ficaram, respectiva
mente, com os primos Bi
chinho Marcelo e Pereira,
ambos igualmente ilhéus.

Noite, dessas, num dos

breques ao longo da ave

nida Beira-Mar, um argen
tino fazia um esforço
enorme pra se comunicar
com o garçom e, num por
tunhol mais pra nbol do
que pra portu, gaguejava
suas pretensões:
- Quíero un sanduwich
de gagina' com queso.
No que o garçom, rápido e

poliglota, se vira pro cha

peiro .
e grita com ares de

quem está recitando Sha

kespeare:
- .Sulta um cheecken

cheese-burger ...

•

Dizem que ,não vem, mas vem

Se o animado homem quiser ad
quirir uma fantasia pra passar a

porta do Baile Municipal da

próxima sexta, ao invés de se

obrigar a vestir calorento, logo
'irracional, smooking, não vem

que não t.\ê_m que o comércio só
se dedica a fantasias femininas.

*

E o jeito, como todos os' anos,
será enjambrar uns panos aqui
outros ali e sair ou de grego ou

de turco. Ou então, se mandar
de mulher ...

Fazendo teste esta semana com

vistas ao vídeo da próxima TV
Catarinense, os seguintes boni
tos locais (apesar de maioria das

'

moças não serem naturais da

qui): Eloá Miranda, Claudia
Carri, Claudia Muricy Mostério,
Adriana Guinle, Magali Heinze

(que, por razões que o seu pró
prio sotaque tanto demonstra
não irá ao ar, mas sim ficará por
trás das câmaras), Luiz' Pàulo
Peixoto, Marcos Bayer 'e Cacau

Menezes, entre outros mais.

Quanto ao Celso Pamplona, foi

disp/ensado dos testes: o plati
nado praticamente já tá 'lá, pra
tristeza do lbope tupi.

, Na praia particular que o hotel
Floph mantém' em Canasviei
ras, há um serviço de bar com
rápidos lanches. Pois fá, por
quatro magros churrasquinhos
acompanhados de três inocen
tes refrigerantes mais duas ba
tidas, tiveram a audácia de co

brar, de um freguês que jurou
jamais voltar a pôr os pés ali,
240 cruzeiros, mais !O por
cento, "pro Hotel" segundo
justificativas.

Enquanto isso, no restaurante
do hotel da Lagoinha, farto
almoço pra 'três pessoas a base
de badejo com camarão, mais
acompanhantes bebidas, não
foi cobrado nada além do que
300 cruzeiros.

A conclusão que se tira é que
há os que não sabem e os que
sabem promover o turismo,

,
.

Luiz Henrique já teria telefonado pr'amigos confirmando: depois do'
carnaval até que enfim Lizá Minelli, acompanhada de séquito, virá a

Florianópolis aonde se hospedará na casa do F. V, em Canasvieiras.
\

.\
Numas, está s� dando Õ in�erso:
se antes importávamos pessoas
do Rio Grande do Sul, agora es

tamos exportando: 'na qualidade
de Presidente do BRDE, o Go
vernador Antonio Carlos Konder
Reis terá.que sémudar pra Porto
Alegre, aonde localiza-se a sede
do Banco Regional de Desen
volvimento do Extremo Sul.

•

E, econômico que é, trocará 'o'
Palácio-dAgronômica por um
quarto e sala na rua da Praia.

E pra que não seja incomodada (e porisso os mais chegados fazem

questão de afirmar que tudo não passa de suposição), a Liza, que
não quer qualquer publicidade em torno dessa sua primeira vinda à

Ilha, virá anônima, de preferência até disfarçada.'

Liza' viria vestida de Luiz Henrique, enquanto que o Luiz Henrique
viria de Liza ...

r-------��----�==��========�� "_. ___

Com uma cerimônia, apenas assi,stida
,

a multidão de íntimos ate que
por um '

, d
enfim realizóu-se, após alguns ano�

e

intenso noivado, ,no sábado p.as.sa o

Indaial o casamento religIOSO
em, . , r

(o civil foi na quinta �m Flonanopo IS,

na casa da mãe do

noivo), do

h "d' Da-o Amim com a discreta '

con eCI o '.
senhorita Angela Heíneel-

No entanto, bricadeirinha a parte, pra que a moça realmente se sinta

a vontade e venha a adorar a cidade, espera-se muita civilidade por

parte dos locais, deixando-a realmente em paz, Sem faniquitos.

•. ��M_
� CGC/MF 82.511.825/0001 - 35

Editai de Concorrência n.o 001/79
A Companhia Melhoramentos da Capital- COMCAP, com
sede à Rua Campoli no Alves, n.0297, em Flcrlanópoüs-Sü,
leva ao conhecimento dos interessados que se acha aberta
a Concorrência n.> 001/79 para execução de serviços de
Terraplenagem, Drenagem., Pavimentação, Sinalização e

Obras Complementares da Via de Acesso ao Campus Uni
versitário da Universidade Federal de Santa Catarina
(trecho compreendido entre ;i Praça Santos Dumont e a
Via d� Contorno Norte), numa extensão aproximada de
800m (oitocentos metros): tudo pelo regime de empreitada
por preços unitários, com prazo de entrega das propostas
até as 16:00 (dezesseis) horas do dia 02 (dois) de março de
1979, na sede da COMCAP, mediante as condições cons
tantes no Edital e seus anexos.

Cópias do Edital poderão ser adquiridas na sede da COM
CAP, ao preço de Cr$ 2.000,00 (dois mil cruzeiros), no
horário comercial.

'

Florianópolis, 13 de fevereiro de 1979.
� A DIRETORlA-

A maior premiação de Santa Catarina

RESULTADO SORTEIO DIA 17/0'1./79

Super Tubarão/Prêmios/Ganhadores

13780 - 1 automóvel Volks 1.300 - Tubarão/SC
18715 - 1 Geladeira Consul - Braço do Norte/SC
91387·1 Bick:leta Caloi Adulto - JO'açaba/SC
66026 - 1 Bicicleta Caloi'lnfantiI - Honorian Guimarães
(Tubarão/SC)'

'

Hercílio Luz F.C. Nome : .. : .. :
':_ Jj Fundado em 22/12/18 End ..

," �_-�_'�••·_�M__��
.. T_u_b_a_r_ã_o_-_s__._c_a_ta_r_in_a _.,l�_C_i_d_a_d_e__._._._._._'_._._.._.�.-.-.-._._.E__s_ta_d__o__;_._._.._._._._._._._._._._._._.�

*

Após a cerimônia, sem maiores.
. drinques nem nada, os noivos partIram

I de mel com destino ignorado.,
em ua '

,

Solicito maiores informações sobre, planos, pens
ões e saúde.
Sem maiores compromissos.

INDÚSTRIA CARBOQUIMICA CATARINENSE S/A -ICC
C.G.C.M.F. N.o 83.881.433/0001-20

AVISO AOS ACIONISTAS

Acham-se à disposição dos senhores acionis
tas, na sede da empresa, na Rua Manoet Flo-:
rehtino Màchado, n.O 298, em Imbituba-SC, os
documentos a quese referem os itens I, II e III
do Art. 133 da Lei n. o 6.404./76, relativo ao exer
cício social encerrado em 31 de dezembro de
1978.

Imbituba, 17 de fevereiro de 1979

Danilo Augusto Ferreira Montenegro
Presidente do Conselho de Administração

APOSENTE-SE
APÓS 6 ANOS

DE CONTRIBUiÇÃO
NÃO HÁ LIMITE DE IDADE

SEGURO SAÚDE com cobertura médica nas 24
horas do dia, extensivo aos familiares.

GRUPO
CATIBRA

Rua dos Ilhéus, n.:O 89.° andar - St 92
Garantia de Seguro da
PANAMERICANA
SEGUROS GERAIS S.A.
GRUPO SílVIO SANTOS
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--o QUE HÁ PARA V�R.'--------------------... --VARIEDADES--------,Araranguá
e Criciúma
iºª-ugurão,

, discotecas,
, com Gretchen

Criciúma (Sucursal) - A
cantora Gretchen, que ficou

conhecida no País a pouco
mais de três meses, através

dos programas de Carlos

Imperial na Rede Tupi de Te

levisão, fará duas apresenta
ções esta semana no Sul dó
Estado, A primeira será'
amanhã na discoteque Eve
som II da' praia Arroio do

Silva, em Araranguá, dis

tante SO"quilômetros de Cri

ciúrna. Esta informação foi,

confirmada oficialmente por
Everaldo Apolinário João,
um,dos proprietários da Eve

som, a, na Última segunda
feira. Os. últimos contatos

para esta apresentação foram

mantidos no sábado pas
sado, e os promoto�es estão

esperando grande Sucesso,

Depois disso Gretchen se
, , ,

apresentará na sexta-feira,
dia 23" na DiscotequeNew
York Sound, que estará na

oportunidade fazendo sua.
festa de inauguração.. Esta,
por -sinal , será Uma das

maiores casas de som do

País, tendo quatro pistas de

danças, e ótimo ambiente.
Está localizada a SOO metros

da sede campestre do" Marn

pituba Clube, na rodovia que

'liga Criciúma "
ao município

de Urussanga.:
,

Em ambas as apresenta
ções' no Sul do Estado, Gret
chen estará acompanhada do
Cantor Pablo, ambos do
novo estilo de música .disco

teque, q':le estão satisfazendo
'a preferência dç público em

geral.

Ecologia é

-tema de
concurso

fotográfico.
o museu' de ecologia Fritz

Muller, anexo ao Departamento
de Cultura da Secretaria de Edu

cação e Cultura de Blurnenau,
está promovendo o ,I Concurso.
de Fotografias, com o tema
"Vale do Itajaí, Natureza Pre
servada e Natureza Destruída".

Segundo informação do ecólogo
Lauro Bacca, o concurso tem.
caráter estritamente cultural e

educativo e .destina-se a fotógra
fos amadores para efeitos de

prêmios e a fotógrafos profissio
nais, cujas melhores fotos rece

berão menções honrosas ao

invés de prêmios. .

,

Segundo o regulamento, os

concorrentes poderão participar
nas categorias "preto-e-branco",
"colorido" ou "slides", sendo

que os negativos deverão vir

acompanhados das respectivas
fotografias. As fotos para o con

curso deverão expressar aspectos
e mensagens sobre o meio am

biente e natureza do Vale do

Itajaí-Açu, Vale do Itajaí Mirim,
incluindo os municípios de Na

vegan tes, I tajaí, Carnbori ú e

Balneário Camboriú.
"

Os temas sugeridos pelos or

ganizadores são flores ou ani
mais silvestres, paisagens natu

rais, campos,· morros;. rios, cas

catas, praias, costões, árvores
raras ou de excepcional beleza,
cenas ou flagrantes da natureza,

(como o nascer ou pôr do sol, se

possível chocantes ou deprimen
tes), poluição, desmatamentos,
queimadas, casos de deteriora
ção ambiental urbana (loteamen
tos mal feitos, cartazes exagera
dos ou de mau gosto, etc.),
fotos-denúncias, que mostrem
agressões ilegais ao ambiente.

Os interessados poderão soli
citar ficha de inscrição no museu
de ecologia Fritz Muller, à Rua

Itajaí, 2195, em Blumenau. Em

Brusque, as fichas poderão' ser
solicitadas na prefeitura munici

pal, das 8:30 às 12 e das 14 às 17
horas. '

Crimes do A sociedade musical "Amor à Arte", tradicional banda de
música de' Florianópolis, estará marcando presença no

Carnaval-79. A banda realizará' amanhã, a partir das
19h30min, na Praça XV de Novembro, sua tradicional pas
seata carnavalesca, como .parte da programação coordenada
pela Diretoria de Turismo e Comunicações da Prefeitura

Municipal.
'

A banda desfilará em tomo da Praça XV de Novembro, cal
çadão da Felipe Schmidt e na passarela do aterro da Baía
Sul. Os foliões estão convidados a participar do desfile da
"Amor à Arte", que terá presença especial do folião número
um do carnaval Florianopolitano: o consagrado "Lagartixa",

À •

tra"s.t" no
Globo

Repórter
Em dezembro do ano

passado, o Globo Repór
ter denunciava o absurdo

que eram as, estatísticas do

trânsito no Brasil :- onde
os números indicavam a,

ocorrência de un:!a morte a

cada 20 minutos -, apre
sentando' imagens de pes
soas que foram vitimadas
direta ou indiretamente,
com a perda de amigos ou

parentes, nessa guerra diá
ria. Hoje, às 20h5Sm, a

Rede Globo volta ao terna.;
com Crime sern Castigo,
onde levanta duas questões:
quais as caüsas do massacre

do trânsito? e o que acon

tece com os culpados pelos
crimes de trânsito no Bra
sil?
No programa são mos

tradas e analisadas as .prin
cipais causas dos constantes
'atropelamentos e acidentes
nas ruas e estradas brasilei

ras; a influência fatal do ál
cool no desempenho do

motorista; a falta de instru

ção para o uso das ruas e

estradas; a adinissão do su

borno na obtenção da car
tei-ra de habilitação; moto

ristas de ônibus' sendo obri
gados a trabalhar acima do
Iiiaite de sua resistência. E
o programa demonstra,
principalmente, a impuni
dade dos responsáveis por
estes cr irnes , mostrando

que, enquanto o Brasil

perde uma vida a cada 20

minutos, nada acontece
,

com quem fere, mutila e

mata no trânsito.

Os correios de Moscou terão tíe efetuar centenas de milhares de
operações diferentes na altura dos Jogos' Olímpicos, Em' todos os

jogos antecedentes, justamente as .cartas e postais com emblemas
e símbolos dos jogos foram as lembranças mais populares. Os
selos e envelopes 'com carimbos especiais enfeitam as coleções de
filatelistas de muitos países.

Durante os 'Jogos Olímpicos, além de entrarem em funciona
mento dois novos edifícios de correios, serão abertos 38 postos
em todos os recintos olímpicos e nos hotéis. Além disso,
pretende-se organizarcorreios provisórios e itinerantes com base
nos autocarros, ,E; como é evidente, estarão ao dispor dos convi
dados também os 200 correios e postos de correios existentes na

capital e situados nos aeroportos, estações ferroviárias e nas pro
ximidades das principais arenas esportivas de Moscou. Prevê-se a

impressão de 43 selos e seis blocos de selos, todos divididos em

várias séries e representando os 'jogos em diferentes modalidades des

portivas,

Censura: 16 anos

'CINE RITl
Não 80';' Trinity .

Nem Carambola .

George Hilton, Cristha
Línder e Herbert Fox
i7, 19:45 e 21:45 boras
Censura: 10 anos

CINE ROXY
A Mulata que queria' Pecar...
Lucélia Telles e

CelsoFaria
Uma Noite de Amor
Ewa AuHn e Jean Sorell
14, e 20 horas
Censura: 18 anos

CINE JALISCO _

Eu ... e' Meu PrÚrw Virgem

'CINE CECOMTUI{
Papillon

'

Steve Macqueen, Dustin
Hoffmann e Antony Zerber
14, 16:30, 19:30 e 22 horas
Censura: 18 anos

Antinesca Nemour e
Lúcio Flauto
20 horas

, Censura: 18 anos

CINE GLORIA
Tintorera
Susan George e Hugo Stiglitz
Naná
Anna Gael e Keve Hjelm
20 horas

'

Censura: 18 anos

I,

C.INE SAO JOSÉ
o Bom Marido
Paulo Cêsar.Pereio e

Maria Lúcia Dhal
15, 19:45 e .21:45 horas
Censura: 18 anos

.

CINE CORAL
Tenda dos Milagre»
.Hugo Caravana, Jofre Soares'
.

e Sônia Dias
15 e 20 horas

, A Academia de Polícia Civil da Secretaria de Segurança e

Informações convoca os inscritos aos 'concursos da referida
entidade para prestarem as provas nas seguintes datas:
amanhã, dia ,21, às 14 horas, os inscritos para os cursos �e
Delegado, Motorista e Carcereiro; e quinta-feira, dia 22,
'também às 14 horas, os inscritos para os cursos de Comissá

rio, Escrivão, Agente, Técnico Datiloscopista e Auxiliar de
Laboratório.

,

CINE RAJÁ
Yiolência No Último
Trem da Noite
Flávio Bucci e Marina Berti
20 horas
çensul'Í): 18 anos

e
, \

RIO ....:... Roberto Carlos embarcou ontem pela manhã para o

Chile, onde fará cinco apresentações no cassino de Vifla dei Mar
e provavelmente um programa para a televisão. chilena, no sá
bado, retornando ao Rio no domingo, para assistir ao desfile das
escolas de samba.'

.

O cantor informou que seu show no Canecão, interrompido
devido às preparações para o carnaval, voltará no dia 2 de março,
prolongando-se até 29 de abril. Segundo seu empresário, Marcos
Lázaro, queembarcou em sua companhia, cerca de 145 mil pes
soas já presenciaram o espetáculo,

Sobre seus outros planos, Roberto informou que em novembro
começará a rodar um filme, cujo roteiro já começou a ser escrito
por Janete Clair. Esclareceu que ainda não tem detalhes a res

peito, só sabendo que o filme ,"e: romântico e seu diretor será

Carlo,s Manga", Quanto à mocinha da história; disse que ainda
não' foi escolhida.

�O:40 - O Grande Jornal .1
21:05 - Moacyr Franco Show
22:35 - Arquivo
Confidenciai
23:30 - Poltrona 6

01:QO - O Rei dos Ladrões

de Loucos"
16:00 - Sessão Aventura

.

- "De Volta ao Planeta
dos l\f_�cos"
-17:00 - Telecurso 2.<>'Grau
17:15 - Globinho
17:30 - Sítio do
Picapau Amarelo
18:05 - A Sucessora
18:40 - H. B, 78 - Polícia
Desmontada
18:50 - Pecado Rasgado
19:45 -:- Jornal Nacional
20:05 - Espelho Mágico
20:55 - Globo Repórter
22:00 - Gabriela
23:00 ,-'jornal Amanhã
23:10 - Os Procurados.
00:00 - Coruja Colorida -

"Detetive Marlowe em Ação"

CULTURA-6,
11:15 -TVE

, 11:45 - Inglês com.Ffsk
12:00 - Rim Tim (fim
12:30 � Diálogo
12:40 - JornaI da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:30 - Os Três 'Patetas'
13:45 -; Pepe Legal
14:00 - Cinema 6
15:30 - PerÍlídos no Espaço
,16:20 - Daniel Boone
17:10 - Mister Magoo
17:15 - Pinóquio
'17:45 - Os Pankekas
18:00 - Clube do Mickey .

18:25 - Salârío Mínimo
19:05 - O Direito de Nascer
19:45 - Jogo Aberto
19:50 - Aritana

COUGADAS-3
11:45 - Abertura
12:00 - Telecurso 2,° Grau
12:15 - Pernalonga
12:.45 - Jornal Hoje - Local
13:00 - Jornal Hoje,
Nacional
13:20 - Locomotivas
14:00 - Sessão da Tarde
l.a Parte, 14:00-
Nova Dimensão
2.· Parte - 15:00 -

Emergência - "Show

.
,
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. OI$PQNlvEL
Caixá, .. ,

'" ,.- .. ,
, .. ", , ,

" Bancos conta movimento ,.,., , , ..

. RItALIZÁVEL .

'. Contas a Receó,er . , , .. , , . , , .

, "Estoques '
, . , , .. , :. , . , .

< (Devedores Diversos , .. , , , , . , .. , ,

Investimentos , , ,. , , ,

IMOBILIZADO
Imobilizações Técnicas , . , , , , .. , , , .

Imobilizações Financeiras '
,

.

'COMPENSADO
Compensações Diversas , , .. , '," .

29.503,40
154.214,11

908.085,35
824.730,68
12.183,52
4.105,13

3.894.778,6,5
4.565,00

'

183.717,51

1.749.104,68

3.899,343,65 '

1.437.314,78

Soma do Ativo. , . , , '.' : , , , .. 7.269,480,62

PASSIVO

EXIGíVEL
Fornecedores , , , .. , • , , '.
lrnpostos-a Recolher , ,." .. : ", , ..

'IN��I�r"EaLPagar .. , .: '

, , , , , , , . , .

.

Patrimônio Social, , .•. " " , .. , " . , " , , , . " ..

COMPENSADO
Compensaçóes Diversas .

'

, ,
'

.

755,275,81
38,767,70
150.641,71 944.685,22'

4.8137.480,62

1.437.314,78

Para vender
.. ,'. .

tmovetsem
condicões ..

es eciais de
•

•

tnanctamenta

Soma do Passivo 7.269.480,62

Maravilha'SC,31 de dezembro de.1978

DEMONSTRATIVO DE SOBRAS E PERDAS - EXERClclO DE 1978

CócI. Conta
12.1 INAIVIPS c/convênlo (glésas) .,." .. "., .

12,8 IPESC c/convênio (lucro na conta) ."."" .

80.0 Pessoal - Serviços Próprios ... , ".,.", .

'81.0 Pessoal - Serviços de Terceiros , /
82.0 Materiais e Medicamentos. , , .

83.0 Despesas·Tributárias "

'

; ..
'

.84.0 Despesas Financeiras , ' , , .. , . , .. , . ,

85.0 Despesas Gerais. , , . , . , : , . , , .

85.15 Contas Incobrávels "" " ,." .. ,,, ..

90,0 Pacientes do INPS. (INAMPS) , , , . , , ,

91.0 Pacientes do IPESC ",;.,., ; .

92,0 Pacientes Particulares ""., .

,93.0 Pacientes Associados (FR. INAMPS) .

194.0 Estimativa Pac. não Pagantes .. , " .

95.0 I Dedução de Receitas "., .

i96.0 Receitas Financeiras .. , , , .

97:0 AuxíLIOS, SUBVENÇÕES E CAMPANHAS:
--'1 Federais ., .. "., ,.", , , , , .

--4 Particulares , , .

-5 Internacionais (Alemanha) , , .

98.0 'Recuperações .. "., ,." .. , , .

50.1 PATRIMÓNIO LíQUIDO:
.

'

ReSultadO positivo do exercício de 1978, que se

incorpora ao Patrimônio, pelas inversões realizadas

I'
IDébito Crédito

. 237;657,80
7,187,76

1.050.282,21
136,809,36

1.787.300,65
15.499,12
14.720,14
141.017,95.,
203.255,28

'1.509.419,43
41.630,81
800,380,95

2.488.014,98
574.912,52

574.912,52
21.278,21

13.000,00'
99.043,72

217.700,00
92.268,94

1.703.382,29

5.864,�37,32 5.864.B:n .'.l?

A Ciesa está promovendo a venda de imóveis, com
o padrão Ceisa, em condições especiais de
financiamento. Para isso está formando um grupo
de corretores de alto nível. Os interessados em fazer

parte desse grupo devem, antes de mais nada, possuir
experiência e alto gabarito profissional São oferecidos
um qtimo ambiente de trabalho e excepcionais
condições de faturamento. Os candidatos devem

comparecer, durante o horário comercial, na
Ciesa - Comércio e Administração de ImÓveis Ltda.

.

,
,

, �
. >
I
"

,
,
, ,
,
,

/

,
,

Totais ,. , , , .. ,
'" .. , .. , .. ,

Transcrito-às fls, 163 do Diário n,O 03
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16 - Cidade o ESTADO - 20 de fevereiro de 1979

Devido a prolongada estiagem distribuição de água caso chova hoje e "A quantidade de água toma-se escassa

ESTIAGEM LONGA que se verifica na Capital será feita nos bairros amanhã com a mesma água existente nestes mais rapidamente em

do Estado, a Casan estará da Trindade, Pantanal intensidade a medida mananciais poderá relação a outros locais

suspendendo a partir de e Saco dos Limões. será suprimida", observou influenciar do Estadoü.,

OBRIGA A CASAN hoje o fornecimento Segundo o presidente ele. Disse também que
decisivamente no

d'água na da Casan, Nabor Schliting, amanhã determinará prazo de suspensão do Quanto à região oeste,

área compreendida entre o a medida será o setor especializado racionamento de água",
•

o presidente da Casan

A RACIONAR A
aterro da Baía suspensa se voltar a do órgão para verificar disse Nabor. disse que nas cidades

Sul - avenida Mauro chover nos próximos dois a quantidade Informou ainda que de Chapecó e São Miguel
dias. "A chuva de de água existente esta medida somente

, Ramos e Beira Mar Norte; ontem a tarde serviu nos mananciais que será adotada em do Oeste a situação

AGUA NA CAPITAL das 19 às 4 horas. para amenizar em fornecem água aos Florianópolis, região em está praticamente
Nesse horário a parte a situação, e reservatórios da empresa. que, segundo ele, "a sob controle. "Nossos'

Falta de instrumentos para desfile
preocupa os Acadêmicos do Samba

Sociedade Carnavalesca, Re
creativa Acadêmicos do

Samba, a única escola de outro

município da região da Grande

Florianópolis (São José), que
participa do Carnaval da Capi
tal, vai lembrar que v.,; A imi

gração em nossa terra I Deu

progresso, amor a união/ Bra

ços fortes desbravando a serraI
Litoral e centro com paixão/",
numa alusão à imigração
alemã e italiana à Santa Cata
rina, Esta escola surgiu do
bloco Lufa-Lufà, em 71.
A escassez de recursos é,

também, para esta escola o

principal entrave nos prepara
tivos _do Carnaval. Dentro
deste item, a falta de instru
mentos está preocupando se

riamente a direção da escola,

Sem recursos par_a aquisição,
ela utiliza-se do mesmo expe
diente adotado pelas co-irmãs:

pedir emprestado nos estabele

cimentos escolares, Só que leva
a pior, porque tem contra si, o
peso da tradição de escolas
mais conhecidas, que requisi
tam os instrumentos com mais

facilidade,
Por isso, apenas cem dos 120

componentes da bateria têm

instrumentos assegurados, A

direção da Escola Acadêmicos
do Samba lamenta que os gru

pos escolares preferem empres
tar para as escolas da Ilha, que
têm mais facilidade de conse

guir os instrumentos em toda a

rede de ensino do município de

Florianópolis,
'

Outra dificuldade, é a falta

Carnaval deste ano na

Capital promete muita

alegria e animação
, Mesmo com à pancada de chuva de ontem à tarde,

que trouxe temor a algumas pessoas quanto ao tempo
que fará neste final de semana, o carnaval deste ano de

Florianópolis promete ser um dos mais movimentados
e animados, Nos clubes, a procura de mesas e convites
é intensa, Os ingressos para o desfile oficial das escolas
de samba, apesar de terem sido postos à venda somente
a partir de ontem, também estão sendo muito procura-
dos,

,

E, para manter um certo clima necessário de anima
ção pairando no ar, o programa oficial da Diretur para
este carnaval, que já teve início na sexta-feira, inclui,
para a noite de hoje, um desfile pré-carnavalesco da
Escola de Samba "Os Protegidos da Princesa", na

Praça XV, a partir das 21 horas, Amanhã, está pro
gramado o desfile da Banda Amor à Arte, no mesmo

local, às 19 horas, seguido do desfile da Escola de
Samba Império do Samba, com início às 21 horas, na

avenida Santa Catarina, no Estreito,
DECORAÇÃO
A armação metálica que servirá de suporte para a

decoração, de rua já está sendo montada, no trecho
entre o terminal de ônibus e a praça xv. Já as 530
placas de madeirite, que serão colocadas nos cinco
arcos e 10 torres formadas pela armação, somente

serão fixadas no trnal desta semana, para despertar
mais impacto junto ao público e não estar já "quei-
mada" nos.dias de desfile.

.

Quanto aos blocos de sujos, a Diretur estabeleceu

que todos os que desfilarem na praça XV e no calçadão
da rua Felipe Schmidt, de sábado a terça-feira, estarão
automaticamente concorrendo à premiação. A comis
são julgadora será designada a cada dia e percorrerá
estes trechos para apreciar os blocos de sujos, tendo em

vista o prêmio de Cr$ 4,000,00 para o mais original,
Cr$ 4,000;00, para o mais numeroso e Cr$ 4,000,00
para a melhor fantasia, que serão entregues no dia 2 de
março, às 17 horas no gabinete do prefeito. A única
exigência, para efeito de' julgamento, é a existência de
estandarte ou qualquer outra forma de identificação do
bloco,
Dando prosseguimento à programação de carnaval,

ainda amanhã, com início às 23 horas, o Clube Recrea
tivo 5 de Novembro, situado à rua General Gaspar
Dutra, promove "Uma Noite no Haway", sendo exi-

, gido sarong ou pareô. Na quinta-feira, as festividades
iniciam mais cedo, já às l8h30min, na praça XV, com
o "Enterro da Tristeza", Às' 21 horas, no mesmo local,
haverá desfile pré-carnavalesco da Escola de Samba
Copa Lord, Às 23 horas, na Sociedade Recreativa e

Esportiva lpiranga, no Saco dos Limões, começa a

"Noite do Terror", sendo que os trajes necessariamente
devem ser pretos,' brancos ou brancos e pretos,

'

de local para os ensaios, o qUI:
.

tem criado atritos com mora"

dores do bairro Bela Vista, No
ano anterior; os Acadêmicos
do Samba fizeram quadra de
ensaio num terreno ao lado da
Padaria Cristal, no bairro Bela
Vista, Este ano, estão en

saiando num' terreno cedido

pelo Centro Comunitário,
entre as casas da Cohab.
Quando um ensaio passa das

22h30min, no dia seguinte"
algum habitante procura a De

legacia de Polícia de São José,
Para solucionar este pro

blema, a. Cohab, Prefeitura de
São José e a direção da escola
estão tentando adquirir um

terreno para a cot},slrução da

quadra de ensaios e uma sede,

Os esforços da escola nes te

sentido superaram até a preo
cupação com os preparativos.
Jacinto Lauro Bittencourt ,

presidente da escola, diz que
"deveria haver uma maior dis

tribuição da verba",
referindo-se ao auxílio finan
ceiro que a Diretur, órgão da
Prefeitura de Florianópolis,
presta às escolas, A Diretur

ajudou com Cr$ 106 mil e a

Prefeitura de São José com Cr$
25 mil. Mas isso é insuficiente,
na opinião do presidente. .Ele
também reclama do comércio,
que "só ajuda as duas tradicio
nais escolas": Protegidos e

Copa Lord, O tesoureiro dos
Acadêmicos do Samba, Ale
xandre Evangelista, concorda
com isso, lembra que "o co

mércio arrecada o triplo, nesta

época de Carnaval" e julga "in
significante" a ajuda dedicada
às escolas,
Com. todos estes problemas,

a única escola da região, que
não é da Capital, desfila há
oito anos, "no peito e na raça",
afirma o tesouro. Fundada em

21 de janeiro de 71,
denominou-se inicialmente,
"Lufa-Lufa Acadêmicos do
Samba", O bloco Lufa-Lufa,
onde a escola enraizou-se, des
filava desde 61.

Duas senhoras, dona 1 raci
Goulart e Alinaura Nasci

mento estão empenhadas em

"fazer até o impossível", para a

escola não entrar em decadên
cia, devido aos problemas ori

ginários da falta de recursos,

Dona I raci, idealizadora de

todas as fantasias (em parceria
com o Luiz Coelho, há 30 anos

dedicando-se ao Carnaval),
costura à noite e durante o dia
sai a pedir instrumentos musi
cais nos estabelecimentos esco

lares,

Acadêmicos do Samba com

um carro, dos dois confeccio
nados - o alegórico lembrará
os moinhos, do tempo dos ho
landeses, O samba enredo, de
autoria de Edison Camargo
Evangelho, responsável pela
bateria dos Protegidos da Prin
cesa, recorda a "Imigração à
Santa Catarina",
A escolha deveu-se ao fato

de que as cidades colonizadas

pelos imigrantes alemães e ita
lianos estão se destacando em

crescimento econômico, no Es
tado, O enredo também gira
em torno, do mesmo tema

("Imigração à Santa Catarina),
e os espectadores terão opor
tunidade de apreciar os trajes
típicos das raças colonizado
ras,

Dona Iraci já foi costureira
de outra escola (insiste em não
revelar o nome, mas sabe-se

que foi Os Protegidos) e teve

fantasias premiadas em se

gundo lugar no Municipal, Ela
critica a Diretur por limitar a

variação de tonalidades. Por
exemplo, no caso da cor rosa,
não deve ter fantasias com dois

tipos: rosa, claro, rosa choque'.
Armandino Gonzaga, recen

temente falecido, vai ser ho

menageado também pelos

Procura de reservas

nos clubes da cidade
é maior que a oferta

Nestes dias que antecedem o carnaval,
que oficialmente será aberto na

sexta-feira, há uma grande movimentação nas

secretarias dos clubes da
capital para aquisição de convites

e reservas de mesa. Segundo o pessoal que
lida com es)a parte, o movimento

cresceu enormemente em relação ao ano

anterior e{mesmo com a colocação
de lugares extras, os pedidos estão

ainda mafo�es que a oferta.
Mesmo sendo muito criticada a iniciativa

. de trazer astros e

estrelas do Rio e São Paulo para promover o
I carnaval local, este ano novamente
contatos foram mantidos e convites

�ram feitos. Segundo o secretário do Clube
12 de Agosto, muitos artistas

estão' querendo vir, sendo que eles estão
fazendo "uma seleção" para convidar
apenas alguns. Entre estas pessoas,

possivelmente haverá alguns contratados
da Rede Clobo, mas, segundo o secretário

do Lira Tênis Clube, o elenco,
bastante grande, será somente de

atores da TV Tupi, pois à promoção é
feita em conjunto com a estação local, de

outro modo, haveria algum mal-estar,
I com, a badalação, pelo canal daqui,

somente dos astros da Tupi.
já confirmados, há os nomes

de Carlos Imperial; Moacir
Franco e diversos atores

que atualmente trabalham na

novela "O Direito de Nascer".
No Ch.ibe 12 de Agosto, está sendo esperada

uma média de 25 a 30 mil pessoas, cada
noite de carnaval, mesmo tendo somente

cerca de 5 mil associados que pagam Cr$ 150,00
,

, pela mesa, nos quatro dias.
Os convites estão na base de Cr$ 2.550,00

individual e Cr$ 3.500 o casal,
válidos para as quatro noites. '

Já no Lira Tênis Clube, onde os preços são um

pouco mais baixos, a decoração,
denominada "Confere, Serpentina e

Máscara" já esta totalmente pronta .e,
segundo o secretário do clube,

ela é, ao mesmo tempo, "luxuosa, carnavalesca
e sóbria", pois os

motivos são todos feitos em laminados e

pó dourado, sendo que a parede de
fundo está totalmente -recoberta de

cetim, nas cores do clube azul e amarelo.Duas gerações de dedicação ao samba para promover o nosso carnaval

caminhões-tanques estão

conseguindo abastecer

estas regiões", salientou
ele, observando porém,
que a situação
está mais dramática

no município de Concórdia.
"Lá - observou ...:._ a

estiagem é grave,
mas nós estamos fazendo
o q).le está ao nosso

alcance".

,SEC promove
seminário
sobre livro
didático e

educação'
Teve início ontem, no au

ditório da Secretaria da Edu-.
cação e Cultura, o 1. o Semi
nário sobre o Livro Didá
tico, que tem como tema di
versos aspectos. relacionados
com a utilização do livro di
dático na educação atual. A
sessão de abertura, que foi
presidida pelo secretário da
SEC de Santa Catarina,
Mário Morais, teve como pa- ,lestrante o futuro secretário
da Educação e Cultura do
Estado do Rio .de Janeiro,
Arnaldo Niskier, que
fez uma apresentação de seu
mais recente livro, "A Nova
Matemática", dirigido as

primeiras até quartas séries
do ciclo básico.

Niskier falando aos pro
ressores presentes, disse que,
a maior preocupação dos
mestres deve ser a transfor
mação da educação numa

função social de primeira, or
dem, Pois argumentou "a
única forma de modificar o

panorama de um País sub
desenvolvido ou em processo
de desenvolvimento, é atra
vés de uma educação desen
volvida, uma educação mo

derna, uma educação de
vanguarda", .

Ainda foram apresentados
ontem, os 1ivros "O Mundo
dos Números" de Paulo Vi
veiros, e na área de alfabeti
zação as cartilhas "Davi Meu

Amiguinho" de Anna Oli
veira, "É Hora de Comuni
car" de Helena Theodoro, e

a cartilha de leitura interme
diária de Thelma de O. Bel

lotti, ,,'� Bom Ler".
I arribem esteve presente

ao seminárioo futuro secre

tário da SEC de Santa Cata-ê
rina, Antero Nercolini, que
pela primeira vez falou aos

professores do Estado. Ele
ursse, que pretende fazer do'
·seu mandato uma continui
dade dos trabalhos que vêm
sendo desenvolvidos pela
atual administração da secre

taria bem como prestar todo
o apoio necessário às ativi
dades da referida pasta, e

ainda, dar maior ênfase à
área cultural.
O seminário terá continui

dade no dia de hoje, quando
serão discutidos temas nas

áreas de Estudos Sociais e

Ciências, Pela manhã serão
apresentados os trabalhos de

integração social "Crianças
são assim - Conhecendo as

Comunidades - A Cidade e

sua História", de Anna Oli
veira e Thelma Bellotti, e

"Você e a Família - Você e

Outras Pessoas - Você e a

Cidade -r-r- Você outras Pes
soas e outras Cidades", por
Eurides Brito. O período da
tarde será tomado com a'

mostra dos livros "Aprenda
Ciências", "Estudo Moderno
de Ciências" e "O Futuro
Cientista", todos da profes
sora Floresila Viveiros, diri
gidos às I, as até as 4, as sé
ries, As I �:UU horas será rea-

_ lizada a sessão de encerra

mento que contará com a

presença de diversas autori
dades do setor educacional
do Estado,

Advogado constrói muro e interrompe trânsito
Aproveitando-se da ausên

cia do Secretário Municipal
de Obras e Transportes,
Marcos Brusa, que se en
contra na Alemanha, o ad

vogado e ex-funcionário do

revolta junto aos moradores

de 15 residências próximas
(cerca de 80 pessoas) que em

conseqüência disso, são

obrigados a desviar-se da

passagem normal a urna dis

tância de 800 melros para se

dirigirem às praias,Banco do Estado de São

Paulo, Willian Serratini, cuja
licença para" construção lhe
havia sido negada pelo órgão
por três vezes, resolveu 'inter

romper uma rua, na Praia de

Classificando a atitude do

advogado como "maluca", os
moradores afirmam que Wil

lian Serratini pretende com a

medida, sensibilizar um poso
sível comprador para o ter

reno, aproveitando-se' de
"um descuido da prefeitura".

Armação do Pântano do Sul,
com a edificação, em ambos
os lados, de um muro de

quase dois metros de altura

por dez de largura, com a fi
nalidade de construir uma

residência, A atitude do ad
\ ogado está causando grande

Eles explicam que o advo

gado "quando soube que o

Marcos Brusa viajou, se diri

gilí à Prefeitura. e

aproveitando-se' da ingenui
dade d� substituto do atual

secretário, conseguiu uma li

cença para construção de

uma residência em seu ter-

.

reno,

As obras para a constru

ção do muro iniciaram na úl

tima sexta-feira e foram con

cluídas no dia seguinte. Se

gundo o proprietário da

Ótica Montreal, que possui
uma residência de veraneio

bem em frente a rua inter

rompida ·diz que existem
mais dois terrenos nas mes

mas condições, e que seus

propr ietár ios , seguindo o

exemplo de Willian Serratini,
pretendem adotar a mesma

.atit ude . "Se a coisa pegar
mesmo. até eu serei capaz de

entrar nesta jogada. pois pa
rece que está sendo legali
zada".

Ele explica que os três ter

renos pertenciam à antiga
Imobiliária "Hélio Peixoto" e

que foram vendidos aos ve

ranistas da praia da Arma

ção,
•. O encarregado da

venda dos terrenos, Itamar

Fontes Campos � acredita

ele - juntamente com o ad

vogado pretendem adotar.,
desta vez, em sociedade.' a

mesma atitude com os, outros

dois terrenos, se os seus

atuais proprietários permiti
rem. Como Willian Serratini

pretende implantar uma

imobiliária. esta medida po
derá se constituir. futura

mente, numa grande fonte de

renda;', O terreno onde foi

construído o muro mede 330

metros quadrados,

EQUÍVOCO
Uma fonte da 'prefeitura,

que não quis se identificar,
admitiu ontem ser um "la

mentável equívoco", a con

cessão' de licença por parte
da Secretaria de Obras da

municipalidade, Segundo
essa mesma fonte, nos pró
ximos di�s um fiscal deverá
vistoriar o local e se consta

tar irregularidade, irá 'Sus

pender a licença ,para a cons

trução, "pois esta atitude pa
reoe que está prejudicando os

moradores da Praia da

Armação",O substituto de Brusa diz .que a permissão foi um equívoco
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